

TITULARES LOCALES

El Sol de Puebla

Arrecian las acusaciones en el PAN

Funcionarios del gobierno del estado están interviniendo el proceso interno del PAN, utilizando programas sociales y recursos públicos para presionar a los miembros activos y adherentes para que voten por el precandidato presidencial, Ernesto Cordero Arroyo, denunció el ex secretario general del blanquiazul, Marcos Castillo Ramírez, coordinador de la campaña de la aspirante Josefina Vázquez Mota en Puebla. (El Sol de Puebla)

EL HERALDO DE MEXICO EN PUEBLA

Hostigamiento laboral en el Congreso poblano

En un caso insólito, la Comisión de Equidad y Género del Congreso del estado investiga dos denuncias de empleadas del Poder Legislativo por hostigamiento laboral y administrativo en contra de sus jefes. (Heraldo)

Síntesis

Corrupción, impunidad y crimen, son uno

La asociación PEN Club Internacional se reunió en México como muestra de solidaridad y para demandar fin a la violencia en contra de periodismo. (Síntesis)

tolerancia

"Zavala y Alcalá tienen mentalidad perdedora"

La posición de Javier López Zavala y de Blanca Alcalá, quienes pelean el primer lugar en la fórmula rumbo al Senado de la República, sólo demuestra que ninguno de los dos tiene la seguridad de que ganarán el proceso constitucional. Por lo anterior, "Puebla es el único estado que no tiene fórmulas completas al interior del Partido Revolucionario Institucional", dijo Fernando Morales Martínez. (Intolerancia Digital)

CAMBIO

Moreno Valle pasa lista a los mejores del gabinete

Rafael Moreno Valle pasa lista a su gabinete y califica a sus mejores funcionarios luego del Primer Informe de Gobierno. Destaca el papel de ocho secretarios en lo mejor de la administración y el porqué: Amy Camacho, Roberto Moya, Antonio Gali Fayad, Jorge Aguilar Chedraui, Luis Maldonado, Ardelio Vargas, Ángel Trauwitz y Pablo Rodríguez. (Cambio)

MILENIO

Ecología y servicios, en fase crítica: Eduardo Rivera Pérez

El presidente municipal capitalino, Eduardo Rivera Pérez, advirtió que la zona conurbada está por entrar en una fase crítica para temas como transporte público, confinamiento de basura y dotación de agua potable. (Milenio)

La Jornada de Oriente

RMV apoya a Cordero, dicen partidarios de Vázquez Mota

Integrantes del Comité de Apoyo de Josefina Vázquez Mota en la entidad anunciaron ayer que presentarán una denuncia ante la Secretaría de la Contraloría estatal, por el apoyo que presuntamente están brindando varios funcionarios del gobierno que encabeza el panista, Rafael Moreno Valle Rosas, a la campaña de Ernesto Cordero Arroyo. (La Jornada de Oriente)

TITULARES DIGITALES

e-consulta

En el primer año crecen 7.2 por ciento las plazas en el gobierno estatal

Un incremento de 7.2 por ciento registró el número de plazas de trabajadores del gobierno estatal –incluidos los de confianza y sindicalizados– entre marzo de 2011 y el inicio de este año, al pasar de 57 mil 737 empleados a 61 mil 885. (e-consulta)

periodicodigital.com.mx

RMV inicia obras de construcción en Xoxtla y Coronango

Con una inversión superior a los 15 millones de pesos, este fin de semana el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas puso en marcha los trabajos de construcción de alcantarillado y colector de aguas residuales sanitarias para los municipios de Xoxtla y Coronango, obras que beneficiarán a 18 mil 95 personas de la zona. (Períódico digital)



PGJ va por más bienes de Javier García y Alfredo Arango

La Procuraduría de Justicia de Puebla (PGJ), afirmó que continuarán con el aseguramiento de bienes y propiedades del ex secretario de obra pública, Javier García Ramírez y señaló que aunque no se hizo mediático, también se aseguraron bienes del ex secretario de salud Alfredo Arango, preso en el CERESO de San Miguel. (Contraparte)



Aspirantes al Senado crean el TUCOA

Los creadores involuntarios del Todos Unidos Contra Blanca –Morales, Armenta y Zavala- exigen formalizar registro de fórmula al Senado; José Alarcón defiende decisiones del ex partidazo. (Imagen Poblana)



Sigue la guerra en el PRI, Morales y Armenta acudirán al Trife

Ante el suspenso en que se mantiene la validación de las fórmulas al Senado por el PRI, la dupla que integran Fernando Morales Martínez y Alejandro Armenta Mier, recurrieron a la Comisión de Justicia Partidaria para exigir una resolución en las próximas 48 horas. (Puebla Online)

TITULARES NACIONALES



Retienen a Duarte 25 mdp en efectivo

La Procuraduría General de la República detuvo a dos colaboradores del Gobernador Javier Duarte por transportar en un avión oficial dos maletas con 25 millones de pesos en efectivo sin acreditar su origen ni destino. (Reforma)



Pide OCDE abrir competencia en sector telecom

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) señala que la falta de competencia, un regulador débil y un sistema jurídico-legal permisivo dejan pérdidas por 2,5 mil 800 millones de dólares al año a usuarios de telecomunicaciones. (El Universal)



Se triplican los reos y el crimen sigue igual

Advierten diputados y senadores que a pesar de esa situación ni la inseguridad ni la delincuencia han disminuido. (Milenio)



La mariguana ha sido rebasada por drogas sintéticas

"El narco cambió la producción de mariguana por las drogas sintéticas". De 2008 a la fecha, se destruyeron 169 narcolaboratorios en Sinaloa, Durango y Chihuahua: Sedena. (La Jornada)



OCDE pide a Cofetel ser más transparente

LA COMISIÓN Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) debe proporcionar la información y los argumentos económicos y jurídicos en que basa sus decisiones para transparentarlas y evitar conflictos de intereses en la toma de éstas, de acuerdo con la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). (El Economista Digital)



Cofetel y CFC, sin certeza jurídica ni orden: Manlio

Ante la incertidumbre jurídica que ha generado el proceso de toma de decisiones en el sector de telecomunicaciones, el coordinador del PRI en el Senado, Manlio Fabio Beltrones demandó a los partidos acelerar las reformas que garantizarán transparencia y visión de Estado en estas decisiones, pero sobre todo darán autonomía a los órganos de regulación económica vinculados a ese rubro. (Crónica)

EXCELSIOR
www.excelsior.com.mx**México, con mejor economía que EU**

Rosario Marín, tesorera de EU durante el gobierno de George W. Bush, afirmó que, actualmente, la economía mexicana está más sólida que la de la Unión Americana. (Excélsior)

INFORMACIÓN DEL ALCALDE**La Jornada de Oriente****LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Entrega Rivera Pérez 110 nuevas calles; llega a 700 a dos semanas de su informe**

Con una inversión superior a los 55 millones de pesos, este sábado el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó 110 nuevas calles de su programa "Mil Calles", que será concluido en dos semanas más. Así, suman ya 700 las calles terminadas y en entregadas a los vecinos de todos los rumbos del municipio de Puebla. Tan solamente este fin de semana, el gobierno de la ciudad entregó calles nuevas a los vecinos de las colonias Del Valle, Vicente Guerrero, San Bernabé Temoxtitla, Cabañas de Santa María y San Ramón cuarta sección. (Javier Puga)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/entrega-rivera-perez-110-nuevas-calles-llega-a-700-a-dos-semanas-de-su-informe_id_2676.html

MILENIO**MILENIO**

- **Ecología y servicios, en fase crítica: Eduardo Rivera Pérez**

El presidente municipal capitalino, Eduardo Rivera Pérez, advirtió que la zona conurbada está por entrar en una fase crítica para temas como transporte público, confinamiento de basura y dotación de agua potable. Apuntó que los tres rubros ya han presentado conflictos para las distintas demarcaciones, lo que obligó al gobierno de la capital a tomar acciones inmediatas con efectos para el mediano plazo, como la ampliación del relleno sanitario de Chiltepeque. Sin embargo, consideró que los alcaldes deben atender los temas en su conjunto para evitar escenarios existentes en Huejotzingo y el Distrito Federal, cuyos tiraderos alcanzaron el límite de su capacidad. (Tonatihu Avelino)

<http://impreso.milenio.com/node/9103884>

INFORMACIÓN DEL GABINETE**EL HERALDO**
DE MEXICO EN PUEBLA**EL HERALDO**

- **Detienen reubicación de 80 policías de inmuebles públicos**

El ayuntamiento ha detenido la reubicación de al menos 80 policías municipales que se encuentran comisionados a la vigilancia de inmuebles públicos, pese a que se tenía contemplado que a partir del 1 de enero pasado estarían disponibles para el patrullaje coordinado por la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal. Íñigo Ocejo Rojo, titular de la Secretaría de Administración y Tecnologías de la Información (SATI), dio a conocer que por segunda ocasión se dio la orden de suspender el reordenamiento del cuerpo de seguridad, pues aún se analiza cuánto costaría sustituir a dichos elementos por policía privada. (Jorge Pérez)

http://www.heraldodempuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41720:detienen-reubicacion-de-80-policias-de-inmuebles-publicos&catid=55:ciudad&Itemid=120

CAMBIO

CAMBIO

- **Sólo serán mil calles: Velázquez**

El secretario de Gestión Urbana y Obra Pública Municipal, Felipe Velázquez, le corrigió la plana al alcalde Eduardo Rivera Pérez pues aclaró que sólo serán mil calles las que se entregarán en el primer año. Dijo que aunque la Página de Transparencia reporte mil 300 calles, únicamente las primeras corresponden formalmente al programa. Y es que aunque el pasado 8 de enero Rivera Pérez anunció la pavimentación de 200 calles más y en la última semana se sumaron otras 100, no aclaró si corresponderían a su "programa estrella", no obstante el funcionario municipal dijo que éstas representan sólo la continuación. El funcionario explicó que aunque ya se terminó el primer millar de vialidades, el Ayuntamiento aún no cierra el ciclo de las obras de restauración de calles: "No hemos parado, el proceso no se detiene. (Luz Elena Sánchez)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/ciudad/ciu-300112-luz-s-lo-ser-n-mil-calles-vel-zquez.php>

CAMBIO

- **Locatarios comienzan a pagar sus cuotas**

Locatarios del Mercado de Sabores han comenzado a pagar sus cotas rezagadas luego de la advertencia del Ayuntamiento de que si no se ponían al corriente con sus contribuciones sus espacios comerciales iban a ser reasignados, informó Miguel Ayón Villegas, administrador del mercado. Pese a los señalamientos de que el centro gastronómico corre el riesgo de desaparecer, aseguró que tiene un correcto funcionamiento y que cada periodo el número de visitantes se incrementa. En entrevista para CAMBIO detalló que los 60 locales por todo el año no habían pagado una sola cuota, las cuales van de los 700 a los 3 mil pesos mensuales, hasta el momento se ha logrado reducir en 30 por ciento el número de morosos: "En febrero es el término de los contratos, se vuelven a renovar por un año, entonces ya como son los últimos días se están acercando a pagar". (Luz Elena Sánchez)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/ciudad/ciu-300112-luz-locatarios-comienzan-a-pagar-sus-cuotas.php>

La Jornada de Oriente

LA JORNADA DE ORIENTE

- **En Puebla, ocho de cada 10 personas no sabe qué hacer ante una contingencia: Ariza**

En la ciudad de Puebla, ocho de cada 10 habitantes desconocen qué hacer en caso de una contingencia natural, como un temblor, o en caso de un siniestro como un incendio, pues carecen de una "cultura de prevención". Aun cuando se ha repartido información y prácticamente no existe algún adulto que no haya participado en un simulacro, pocas son las personas que toman las recomendaciones de Protección Civil con seriedad. Así lo señaló el director de esta dependencia en el ayuntamiento capitalino Gustavo Ariza Salvattori, quien subrayó que la Comuna está desarrollando una mejor difusión de la información de tal forma que la meta sea que cinco de cada 10 poblanos sepa qué hacer ante alguna eventualidad, esto al finalizar el trienio. (Javier Puga)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-puebla-ocho-de-cada-10-personas-no-sabe-que-hacer-ante-una-contingencia-ariza_id_2675.html

MILENIO

MILENIO

- **En Puebla existen mil viviendas irregulares, asegura Mastretta**

La vocal de la Comisión de Asuntos Metropolitanos, Verónica Mastretta Guzmán, sostuvo que existen alrededor de mil viviendas con condiciones irregulares en la zona de Angelópolis. En entrevista con Milenio Diario señaló que las escrituras no han podido expedirse ante la indefinición limítrofe existente entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula. Expuso que todos estos trámites quedaron pendientes en el gobierno de Mario Marín Torres, cuando muchos notarios públicos aprovechaban la incertidumbre jurídica para lucrar y generaban escrituras según el deseo de los clientes. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9103889>

E-CONSULTA

- **Entrega Smdif más de mil prendas de abrigo en Santa María Tzocuilac la Cantera**

El Sistema Municipal DIF (Smdif) y alumnos del Instituto Oriente llevaron a cabo, de manera conjunta, la entrega de prendas y juguetes en zonas apartadas de la capital con el fin de apoyar a sus habitantes, informó la secretaria ejecutiva del Voluntariado del Sistema Municipal DIF, Martha Cruz Albo. "Como voluntariado nos hemos dedicado a gestionar diferentes apoyos con empresas, organizaciones sociales e instituciones de educación media y superior, con el único objetivo de acercar más y mejores apoyos a las personas que más lo necesitan en la periferia de la ciudad", indicó. En la visita a la comunidad de Santa María Tzocuilac la Cantera se entregaron mil 328 prendas de abrigo, 197 cobertores y 300 pelotas a personas de escasos recursos. (e-consulta)

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26477:entrega-smdif-más-de-mil-prendas-de-abrigo-en-santa-maría-tzocuilac-la-cantera&Itemid=332

INFORMACION PUEBLA CIUDAD

intolerancia

INTOLERANCIA

- **Arrancan obras en municipios metropolitanos**

Al poner en marcha obras de construcción de alcantarillado sanitario y colector de aguas residuales en San Antonio Mihuacan, el secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, aseguró que esas acciones de gobierno mejorarán las condiciones de vida de los habitantes. Comentó que esa obra traerá beneficios directos para la población de San Miguel Xoxtla, de San Antonio Mihuacan y de Santa María Coronango, "es una obra importante, que no se ve pero que hace la diferencia para los ciudadanos". Gali Fayad informó que la obra, que será entregada antes de los festejos para conmemorar el 150 Aniversario de la Batalla de Puebla, será financiada con recursos del Fondo Federal Metropolitano, del que se obtuvieron los 15 millones 154 mil 579 pesos para su culminación, "la obra traerá beneficios para más de 18 mil 95 habitantes de la región". (Samuel Vera)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88842

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



Fernando Canales
Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM

- El ayuntamiento Puebla entregó 110 nuevas calles.



Fernando Abraján
Inicia: 6:00 / 1280 AM

ABC NOTICIAS

- Padres de familia en Cholula y Coronango exigen mejoras educativas; se quejan de que profesores no acuden a clases y piden un nuevo bachillerato en Coronango.



Fernando Crisanto
Inicia: 6:00 AM / 102.1 FM

- La falta de apoyos e incentivos para el campo, espacios dignos para su venta y la falta de servicios esenciales como luz y techo digno han provocado la pérdida de hasta un 90% para los productores de la

centradle abasto en Puebla.



Carlos Martín Huerta
Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM

- Supervisará Protección Civil uso de pólvora en carnaval.
- Aplican vacuna contra la influenza en la CAPU.



Iván Mercado
Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM

- El alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez prometió que cumplirá todas su promesas de campaña antes de su informe de labores y preciso que las áreas de video vigilancia, pavimentación de calles e iluminación están prácticamente concluidas.
- El titular de la Secretaria de Seguridad Publica y Transito Municipal Amadeo Lara Terrón señalo que la dependencia ejercerá 95 millones de pesos del subsidio para la seguridad pública los cuales se utilizaran para la compra de equipamiento y cursos de capacitación con instituciones norteamericanas.



Mary Loly Pellón y Alejandro Rodriguez
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla

- En Ocotlan fue encontrado un hombre sin vida fue descubierto sin vida, el cuerpo tenia rastros de tortura.
- La Secretaria de Seguridad Publica Municipal esta promoviendo que se tomen medidas básicas para evitar ser victimas de la delincuencia en el transporte publica.



Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz
Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7

- Matan a un taxista en la colonia Bella Vista al parecer se resistió a un asalto, lo balearon el cuello.
- Encuentran un cadáver en San Francisco Ocotlan, el individuo tenía aliento alcohólico.
- Se hermana la ciudad de Puebla con Burgos de Osma en España, la firma del convenio de colaboración se da en los ámbitos cultural, político y turístico, el hermanamiento es el numero 25 de la ciudad con diferentes ciudades del mundo.

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO



EL HERALDO

- **Legisladores perderán controversia constitucional**

Para el rector de la Universidad de las Américas Puebla (Udlap), Luis Ernesto Derbez Bautista, el Congreso local tiene la oportunidad de reflexionar y corregir la Ley de Ingresos del estado y evitar la controversia interpuesta contra ellos ante la Suprema Corte de Justicia, porque lo más seguro es que la pierdan. Derbez Bautista indicó que si bien existen dos formas para solucionar el recurso, el sencillo y el complicado, éste último involucra que los integrantes del Poder Legislativo no hagan caso y opten por el proceso legal; aunque la SCJN finalmente determinará que es incorrecto el cobro de los 80 pesos y les dirá que quiten ese apartado. (Alejandra Corona)

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41750:legisladores-perderan-controversia-constitucional&catid=53:portada

Síntesis

SINTEISIS

- **Pide Alarcón Hernández calma a priistas**

El presidente del órgano auxiliar de la Comisión Nacional de Procesos Internos del PRI, José Alarcón Hernández, pidió calma a Fernando Morales y Alejandro Armenta Mier, quienes ya quieren que se elija a la fórmula al Senado de la república, y apegarse a los tiempos políticos de su partido. Alarcón indicó que no existe ninguna violación a sus derechos partidistas, y agregó que los políticos todos tienen que conducirse con la verdad jurídica y política. Tanto Morales como Armenta informaron que el CEN viola sus derechos partidistas, ya que no les han validado sus registros y Puebla es el único estado que falta por resolver. "Tienen derecho a interponer los recursos ante los órganos correspondientes, si hubiera lugar que no lo hay a presentarlos ante el CEN", puntualizó. (Elizabeth Cervantes)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4376-pide-alarcon-hernandez-calma-a-priistas>

SINTEISIS

- **Prioridad, disminuir pobreza: Víctor Sánchez**

Para el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinoza, es prioritario que el gobierno destine recursos y esfuerzos para disminuir la pobreza que existe en comunidades marginadas del estado. La respuesta del líder de los católicos en el estado se dio en torno a las preguntas de reporteros respecto al gasto de 180 millones de pesos que la administración del panista Rafael Moreno Valle realizará este año para actividades de comunicación social, vinculadas principalmente con la promoción de la imagen del mandatario y las acciones de su gobierno. En rueda de prensa dominical, el sacerdote dijo no tener información respecto a la inversión que en materia de publicidad o imagen realizan las autoridades estatales; no obstante, la atención a comunidades marginadas es fundamental en Puebla como en el resto del país, primó. (Claudia Aguilar)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4375-prioridad-disminuir-pobreza-victor-sanchez>

SINTEISIS

- **Priistas quieren participar con el Panal: Islas**

El dirigente estatal del Panal, Gerardo Islas Maldonado, dio a conocer que priistas y de otros partidos políticos, se han acercado con él para participar en este proceso electoral, por lo que se dijo abierto a recibirlos porque la meta es ganar el próximo primero de junio. En entrevista, reveló que aquellos que no encontraran una posibilidad de competir en sus partidos tendrán cabida en el partido magisterial, "a río revuelto ganancia de Nueva Alianza, nosotros llevamos a los mejores hombres y mejores mujeres, no sólo de PRI estamos abiertos a todas las corrientes políticas". También, abundó que no sólo del PRI han pedido una oportunidad, sino "de todas las corrientes políticas, repito antes de que se diera la coalición, se dieron acercamientos y creo que Nueva Alianza en Puebla será un partido competitivo". Por otra parte, Islas Maldonado, aseguró que la bancada en el Congreso del estado, no se disolverá, por lo que no todos los diputados locales serán candidatos a una curul federal. (Elizabeth Cervantes)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4370-priistas-quieren-participar-con-el-panal-islas>

SINTEISIS

- **Acusan a Marcos Castro de presionar para obtener candidatura**

El senador de la república del PAN, Ángel Alonso Díaz Caneja, acusó al coordinador de campaña en Puebla de Josefina Vázquez Mota, Marcos Castro, de presionar para obtener una candidatura a una diputación federal. En rueda de prensa, pidió a los panistas apegarse a los estatutos y dirimir cualquier asunto en el partido. De igual modo, presentó la terna de candidatos plurinominales, quienes recibirán el apoyo de los panistas sobre las propuestas de la "nomenclatura burocrática" como llamo a Rafael Micalco, Ruth Ramos y el propio Marcos Castro quienes conforman la terna del Comité Directivo Estatal. Esto, luego de que el coordinador de campaña en Puebla de Josefina Vázquez Mota, Marcos Castro, acusara que integrantes del gobierno estarían apoyando las aspiraciones de Ernesto Cordero a la silla presidencial. (Elizabeth Cervantes)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/4368-acusan-a-marcos-castro-de-presionar-para-obtener->

candidatura



INTOLERANCIA

• **Melitón Lozano va por Morena**

En una reunión con simpatizantes del PRD, Manuel Madero González y el profesor Melitón Lozano Pérez se mostraron interesados en "levantar la mano" para ser candidatos a la diputación federal por el distrito 14, pues argumentaron que una encuesta a nivel nacional los posiciona como los que tienen mayor preferencia en el electorado; sin embargo, aún no definen en qué partido contendrán. Al evento del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) que encabeza a nivel nacional Andrés Manuel López Obrador, realizado por iniciativa de Madero González y por el exdiputado local Melitón Lozano Pérez, asistieron Manuel Alejandro Moreno Álvarez, coordinador distrital de Morena y simpatizantes de la región. (Tomás Castaneira)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88844

INTOLERANCIA

• **Exigen a Oaxaca y Bailleres dejar al PRI**

Para que Alejandro Oaxaca Carreón, Othón Bailleres Carrilles, así como Noé Peñaloza puedan participar en la medición interna del PRD, deben renunciar a los partidos en los que militan actualmente y hacerlo oficial de manera pública, de acuerdo a la convocatoria del instituto político. En conferencia de prensa, el representante estatal de Izquierda Democrática Nacional, Jorge Méndez Spínola, declaró que la convocatoria es clara en el artículo 2, inciso H, respecto a los aspirantes externos a las candidaturas, sobre todo quienes provienen de otros partidos políticos con registro. Al leer el artículo, dijo que se establece claramente que quienes hayan sido funcionarios públicos por elección popular a través de otros partidos políticos, deberán entregar a la Comisión Nacional de Elecciones la copia de la renuncia al instituto político en el que militaron. Además, deben hacer esto público para que la sociedad conozca el rompimiento y se pueda llevar a cabo la medición. (Francisco Sánchez)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88841

INTOLERANCIA

• **Reprueba Derbez Ley de Ingresos**

El cobro de 80 pesos por copia certificada de información pública que solicitan los ciudadanos a las autoridades gubernamentales contradice la Ley de Transparencia, así lo aseguró el rector de la Universidad de las Américas (UDLA), Luis Ernesto Derbez Bautista, quien reiteró que el Congreso del estado debe revisar las normativas y no causar daños a los ciudadanos. Dijo que si los integrantes del Congreso saben escuchar, entonces lo ideal es que eliminen los artículos de la ley, donde exigen el cobro de las copias certificadas. "Lo ideal sería que lo hagan ya, y que de inmediato optaran por eliminar esa parte y se acabó, porque si no lo hacen de inmediato, en la próxima aprobación de la Ley Fiscal deben eliminar ese tema que ya causó descontento entre los ciudadanos". Derbez Bautista recordó que en ningún estado del país —y tampoco en ninguna dependencia pública— existe un apartado similar, por lo que pidió eliminarlo. (Samuel Vera)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88839

INTOLERANCIA

• **"Necesario revertir las reformas estructurales"**

El abogado Abelardo Cuellar Delgado, precandidato a diputado federal por el distrito 9 por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), considera que es necesario un cambio de gobierno para revertir las reformas estructurales emprendidas en las últimas décadas. Asimismo, asegura que el país vive una situación para un cambio de gobierno en el que se recuperen los derechos elementales de los trabajadores y de otros sectores de la población. El precandidato del PRD —inscrito en la interna priista por el grupo Izquierda Democrática Nacional— plantea que se deben echar atrás las reformas de los gobiernos neoliberales para instrumentar un plan que revierta las desigualdades sociales. (Mario Martell)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=88862

CAMBIO

CAMBIO

- **Más de 25 marinistas buscan la protección de la justicia federal**

Hasta el pasado fin de semana más de 25 exfuncionarios de la administración marinista han acudido a los juzgados de distrito para solicitar juicios de amparos y de protección de garantías por presuntas investigaciones en su contra de parte de la Procuraduría General de Justicia. Hasta el momento, han trascendido las órdenes de aprehensión en contra de Arango, detenido el pasado 12 de enero, y de Javier García Ramírez, prófugo de la justicia desde principios del año. Otros que han solicitado juicios de amparo son el exsubsecretario de Egresos, David Villa Issa, y el exdirector de Jubilaciones y Pensiones del ISSSTEP, Rodrigo Lazcano Fernández. (Luz Elena Sánchez)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/politica/pol-300112-sel-m-s-de-25-marinistas-buscan-la-proteccion-de-la-justicia-federal.php>

CAMBIO

- **Javier García y Arango estrenarán la Ley de Extinción de Dominio**

Alfredo Arango y Javier García Ramírez podrían estrenar la Ley de Extinción de Dominio una vez que el gobierno del estado decida tomar posesión de las propiedades de ambos exfuncionarios estatales con el objetivo de resarcir el daño patrimonial que ambos hicieron a las arcas del estado, reveló el fiscal general metropolitano de la PGJ, José Carlos Proal Díaz de Urdanivia. De acuerdo a una entrevista publicada en Milenio, el fiscal general metropolitano reconoció que se generarán más procesos penales contra los exfuncionarios marinistas, pues hasta el momento sólo se han iniciado oficialmente dos procesos en contra de los extitulares de Salud y de Obra Pública, Alfredo Arango y Javier García Ramírez, respectivamente. (Yonadab Cabrera Cruz)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/politica/pol-300112-yon-javier-garc-a-y-arango-estrenar-la-ley-de-extincion-de-dominio.php>

CAMBIO

- **Confirman: Penagos es el nuevo titular de SDS**

Tal y como lo adelantó CAMBIO, Sergio Penagos García será el encargado de la Secretaría de Desarrollo Social en sustitución de Germán Jiménez García luego de que extraoficialmente fuera despedido por ser descubierto creando un nuevo partido político llamado Compromiso por Puebla. A través de un comunicado de prensa, el gobierno del estado informó que Rafael Moreno Valle designó a Sergio Penagos García como encargado de despacho de la Secretaría de Desarrollo Social quien continuará ocupando el cargo de procurador fiscal de la Secretaría de Finanzas. Tras la renuncia de Germán Jiménez García de la SDS el gobernador instruyó a Penagos García llevar a cabo un profundo análisis funcional de las distintas áreas que conforman la dependencia, cuyo objetivo central de su actividad será armonizar el desarrollo de las actividades de la secretaría y de sus organismos sectorizados con los requerimientos de la actual administración estatal. (Elvia García Huerta)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/politica/pol-300112-elv-confirman-penagos-es-el-nuevo-titular-de-sds.php>

CAMBIO

- **PRI poblano sigue dando Problemas a Peña Nieto**

Puebla es el único estado donde la Comisión Nacional de Procesos Internos del PRI no ha dictaminado la procedencia de las precandidaturas de las fórmulas al Senado, debido a los problemas que han creado Javier López Zavala, Fernando Morales y Alejandro Armenta, el precandidato a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto tendrá que poner orden y una solución definitiva que los aspirantes tendrán que acatar. El fin de semana pasado, la instancia partidista dictaminó la procedencia de los registros en los estados de Veracruz, Baja California Norte y Oaxaca, por lo que ahora queda únicamente Puebla y a su llegada de Davos, Suiza, Peña Nieto tendrá que dar una solución que no dañe su potencial de voto. (Yonadab Cabrera Cruz)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/politica/pol-300112-yon-pri-poblano-sigue-dando-problemas-a-pe-a-nieto.php>

CAMBIO

- **Yunque y morenovallistas se acusan de coacción al voto**

En la calentura política en Acción Nacional a una semana de que se lleve a cabo la primera vuelta de su contienda interna para elegir al candidato presidencial, los partidarios de Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero cruzaron denuncias sobre coacción del voto a favor de sus precandidatos, mientras Ángel Alonso Díaz Caneja acusó a la dirigencia estatal del blanquiazul de obligar a la militancia a apoyar a la diputada federal con licencia; por su parte Marcos Castro -coordinador josefinista- advirtió que denunciará a tres funcionarios de segundo nivel del gobierno de promover el voto a favor del exsecretario de Hacienda. Ayer, ambos grupos políticos citaron a ruedas de prensa a la misma hora para denunciar irregularidades en el proceso interno de Acción Nacional para la elección de quién buscará la sucesión de Felipe Calderón en Los Pinos. (Yonadab Cabrera Cruz)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/politica/pol-300112-vir-yunque-y-morenovallistas-se-acusan-de-coacci-n-al-voto.php>

CAMBIO

- **Edil solicita inversión para penal de Cholula**

A través de la Secretaría de Seguridad y la Dirección de Ceresos, el municipio de San Pedro Cholula busca que el gobierno del estado invierta en la rehabilitación del penal que la pasada administración dejó en malas condiciones, anunció la alcaldesa Dolores Parra Jiménez, sin embargo dijo desconocer la cantidad que se requiere invertir. En entrevista, la presidenta municipal detalló que ya se encuentra analizando el proyecto integral con el secretario de Seguridad, Ardelio Vargas Fosado, para la rehabilitación del Centro de Readaptación Social, por lo que será a más tardar en dos semanas cuando tenga una respuesta del gobierno del estado. "La Secretaría de Seguridad, como la Dirección de Ceresos, trabaja en un diagnóstico del penal para conocer las condiciones exactas en las que se encuentra y la forma en la que deberá ser intervenido", apuntó. (Elvia García)

<http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/enero/politica/pol-300112-elv-edil-solicita-inversi-n-para-penal-de-cholula.php>

La Jornada de Oriente

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Armenta y Morales, a un paso de judicializar la contienda por el Senado**

Los aspirantes al Senado del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Alejandro Armenta Mier y Fernando Morales Martínez presentaron la primera impugnación para echar abajo el proceso de selección y preparan la interposición de un segundo recurso jurídico, debido a que el partido no ha emitido el dictamen de procedencia de las solicitudes de registro, que debió quedar listo el jueves pasado. De acuerdo con los órganos estatales del partido, la primera acción legal que emprendieron se interpuso ante la Comisión Nacional de Procesos Internos el martes pasado contra Blanca Alcalá Ruiz y Javier López Zavala, quienes integran la fórmula que se perfila a ganar la contienda interna, según fuentes del tricolor. (Monica Camacho)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/armenta-y-morales-a-un-paso-de-judicializar-la-contienda-por-el-senado--_id_2643.html

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Respalda AC a Alcalá como precandidata a la Cámara Alta**

El líder nacional de Antorcha Campesina (AC), Aquiles Córdova Morán, reconoció el capital político de la aspirante al Senado Blanca Alcalá Ruiz, durante la inauguración de la "XV Espartaqueada Deportiva Nacional", que se celebra en el municipio de Tecamatlán desde el fin de semana. A su vez, Alcalá Ruiz se dijo confiada en que el tricolor resolverá las diferencias que han surgido durante la contienda interna por la Cámara Alta, al tiempo de hacer un llamado a evitar que los procesos de selección se conviertan en "disputas personales". Alertó que la confrontación entre priistas confunde a la militancia y limita la posibilidad de construir una estrategia político-electoral que garantice al tricolor el triunfo en la elección federal del 1 de julio. (Monica Camacho)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/respalda-ac-a-alcala-como-precandidata-a-la-camara-alta_id_2658.html

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Bartlett y José Juan Espinosa inician actividades proselitistas**

Los aspirantes al Senado de la República Manuel Bartlett Díaz, por el Partido del Trabajo (PT), y José Juan Espinosa Torres, por el Partido Movimiento Ciudadano (MC) iniciaron sus actividades proselitistas esta semana para obtener la candidatura durante las próximas elecciones de julio. Luego de una semana en la que se reunió con diferentes líderes políticos y partidistas en la capital, el ex gobernador de Puebla Manuel Bartlett Díaz anunció que esta semana realizará su primera gira al interior del estado, con la intención de persuadir a los miembros del partido a elegirlo a él durante las próximas votaciones internas. (Arturo Alfaro Galán)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/bartlett-y-jose-juan-espinosa-inician-actividades-proselitistas_id_2681.html

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Impiden que vecinos denuncien ante Moreno Valle carencias de un bachillerato**

Vecinos de San Miguel Xoxtla intentaron ayer manifestarse en un acto público encabezado por el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, pero personal de seguridad se los impidió y les quitó las pancartas con las que pretendían denunciar las condiciones precarias en las que se encuentra un bachillerato de la zona. Los ciudadanos iban a realizar la protesta de manera pacífica, pero el personal del gobierno les dijo que no debían alterar el orden y que era mejor que acudieran a las instancias correspondientes, es decir, a la Secretaría de Educación Pública (SEP). Los pobladores querían que el titular del Poder Ejecutivo se enterara de que hay 90 alumnos del Bachillerato Mihuacán que corren peligro, pues la estructura de dicho centro de estudios es de adobe y quedó severamente perjudicada debido a los recientes temblores. (Javier Puga)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/impiden-que-vecinos-denuncien-ante-moreno-valle-carencias-de-un-bachillerato_id_2630.html

MILENIO

MILENIO

- **RMV pide a ediles eliminar trabas para inversionistas**

El gobernador Rafael Moreno Valle llamó a los presidentes municipales de Puebla a eliminar las "trabas" administrativas a las empresas, para facilitar su instalación en el estado y así permitir mayores inversiones. En gira de trabajo por la junta auxiliar de San Francisco Ocotlán, perteneciente al municipio de Coronango, el Ejecutivo local dijo que es necesario que las autoridades poblanas contribuyan a generar las condiciones necesarias para atraer a los inversionistas nacionales y extranjeros. "Les voy a pedir respetuosamente a los ediles que nos ayuden a atraer inversiones. Un empresario, con la globalización, puede invertir en cualquier parte del mundo, y si nosotros les ponemos trabas, les ponemos trámites excesivos, pues evidentemente buscarán otras alternativas", advirtió. (Tonatihu Avelino)

<http://impreso.milenio.com/node/9103846>

MILENIO

- **Favorece PAN sólo a algunos aspirantes a plurinominales**

Ángel Alonso Díaz Caneja, aspirante a una diputación plurinominal, aseguró que desde la dirigencia estatal del PAN se está presionando a los militantes para que apoyen a Marcos Castro, Rafael Micalco y Ruth Ramos para que se queden con las candidaturas. El todavía senador declaró que varios delegados buscan favorecer a sus compañeros, y de esta manera cerrarle el paso tanto a él como a Blanca Estela Sánchez y María Angélica Ramírez. Díaz Caneja precisó que estará al pendiente para que el Comité Directivo Estatal no utilice la estructura a favor de Micalco Méndez, Castro Martínez y Ramos Barragán. (María Pineda)

<http://impreso.milenio.com/node/9103805>

MILENIO

- **Exigen reforzar medidas contra AH1N1 y hepatitis**

La Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF) llamó a las jurisdicciones sanitarias a reforzar el trabajo para evitar casos de influenza AH1N1 y de hepatitis en escuelas de la entidad, y se pronunció porque desde casa se trabaje en hábitos higiénicos Después de que en la escuela primaria Pastor Rouaix de la región de Tehuacán se

registraran casos de hepatitis, el presidente de la AEPF, Alejandro Águila Argüelles, llamó a la Jurisdicción Sanitaria 10 a que asuman su responsabilidad. Según los padres de familia de aquella escuela, las autoridades sanitarias actuaron con pasividad y tardaron varios días en acudir a su llamado para verificar lo que sucedía en el plantel educativo. (Jaime Zambrano)

<http://impreso.milenio.com/node/9103793>



E-CONSULTA

- **Admite Dolores Parra que las cámaras de vigilancia del penal no funcionan**

La presidenta de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, confirmó que las ocho cámaras de video vigilancia que se encuentran en el interior del penal del municipio no funcionan desde antes de que iniciara su administración. Y es que aseguró que "nos las dejaron sin funcionar, eran nuevas y no servían"; además, indicó que estaban en malas condiciones y que por ello no hubo registro de la fuga de 11 reos ocurrida el año pasado. Al respecto, mencionó que está en pláticas con la Dirección de Ceresos del estado y con el titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, para mejorar las condiciones de seguridad en el inmueble. (Jesse Brena G.)

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26490:admite-dolores-parra-que-las-cámaras-de-vigilancia-del-penal-no-funcionan&Itemid=332

E-CONSULTA

- **Propone Espinosa que la conexión a internet sea un derecho por ley**

El diputado local José Juan Espinosa Torres presentó una reforma para elevar a rango constitucional el derecho a la conectividad en Puebla, derecho que ya fue reconocido por la Organización de Naciones Unidas (ONU). Para evitar que los ciudadanos queden a merced de las autoridades en turno, el legislador de Movimiento Ciudadano presentó la iniciativa para reformar la Constitución de Puebla con el fin de que la conectividad sea un derecho para todos los poblanos. Así, los integrantes de la comisión de Gobernación deberán dictaminar si es viable la reforma a la fracción XII del artículo 12 de la Constitución de Puebla, para que las autoridades destinen recursos a este rubro. (Claudia Lemuz)

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26489:propone-espinosa-que-la-conexión-a-internet-sea-un-derecho-por-ley&Itemid=332

E-CONSULTA

- **Inspectores de Educación Física de la SEP ganan más que diputados locales**

En la Secretaría de Educación Pública del gobierno del estado hay dos plazas de inspectores de Educación Física que tienen un sueldo mensual de 63 mil 470.25 pesos, cada una; por las dos suman, al año, un gasto de un millón 523 mil 286 pesos. Dicha cantidad es superior al sueldo base del secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, que es de 51 mil 687 pesos, según aparece en el tomo dos del Presupuesto de Egresos de Puebla para el ejercicio fiscal 2012; cantidad que, con prestaciones, llega a los 93 mil 812 pesos. Cabe señalar que el sueldo de un inspector de Educación Física de la Secretaría de Educación Pública llega a ser superior que la dieta base de un diputado local de Puebla, que es de 61 mil 590 pesos. (Jesse Brena G.)

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26487:inspectores-de-educación-física-de-la-sep-ganan-más-que-diputados-locales&Itemid=332

E-CONSULTA

- **Modificaciones al artículo 24 no darán más canonjías a la Iglesia, arzobispo**

No hay razón para "espantarse o alarmarse" por las modificaciones al artículo 24 de la Constitución Mexicana, ya que la Iglesia Católica siempre ha participado en el ámbito educativo y no porque busque canonjías, señaló el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, ante las protestas de estudiantes de diversas instituciones públicas a lo largo del país. Y es que se estima que en febrero próximo los senadores discutan la posible aprobación de las adecuaciones para que la Iglesia pueda celebrar misas en lugares públicos. El jerarca católico recordó que la

Iglesia tiene presencia en la educación inicial, media y superior, no sólo en Puebla y México, sino en todo el mundo. (Gerardo Rojas González)

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26485:modificaciones-al-artículo-24-no-darán-más-canonjías-a-la-iglesia-arzobispo&Itemid=332

E-CONSULTA

- **Recibe Blanca Alcalá Ruiz apoyo de Antorcha Campesina**

Expresiones de apoyo y respaldo a su proyecto político recibió Blanca Alcalá Ruiz, aspirante a precandidata a Senadora por el PRI, de parte de presidentes y ex presidentes municipales de la mixteca poblana, así como de líderes de la región durante su asistencia a la inauguración de la "XV Espartaqueada Deportiva Nacional" que se celebra en Tecamatlán. Alcalá Ruiz -quien aparece en primer lugar en las encuestas al Senado- asistió a este evento a invitación del líder nacional del Movimiento Antorchista, Aquiles Córdova Morán, quien la reconoció por su destacada trayectoria como servidora pública y la calificó como una gran política poblana y a nivel nacional comprometida con las causas de la gente. Ante más de 10 mil antorchistas y durante la ceremonia, la aspirante a candidata al Senado también se encontró con distinguidos priistas de otras entidades del país, entre ellos el gobernador electo por Michoacán, Fausto Vallejo Figueroa. (e-consulta)

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26483:recibe-blanca-alcalá-ruiz-apoyo-de-antorcha-campesina&Itemid=332

E-CONSULTA

- **Asegura SSP que se quedarán policías que aprueben exámenes de confianza**

Ante las versiones de que al menos 70 elementos de la Policía Estatal serían despedidos por no pasar las pruebas de control de confianza, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) aseguró que solamente permanecerán aquellos uniformados que cubran el perfil requerido para poder desempeñar esa labor. La semana pasada, algunos efectivos de la corporación denunciaron ante este medio que el personal administrativo de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) del estado les notificó que habían reprobado una de las evaluaciones, aunque no les precisó cuál era para cada caso, por lo que surgieron especulaciones de que serían removidos. De igual forma, empezó a circular la versión de que entre 500 y mil 500 policías serían despedidos para ser reemplazados por elementos de la Policía Federal. (Diana Jiménez)

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26480:asegura-ssp-que-se-quedarán-policías-que-aprueben-exámenes-de-confianza&Itemid=332



PERIODICO DIGITAL

- **Cordero presenta queja por spot de Vázquez Mota**

Ernesto Cordero confirmó que su equipo de precampaña presentó una queja ante la Comisión Nacional de Elecciones (CNE) panista por la difusión del spot de Josefina Vázquez Mota que la identificaba como "candidata" presidencial, razón por la que el IFE giró medidas cautelares para retirar el promocional. A ocho días de que se realice la contienda interna y dos del debate con sus adversarios, Cordero Arroyo lamentó que ante la "señal de alarma" que existe en la campaña de Vázquez Mota, no se respete la ley electoral ni las reglas internas cuando "la gente que le hace los spots a Josefina, la conocemos bien, no comete errores". El ex titular de las secretarías de Hacienda y de Desarrollo Social, precisó que el viernes 27 de enero se formalizó la queja contra la ex secretaria de Educación Pública ante la CNE del PAN, que preside José Espina von Roehrich. (Redacción)

http://periodicodigital.com.mx/notas/cordero_presenta_queja_por_spot_de_vazquez_mota

PERIODICO DIGITAL

- **Busca San Pedro Cholula más seguridad en Cereso**

La presidenta municipal de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez reconoció el CERESO de su comuna se encuentra en malas condiciones y entre los problemas que más aquejan son la falta de seguridad y de cámaras de video vigilancia, mismas que no funcionan desde la administración anterior, por ello refirió que la fuga que se dio en días pasados fue imposible que se grabará. En este sentido, la alcaldesa indicó que por ahora se trabaja

en el diagnóstico de controles de confianza a todos los elementos de seguridad, se estudian los perfiles de las personas que trabajan actualmente y antes de contratar personal se somete a todas las pruebas necesarias para evitar complicidades con los internos o personas del crimen organizado. (Abraham Espinosa)
http://periodicodigital.com.mx/notas/busca_san_pedro_cholula_mas_seguridad_en_cereso

PERIODICO DIGITAL

- **SEP y PGJ se unen contra la venta de plazas**

La Secretaría de Educación Pública del Estado (SEP), se mostrará inflexible y llegará hasta las últimas consecuencias contra aquellos funcionarios que traten de vender plazas, reveló Luis Maldonado Venegas, titular de la dependencia. El funcionario estatal sentenció que ya han emprendido algunas acciones con la Procuraduría General de la Justicia (PGJ), en contra de las personas involucradas en la venta de plazas; sin revelar datos, el funcionarios enfatizó que seguirán luchando en contra de los actos de impunidad. "Han existido un par de acciones que hemos emprendido incluso ante la PGJ, otras que han sido procesos de carácter administrativo. Seguimos siendo inflexibles, no dudamos que estos fenómenos persistan, pero somos muy claros en que vamos a luchar contra cualquier impunidad, por lo que nosotros ofrecemos llegar hasta las últimas consecuencias", enfatizó. (Cristóbal Lobato)

http://periodicodigital.com.mx/notas/sep_y_pgj_se_unen_contra_la_venta_de_plazas



IMAGEN POBLANA

- **Se hunde el bote marinista; la "tripulación" huye**

De primero y segundo nivel ex funcionarios marinistas están saliendo de Puebla, la mayoría está tramitando amparos. Ha trascendido que entre 28 y 32 ex empleados están solicitando la protección federal. Pero en esa cifra van hijos, sobrinos, primos, suegras y hasta "novias" de secretarios. Uno de los que pronto se daría a conocer que es buscado, es Eduardo Macip Zúñiga, quien heredó una deuda de 3 mil millones de pesos en el Soapap y por enriquecimiento ilícito. Se dice que él como Gerardo Pérez Salazar, y hasta el propio ex gobernador Mario Marín ya no están en Puebla. (Arturo Torres)

<http://www.imagenpoblana.com/2011/se-hunde-el-bote-marinista-la-%E2%80%9Ctripulacion%E2%80%9D-huye>

IMAGEN POBLANA

- **La cultura transforma vidas: Lozano**

Dos nombres no le dejaron descansar en toda la entrevista. Se movía. Cerraba los ojos para recordarlos. Revisaba en sus dispositivos. Se volvía a mover. Todo con tal de recordarlos. Javier Lozano Alarcón es un omnívoro consumidor de arte. Conservador en gustos, pero abierto en géneros, tipos y tendencias. Y su consumo de arte va desde una agresiva Naranja Mecánica hasta un clásico y risueño Tin Tan; desde un cuadro de Miró, hasta las creaciones de los renacentistas Da Vinci y Buonarrotti; desde el texto de ficción El Viajero del Siglo hasta las profundas obras de Herman Hess. (Miguel Ángel)

<http://www.imagenpoblana.com/2011/la-cultura-transforma-vidas-lozano>



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **RMV pone en marcha obras por más de 15 mdp**

El Gobernador Rafael Moreno Valle puso en marcha obras por 15 millones 154 mil 579.80 de pesos para construir el alcantarillado, colector de aguas residuales y sanitarias. Con esta obra de alto impacto social se beneficia a los habitantes de los municipios de las localidades de San Miguel Xoxtla, San Antonio Mihuacan y Santa María Coronango. La construcción beneficiará a más de 18 mil personas e impulsarán la creación de 102 empleos directos y 220 indirectos. El Jefe del Ejecutivo estatal dio el banderazo de arranque de los trabajos de construcción, con lo que se mejora el nivel de vida de los ciudadanos y alienta los flujos de inversión en la zona. (Redacción)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--RMV-pone-en-marcha-obras-por-mas-de-15-mdp-&id=41425>

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Contralor marinista no es investigado**

La Contralora del gobierno del estado de Puebla, Patricia Leal Islas, rechazó que su antecesor Víctor Manuel Sánchez Ruiz, incurrió en omisiones o encubrimiento que permitieron el enriquecimiento ilícito de ex funcionarios marinistas, como Javier García Ramírez, exsecretario de Obra y Alfredo Arango García, exsecretario de Salud. Indicó que ambos funcionarios presentaron sus declaraciones patrimoniales en base a la ley durante el periodo que fungieron como secretarios. Patricia Leal, justificó que Sánchez Ruiz no se dio cuenta del actuar de algunos funcionarios, pese a que tiene que revisar. (José Luis Moctezuma)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Contralor-marinista-no-es-investigado&id=41424>

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **PGJ va por más bienes de Javier García y Alfredo Arango**

La Procuraduría de Justicia de Puebla (PGJ), afirmó que continuarán con el aseguramiento de bienes y propiedades del ex secretario de obra pública, Javier García Ramírez y señaló que aunque no se hizo mediático, también se aseguraron bienes del ex secretario de salud Alfredo Arango, preso en el CERESO de San Miguel. El gobierno del estado de Puebla aplicará la Ley de Extinción de dominio para que una vez concluidos los juicios contra los ex funcionarios marinistas, los bienes, inmuebles y patrimonio pasen a poder del gobierno del estado de Puebla, dijo el Fiscal General Metropolitano de la Procuraduría de Justicia de Puebla, José Carlos Proal. (José Luis Moctezuma)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PGJ-va-por-mas-bienes-de-Javier-Garcia-y-Alfredo-Arango&id=41423>

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Jauría de panistas**

El Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), a cargo de Juan Carlos Mondragón Quintana, está presionando a los panistas poblanos, a través de sus delegados, para que voten a favor de Rafael Micalco, Marcos Castro y Ruth Ramos. Lo anterior lo denunció esta mañana el senador Ángel Alonso Díaz Caneja, quien advirtió que se encuentran recopilando las pruebas de dichas irregularidades para posteriormente presentar una denuncia ante las autoridades correspondientes. Cabe destacar que hace poco más de una semana el comité estatal aprobó las fórmulas para que los tres panista antes mencionados sean diputados por la vía proporcional. (Santiago Quintana)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Jauria-de-panistas&id=41422>

RETO diario

RETO DIARIO

- **Presentó diputado José Ángel Pedro Guerrero su Primer Informe de Actividades**

Al presentar su Primer Informe de Actividades, el Diputado del Partido Acción Nacional (PAN) por el Distrito 20 de Tlatlauquitepec, José Ángel Pedro Guerrero Herrera refrendó su compromiso para seguir luchando contra el atraso, la corrupción, la injusticia, la miseria, el olvido y el engaño, defendiendo siempre el estado de derecho de las instituciones", porque en Puebla -afirmo- Nadie debe estar por encima de la ley. Ante cientos de personas que se dieron cita en el "Salón México" de Tlatlauquitepec, el Diputado Local enfatizó que "no quitará el dedo del renglón de legislar con los valores de la transparencia, la legalidad, la equidad, la justicia, el trabajo y la responsabilidad, para buscar siempre el bienestar común de la sociedad, sobre todo de los grupos más vulnerables. (RETO diario)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Presento-diputado-Jose-Angel-Pedro-Guerrero-su-Primer-Informe-de-Actividades&id=25501>

RETO DIARIO

- **Actúa CNPI del PRI con apego a Derecho y Estatutos**

El Titular del Órgano Auxiliar Estatal de la Comisión Nacional de Procesos Internos del Partido Revolucionario Institucional, José Alarcón Hernández informó en Rueda de Prensa que las ampliaciones de plazos para registrar a los aspirantes a precandidatos a Senadores y Diputados Federales se han realizado con apego estricto al marco legal pertinente. Preciso que en todo momento han sido los órganos internos del Partido quienes en pleno ejercicio de sus facultades y fundamentado en el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales, los Estatutos del PRI y las respectivas Convocatorias, han efectuado las ampliaciones a los plazos antes mencionados conforme a las circunstancias externas e internas del propio Partido. (RETO diario)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Actua-CNPI-del-PRI-con-apego-a-Derecho-y-Estatutos-&id=25500>

RETO DIARIO

- **Sanción a mil ex servidores públicos por incumplir en Contraloría**

Servidores públicos de la administración marinista fueron sancionados por la Secretaría de la Contraloría (SC), por no presentar a tiempo sus declaraciones de modificación patrimonial y de conclusión de cargo, reveló la contralora, Patricia Leal Islas. La Sedecap aplicó un promedio de mil sanciones de, aproximadamente, cinco días de salario mínimo, abundó la funcionaria durante entrevista, al dar a conocer que por ley a partir del 1 de febrero todos los trabajadores del gobierno, con obligación de declaración patrimonial, deben sujetarse a esta disposición. En los cheques se ha incluido la leyenda "La declaración patrimonial vence el último día del mes de febrero" de lo contrario, correrán la misma suerte que los servidores públicos de la administración marinista. (Hugo Sánchez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sancion-a-mil-ex-servidores-publicos-por-incumplir-en-Contraloria&id=25495>

RETO DIARIO

- **Inicia RMV obras de alcantarillado y colector**

Obras de alcantarillado sanitario y colector de aguas residuales, con inversión que supera los 15 millones de pesos en su primera etapa, inició el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, a favor de los habitantes de San Miguel Xoxtla, San Antonio Mihuacan y Santa María Coronango. Al dar el banderazo de arranque a los trabajos que deberán estar en mayo de este año, el gobernador hizo un llamado a los presidentes municipales para estimular las inversiones, tanto nacionales, como extranjeras, con facilidades para la apertura de empresas. En San Francisco Ocotlán, una de las juntas auxiliares, perteneciente a Coronango, el mandatario estatal refirió que su gobierno ejecuta obras de gran impacto para transformar la imagen del estado, y darle una proyección internacional; pero, también, son relevantes las obras que no se ven y que hacen la diferencia a favor de los ciudadanos. (Hugo Sánchez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inicia-RMV-obras-de-alcantarillado-y-colector&id=25490>

RETO DIARIO

- **Serenidad a los aspirantes al Senado: Alarcón Hernández**

"En el PRI no se han violentado los derechos de ningún aspirante al Senado", aseguró el presidente del Órgano Auxiliar de la Comisión Nacional de Procesos Internos del Partido Revolucionario Institucional, José Alarcón Hernández, quien solicitó calma a los aspirantes a esta candidatura. Insistió que están en tiempo para designar la fórmula al Senado, ya que éstos se han modificado, luego de romper la coalición con el Partido Nueva Alianza (Panal), con lo que el calendario electoral del tricolor cambió de fechas. Tanto Fernando Morales Martínez, como Alejandro Armenta Mier, informaron que el CEN viola sus derechos partidistas, ya que no les han validado sus registros y Puebla es el único estado que falta por resolver. (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Serenidad-a-los-aspirantes-al-Senado:-Alarcon-Hernandez&id=25489>

RETO DIARIO

- **Panal abre sus puertas a desechos políticos**

El Partido Nueva Alianza (Panal) está abierto a recibir militantes de otros institutos políticos para ser considerados como aspirantes a un cargo de elección popular, declaró su dirigente estatal, Gerardo Islas Maldonado. Agregó que son más los priistas que se han acercado al Panal, luego de que se rompió la alianza que tenían con el Revolucionario Institucional, y ven posibilidades en el partido que dirige. En entrevista, reveló que quienes no tengan una posibilidad de competir en sus partidos, podrán hacerlo en el magisterial: "A río revuelto, ganancia de Nueva Alianza. Nosotros llevamos a los mejores hombres y mujeres, no sólo del PRI; estamos abiertos a todas las corrientes políticas". (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Panal-abre-sus-puertas-a-desechos-politicos-&id=25488>



CINCO RADIO

- **Arranca Moreno Valle obras Sanitarias por mas de 15 mdp**

Obras de alcantarillado sanitario y colector de aguas residuales con inversión que supera los 15 millones de pesos en su primera etapa, dio inicio el gobernador Rafael Moreno Valle a favor de los habitantes de San Miguel Xoxtla, San Antonio Mihuacan y Santa María Coronango. Al dar el banderazo de arranque a los trabajos que deberán estar en mayo de este año, el gobernador hizo un llamado a los presidentes municipales para estimular de las inversiones tanto nacionales como extranjeras con facilidades para la apertura de empresas. En San Francisco Ocotlan, una de las juntas auxiliares perteneciente al municipio de Coronango, el mandatario estatal refirió que su gobierno ejecuta obras de gran impacto para transformar la imagen del estado y darle una proyección internacional pero también son relevantes las obras que no se ven y que hacen la diferencia a favor de los ciudadanos. (Hugo Sánchez)

<http://www.cincoradio.com.mx/noticia/arranca-moreno-valle-obras-sanitarias-por-mas-de-15-mdp/>

INFORMACION NACIONAL

EL UNIVERSAL.mx

EL UNIVERSAL

- **Pide OCDE abrir competencia en sector telecom**

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) señala que la falta de competencia, un regulador débil y un sistema jurídico-legal permisivo dejan pérdidas por 25 mil 800 millones de dólares al año a usuarios de telecomunicaciones. (Universal)

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

EL UNIVERSAL

- **Una zona bajo vigilancia extrema**

Vecinos de un fraccionamiento en Huixquilucan cuentan con agentes, cámaras y perros para mantener en cero la incidencia delictiva. (Universal)

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

EL UNIVERSAL

- **Emite SEP guía sobre acceso a Facebook**

El documento es parte del programa Seguridad en Línea de EU. La Secretaría de Educación Pública recomienda a

padres limitar o cancelar el acceso de alumnos a las redes sociales. (Universal)
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

EL UNIVERSAL

- **Claman justicia por otra víctima de militares**

A dos años de los hechos, familiares de Bonfilio Rubio insisten que responsables sean juzgados por autoridades civiles. (Universal)
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html

COLUMNAS

tolerancia

(Contracara/Enrique Núñez)

La mentalidad perdedora

Acertadamente, uno de los aspirantes a la candidatura senatorial priista, Fernando Morales Martínez, define en dos palabras la pugna de la que hemos sido testigos los poblanos entre Javier López Zavala y Blanca Alcalá Ruiz, al bautizarla como la dupla de la "mentalidad perdedora".

Si de verdad el ex candidato al gobierno del estado y la ex alcaldesa tuvieran el potencial electoral que les garantizara un triunfo el 1 de julio, no tendrían que obsesionarse con encabezar la fórmula al Senado y aceptarían indistintamente su posición.

Es más, si su capital político fuera real, la lógica los llevaría a resolver este conflicto con un volado merengüero. Pero no cabe duda que el miedo no anda en burro.

Será el día de mañana cuando se resuelva ésta incógnita y sabremos si bajaron a Zavala, a Blanca o a los dos, o si por obra divina lograron ponerse de acuerdo.

Veremos y diremos.

La cacería marinista continúa

Información recibida por este columnista indica que desde la tarde del viernes un grupo de funcionarios de la Procuraduría de Justicia de Puebla, arribaron a Estados Unidos para solicitar a las autoridades de ese país intensifiquen la búsqueda de Javier García Ramírez y otros cuatro personajes, hacia los cuales las autoridades judiciales de Puebla libraron las respectivas órdenes de aprehensión.

Al parecer, la solicitud a la Policía Internacional (Interpol) ya rindió los primeros frutos y ya fue girada la llamada "alerta roja", que es una alerta migratoria que permite localizar a prófugos al momento en que ingresan a cualquiera de los países que cuentan con convenios de colaboración con México.

En el caso concreto del ex secretario de Obra Pública de la administración marinista, Javier García Ramírez, al término de las reuniones con las corporaciones policíacas en Estados Unidos, los funcionarios de la PGJ del estado de Puebla viajarán a Canadá para realizar los mismos trámites, debido a los rumores sobre su presunto paradero.

Esta versión confirmaría la existencia de nuevas órdenes de aprehensión, las cuales se mantienen en sigilo para evitar nuevos casos de evasión, como el de Javier García, de quien no se descarta que ya se haya movido a otro país.

Sin embargo, tomando en consideración los nombres de los personajes que desfilaron constantemente por la agencia especial del Ministerio Público para delitos cometidos por servidores públicos, todo apunta a Gerardo Pérez Salazar, Jorge Mendoza, David Villa Issa y algunos otros funcionarios de menor nivel.

Por lo pronto, es un hecho que el procurador Carrancá tiene como principal objetivo cumplir con esas órdenes de aprehensión, por lo que será cuestión de días para tener nuevas noticias al respecto.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=923>

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)

Marín es la joya de la corona

Muchos se preguntan por qué la administración morenovallista aún no ha actuado en contra del ex gobernador Mario Marín Torres, luego de que se giraron y ejecutaron, una con éxito y otra sin éxito, dos ordenes de aprehensión en contra de sus más cercanos colaboradores.

La respuesta es sencilla, de acuerdo a los propios operadores del morenovallismo, porque Marín es "la joya de

la corona" dentro de la campaña que se lanzará en contra del PRI en pleno proceso electoral para renovar la Presidencia de la República, el Congreso de la Unión y algunas gubernaturas.

Es decir, no se ha procedido en contra del exgobernador por cuestión de timing. Se tiene que esperar el momento adecuado para hacerlo y esta es otra de las jugadas de tres bandas de las cuales gusta tanto el actual mandatario.

La campaña para ligar al priismo con el narcotráfico está lista. De acuerdo a operadores del presidente Calderón, arrancará una vez que haya iniciado la campaña, no antes.

La cabeza de Marín será el golpe publicitario que necesitan, tanto la administración estatal para promocionar las aspiraciones presidenciales del inquilino de Casa Puebla, como para impulsar la campaña panista, tan desangelada y con pocas posibilidades de triunfo en este momento, más si el candidato del albiazul resulta ser Ernesto Cordero.

El gobernador Moreno Valle no necesita gastar tantos millones de pesos en su promoción personal, la tendrá gratis en el momento en que abra el proceso legal en contra del exgobernador de Puebla, ahí tendrá toda la exposición mediática que tanto necesita y que tanto le gusta.

¿Cuándo será el tiempo? Algunos dicen que será una vez que hayan pasado los festejos del 5 de Mayo para no empañar la fecha que ha sido marcada por la administración estatal como la más importante del año.

Algunos enterados marcan el mes de junio, pero todo puede variar de acuerdo a las necesidades del momento político que se viva en el país.

Imagínese el golpe que sufrirá el nuevo PRI y su ya para entonces candidato Enrique Peña Nieto, cuando se exhiba la foto en donde aparece en su más reciente vista a Puebla, al lado del exgobernador.

En tanto, se continuarán liberando órdenes de aprehensión en contra de sus principales colaboradores, de acuerdo a como se vayan marcando también los tiempos. Pudieran surgir eventualidades para la administración morenovallista, ni más ni menos, sobre todo porque las acciones mediáticas han sido bien manejadas por la administración estatal y mejor acogidas por la sociedad en general, pese a los excesos en que se ha incurrido.

Y también van por Blanca

Las cosas para el PRI en Puebla no pintan nada bien.

De acuerdo a versiones —también de operadores ligados al morenovallismo— la que está de verdad entrampada es la aspirante priista al Senado de la República, Blanca Alcalá Ruiz, quien tiene encima no sólo las observaciones realizadas por el Órgano Superior de Fiscalización de Puebla, sino también la presión por parte de la Auditoría Superior de la Federación.

Según los morenovallistas, éste es el verdadero peligro que se cierne sobre la aspirante al Senado y expresidenta municipal de Puebla, quien —dicen— ni siquiera ha acudido a los llamados que la ha hecho el Órgano de Inspección de la Cámara de Diputados.

Según esta versión, eso será lo que inhabilite en plena campaña a la aspirante priista, si es que consigue la candidatura.

Pactan Fernando Morales, Armenta y Zavala

Ayer al filo de las 11:00 horas se reunieron en el Vips de la 2 Poniente y 2 Sur, en pleno Centro Histórico, los tres priistas para pactar un acuerdo de unidad en torno a su partido.

Lo interesante es que no convocaron a la otra aspirante al Senado: Blanca Alcalá

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=922>

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León)

Sentenciado a 18 años por violación tumultuaria, se dice inocente

Familiares de un talachero sentenciado el viernes 27 de enero a 18 años de prisión por los delitos de violación tumultuaria y violencia familiar, acudirá a la Sala de Magistrados del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) para solicitar sea revisado de nuevo el proceso, luego de que al acusado no le dieron derecho de defenderse ante la acusación que fue presentada por su esposa.

El viernes, el juez de Primera Instancia del Juzgado Primero de lo Penal sentenció a 18 años y 6 meses de prisión a José Ignacio Rodríguez Mendoza, tras encontrarlo culpable de haber violado, en complicidad con Juan Carlos Moreno García —detenido por el mismo delito, pero hasta el momento no sentenciado— a su esposa, en el interior de su domicilio, cuando ambos se encontraban en estado de ebriedad.

La afectada denunció ante el Ministerio Público de Delitos Sexuales, dentro de la averiguación previa 907/2008/AESEX, que durante los primeros días de junio del 2008, cuando se encontraba durmiendo en el interior de su domicilio, llegó su esposo José Ignacio acompañado de su amigo Juan Carlos, alias "El Chino", ambos dedicados a la talachería.

"El Chino" estaba triste por haberse peleado con su esposa, por lo que ambos comenzaron a ingerir cervezas.

Ya ebrios, "El Chino" le sugirió que lo dejara tener relaciones sexuales con su mujer, y le dijo que si aceptaba le iba a invitar una botella, por lo que José Ignacio sacó de su recámara a su mujer y mediante golpes la obligó a que tuviera relaciones sexuales con su amigo, pero no sólo eso, sino que también participó en la agresión. Al término del ataque la afectada se salió de su casa dejando a sus hijos en su cuarto, más tarde regresó a recoger unos papeles y dijo haber visto a su esposo y al amigo de éste tener relaciones entre ellos, además de que de nuevo la iba a obligar a que se les uniera, pero ella se salió corriendo.

Días después, y con el apoyo de elementos de la Policía municipal y del DIF capitalino, dijo que pudo sacar a sus hijos y llevarlos a la casa de su madre, en tanto que presentó la denuncia correspondiente que llevó a la detención de los hasta ese momento sospechosos, mismos que fueron detenidos —en fechas por separado— y quedaron internos en el Cereso de San Miguel, a disposición del juez Primero de lo Penal, quien dio entrada al proceso 270/2009.

Además de la denuncia de violación, la afectada también presentó cargos por violencia familiar, declarando que a ella y a sus hijos su marido los golpeaba y los mantenía amenazados.

La otra historia

José Ignacio Rodríguez Mendoza fue detenido por elementos de la entonces Policía Judicial del Estado (PJE) a las puertas del Vips de la 2 Oriente y la 2 Norte, lugar donde su esposa lo había citado para que trataran de llegar a un acuerdo, siendo trasladado al Cereso de San Miguel.

José Ignacio, de acuerdo a lo que dicen sus familiares, tuvo varios abogados que solicitaron anticipos en efectivo y después abandonaron el caso, por lo que no tuvo una asistencia legal durante el desarrollo de varias diligencias procesales, entre éstas las del careo que tuvo con su esposa.

José Ignacio conoció a la mujer que lo denuncia porque conocía a la mamá de ésta, que se dedica a hacer limpias. La hija le confió que durante su adolescencia había sido violada por su padrastro, por este mismo ataque —que su mamá nunca le permitió que denunciara— presentaba problemas en su conducta, además de que tenía problemas para ir al baño.

José Ignacio se llevó a su esposa cuando ésta tenía 17 años de edad. Con la ayuda de su hermano logró casarse con ella por lo civil. Su domicilio lo tuvieron frente a la casa donde viven sus hermanos y padres, por lo que todos los días o cruzaban la calle para desayunar, comer y cenar.

El día que la afectada dijo haber sido violada ella llegó a cenar a la casa de su hermano, a quien no le dijo nada de lo ocurrido; es más, cenó y regresó a su casa, como si nada hubiera pasado.

Otro dato más es que la familia de José Ignacio dice que éste y su esposa constantemente peleaban y ella se iba de su casa y luego regresaba. En uno de estos pleitos, días después del presunto ataque, la que se dice afectada llegó con elementos de la Policía municipal para sacar a sus dos hijos, pero no pudo hacerlo porque en esos momentos su esposo estaba trabajando.

Más tarde José Ignacio llevó al DIF municipal, acompañado de su familia. Llevaba a sus dos hijos y le dijeron que los tenía que entregar a su mamá.

Gustavo Rodríguez, uno de los empleados de esta dependencia, fue quien recibió a los niños. Incluso se firmó un documento donde decía que tanto la mujer que ahora lo denuncia como sus hijos no presentaban problemas de golpes o de maltrato y todos firmaron de acuerdo, sólo que este documento desapareció junto con el empleado, del que dicen nadie conoce.

Amén de que el último pleito que tuvieron es porque José Ignacio tuvo una relación con otra mujer, y le dijo a su esposa que ya no podría entrar a su casa

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=921>

(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera)

Goodfellas para dummies

En la película *Goodfellas* de Martin Scorsese revelan un secreto que pocos lo saben utilizar y muchos pecan de ello: presumir y lucir el producto del delito. La escena, si mal no recuerdo, es Robert De Niro, en un bar regañando a uno de sus seguidores porque la esposa de éste último estrenaba una estola de piel carísima y muy llamativa; era de color rosa.

De Niro, interpretando a James Conway, se pone de mal humor pues le había dicho a todos sus secuaces que no gastaran nada hasta que pasara mucho tiempo después del golpe. Gastar dinero después de un crimen o cambiar de vida de la noche a la mañana genera muchas suspicacias.

El sabio dice: que se puede esconder la mano con la que se cobra pero no con la que se gasta.

El clásico reza: lo único que no se puede esconder en la vida es el amor, el dinero y lo pendejo.

Sirva estas citas para retomar el tema del momento: "*Los Cazamarinistas*" (pueden fondear con el tema ochentero "*Ghostbusters*"). Resulta que la sorpresa para todos los poblanos fue primero detener a Alfredo

Arango, pero la cereza en el pastel fue Javier García Ramírez.

Si detienen a García Ramírez, seguro van por la joya de la corona: Mario Marín Torres. No creemos que el exgobernador haya sido tan iluso como para no saber de todas las irregularidades que se cometían en su sexenio. Que lo hayan engañado. Marín no ha dado la cara. Ningún exfuncionario estatal ha dicho nada, el propio Javier López Zavala, quien aspira a senador se ha deslindado del tema, a pesar de que lo raspa. El PRI mismo ha hecho mutis ante este escándalo. Tragaron sapos sin hacer gestos.

Liberar la orden de aprehensión en contra de García Ramírez fue brutal.

Una medida dura.

Nadie, ahora, puede criticar al gobernador Rafael Moreno Valle.

Fue un golpe de legitimidad.

Si el actual mandatario ha cometido errores quedan borrados por esta determinación jurídica y mediática. Un buen porcentaje de poblanos habla sobre el tema, para bien o para mal, pero hablan.

El gobierno morenovallista no castigó errores administrativos o faltas en la comprobación de cuentas, lo que castigó fue el exceso.

Al girar la orden de aprehensión contra uno de los hombres más cercanos y con quien más transó el exgobernador se acabó la idea de si hubo o no pactos con el marinismo.

El error de Javier García Ramírez y de sus compañeros que ahora también son perseguidos fue más que obvio: exhibir y presumir.

Se les olvidó la máxima de James Conway: no gastar el dinero justo después de haber cometido el delito.

Quién no recuerda a los marinistas llenar los restaurantes poblanos. Estrenar carros, viajar a Nueva York para comprar en Etro, Gucci, Louis Vuitton, Ermenegildo Zegna, Sacks. Pasear por Milán o llevar puesto un Tag, Patek Philippe, Hublot, Panerai o Chopard.

Ver a un Hernández Davy, por ejemplo, cenando en La Estancia Argentina o en reuniones en donde presumía su dinero. Por cierto, este exdirector del DIF también es perseguido por la justicia poblana.

Nadie había considerado el enriquecimiento ilícito (que en este caso resultó más que explicable). La atención iba sobre la revisión de cuentas públicas, pero nunca por el dinero personal, su manejo ante la Secretaría de Hacienda y sus cuentas bancarias.

La persecución seguirá un buen rato y en época electoral. Muchos sí ya se sienten más que nerviosos. Otros tantos, no duden, ya comenzaron a delatar más a sus excompañeros con tal de que su nombre no sea manchado. Todavía habrá más sangre y es que cada vez esto se asemeja a los tiempos de Robespierre y el "reinado del Terror".

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=919>

CAMBIO

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)

"He demostrado que los gobiernos de coalición son posibles"

Rafael Moreno Valle destaca a sus mejores colaboradores del gabinete durante el Primer Año

Rafael Moreno Valle pasa lista a su gabinete y califica a sus mejores funcionarios luego del Primer Informe de Gobierno. Destaca el papel de ocho secretarios en lo mejor de la administración. De Amy Camacho subraya el saneamiento del río Atoyac. A Roberto Moya Clemente el incremento en la recaudación y que Puebla no haya tenido necesidad de pedir el crédito de 2 mil 500 millones. De Antonio Galí Fayad que las obras públicas avanzan en tiempo y forma. De Jorge Aguilar Chedraui el logro de obtener la bandera blanca, el abasto de medicamentos y la cobertura universal del Seguro Popular. A Luis Maldonado Venegas lo elogia por su relación con el SNTE, la disminución de comisionados y la capacitación a maestros. De Ardelio Vargas, además de su condición de priista, su trabajo en mantener el estado de seguridad. Las menciones de honor también se las llevan Ángel Trauwitz por el incremento del 16 por ciento en captación turística y a Pablo Rodríguez Regordosa por la llegada de inversiones, la tasa de crecimiento económico y la estabilidad en el empleo.

En entrevista exclusiva con CAMBIO, el gobernador da detalles del festejo del 5 de mayo al que dice apostar todo en el 2012. La primicia es que la empresa internacional Five Currents, la misma que organizó el espectáculo de los Juegos Panamericanos que maravilló a todo el país, será la responsable de la fiesta del 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo luego de ganar una licitación internacional.

Al evaluar su primer año de administración, el gobernador destaca la condición de "gobierno de coalición" que encabeza y en el que participan ciudadanos de todos los partidos e incluso sin partido. También reflexiona sobre el futuro de la Secretaría de Desarrollo Social, a la que incluso se plantea desaparecer porque otras áreas pueden absorber sus tareas administrativas.

Por último, reflexiona que muchas de las metas planteadas para llegar al tercer año en el programa "cumpló o me voy" ya han sido conseguidas, por lo que tiene plena confianza en que a la mitad de su sexenio se habrán cumplido todos sus compromisos.

Arturo Rueda (AR): *Gobernador, nada ejemplifica mejor la salud de un gobierno que la tasa de crecimiento económico, los datos que tenemos disponibles del INEGI son una tasa que supera el promedio nacional y que en el primer trimestre parece de los BRICS más de 8 y casi 9 por ciento.*

Rafael Moreno Valle (RMV): Así es, afortunadamente desde que inició mi gobierno hemos logrado una tasa de crecimiento superior a la nación, en este momento en Puebla según datos del Instituto Mexicano del Seguro Social, tenemos más personas con un empleo formal que nunca antes en la historia del estado, crecieron las exportaciones de Puebla entre el 2010 y 2011 32 por ciento, lo cual también implica que un sector crucial para nuestro estado que es el de autopartes, el sector automotriz en general está recobrando vigor y lo más importante: la semana pasada la Volkswagen anunció una inversión nueva para Puebla de mil 400 millones de pesos, que va a generar mil empleos directos y esto es significativo, particularmente porque recordemos que la Volkswagen durante el gobierno anterior hizo dos inversiones muy significativas, una en Chatanuga, Tennessee, para una nueva planta y otra en Silao, Guanajuato.

AR: *Mientras en el país se habla de parálisis gubernamental, de parálisis legislativa, en tu informe maneja un concepto importantísimo que es el concepto de gobiernos de coalición, ya no coaliciones parlamentarias sino que en México pueden existir los gobiernos de coalición.*

RMV: Exactamente, creo que es muy importante el reiterar que las coaliciones funcionan, las coaliciones electorales han demostrado su eficacia y en Puebla se logró una coalición sin precedente que me llevó a la gubernatura del estado, pero muchas veces decían que ese tipo de ejercicios estaban destinados al fracaso desde el gobierno. De tal suerte que me parece que es muy significativo el que puedas gobernar con pluralidad, en mi gobierno tengo funcionarios del PRI como Ardelio Vargas, secretario de Seguridad Pública; del PRD, como el procurador Víctor Manuel Carrancá; a un expresidente nacional de Convergencia, Luis Maldonado; a un expresidente estatal de Nueva Alianza, como Cabalán Macari; a un diputado federal con licencia como secretario de Desarrollo Económico que es del PAN, y en este sentido creo que puedes darte cuenta que hay absoluta pluralidad, y hay personas como Amy Camacho que nunca han participado en ningún partido político, pero que es una ciudadana muy destacada en este estado.

AR: *Ante esta decisión de ausentarte de las campañas. ¿No hubo un reclamo de tu partido, de Acción Nacional, de sentirse descubijado, es decir, tenemos un gobernador emanado de Acción Nacional y ahora resulta que no nos va a poder ayudar en las campañas? ¿No hubo reclamos?*

RMV: Tuve que explicar la naturaleza de esa decisión, hacer ver que la pluralidad nos ha permitido avanzar en Puebla como en ningún otro estado y como nunca antes en la historia y que yo no puedo detener el progreso, no puedo detener los avances en Puebla por el enfrentamiento político que se va a dar en el mes de julio, por lo tanto creo que hay que dar prioridad como gobernante, a hacer un buen gobierno, a mantener la gobernabilidad y a mantener la interlocución de todas las fuerzas, y creo que hay un entendimiento en el PAN de esta situación. Además de que fui candidato de una coalición, estrictamente aunque sea miembro activo del PAN, pues también Nueva Alianza, o el PRD o Movimiento Ciudadano podría decir "nosotros apoyamos el proyecto de Moreno Valle de llegar a la gubernatura" y ahora resulta que cada uno de esos partidos está en una cancha diferente, el PRD y Convergencia están con el PT en un proyecto de gobierno, el PAN va solo en un proyecto de gobierno, y Nueva Alianza va con el PRI y el Verde Ecologista en otro proyecto de gobierno. Entonces los cuatro partidos que me apoyaron hoy están en los tres proyectos distintos por los cuales tendremos que elegir los mexicanos.

AR: *Otra derivación de esto es que no vas a poder estar en un acto de campaña con el que sea el candidato presidencial de tu partido, ya sea Cordero, ya sea Josefina Vázquez Mota o Santiago Creel ¿No crees que a la larga eso pueda mal interpretarse o decir "no se la quiso jugar con nosotros"?*

RMV: Yo insisto que puedan entender que para el gobernador de Puebla el principal compromiso es el progreso y el desarrollo de estado, en este sentido no puedo vislumbrar lo que se ha alcanzado hasta ahora sin la participación de todos los partidos.

AR: *Esta idea también tiene algo que ver con el alejamiento evidente que tienes por ejemplo de la campaña de Ernesto Cordero, a quien tú en un inicio apoyaste, firmaste un desplegado apoyando su precandidatura, pero últimamente se ha comentado un poco que estás distanciado del proyecto ¿Es esta misma idea sobre la que se produjo?*

RMV: No, de ninguna manera. Te insisto, a mí me hubiera encantado independientemente de la campaña presidencial, pues tiene siete gubernaturas, hubiera sido interesante hacer una proyección política personal, ir a apoyar a los candidatos, pero darme a conocer, o en los estados donde hay cambio de Congreso y de ayuntamientos, pues también podríamos haber ido a las capitales a eventos importantes, es decir, hubiéramos

tenido unos meses de mucha actividad política, independientemente de la campaña presidencial. Como te comentaba, concretamente en el estado de Puebla claro que me hubiera gustado ir a acompañar a algunos de mis excolaboradores, de mis amigos de hace mucho tiempo, que van a estar contendiendo en puestos de elección popular. Sin embargo, tendré que mantenerme al margen, eso tiene un costo del tema de las campañas internas, a mí nunca me han gustado los pleitos intestinos, yo sufrí mucho particularmente cuando fui diputado federal, por lo tanto me parece que siempre hay que buscar acuerdos y lo que he buscado desde mi gobierno es escuchar a todas las fuerzas, ir construyendo esquemas en donde podamos lograr un consenso.

AR: Bueno, el *New York Times* recomendó venir a festejar el 5 de mayo aquí en Puebla.

RMV: Hay una gran cantidad de obras que van a enmarcar el festejo, pero además tenemos que hacer algo a la altura de lo que estamos celebrando y yo recuerdo ahora que vinieron los Juegos Panamericanos, que reconocí que me había fallado planear una cosa a la altura de lo que se merecía. Cuando vi el despliegue que se hizo en los Juegos Panamericanos, me di cuenta que me faltaba un elemento para los festejos del 5 de mayo, de manera inmediata le gire instrucciones al secretario de Administración, Cabalán Macari, de que sacara una licitación; hablé con el gobernador de Jalisco, le dije "cómo hiciste este evento", eso fue después de la inauguración, antes de la clausura "cómo hiciste este evento", me respondió "pues mira contratamos a una empresa, hicimos una licitación pública internacional, garantizando que solamente las mejores empresas participaran y ganó esta empresa Five Currents que está haciendo las cosas de manera espectacular". "Pues te felicito, mándame la licitación, cómo lo hiciste para tener un punto de referencia", de inmediato el secretario de Administración sacó la licitación y se asignó la obra después de un proceso abierto, ganó la misma empresa. Cuando les pregunté cómo habían logrado tener un diferencial grande con las otras empresas que habían participado, porque obviamente las propias bases obligaban a tener una cierta experiencia internacional, no era ver simplemente quién te da más barato, sino garantizar la calidad del evento, me explicaron que ellos ya tenían a todo su equipo en Jalisco, que era muy fácil para ellos el traslado de Jalisco a Puebla, y que era un trabajo que apenas les iba a dar tiempo de realizar.

Te puedo decir que ya están trabajando en los festejos, simplemente para darte un pequeño adelanto de lo que estamos proyectando. Recordarás que históricamente el desfile se ha hecho en el boulevard 5 de mayo, después de que ellos vinieron con todo un equipo, se meten a conocer la historia de los lugares y demás, me dijeron primero "no queremos hacer el festejo en un estadio, creemos que debe ser algo al aire libre, algo diferente a lo que se ha visto y dije "a ver señores, los contratamos porque ustedes son los expertos, si ustedes dicen que al aire libre, es al aire libre", me dijeron "oiga gobernador hay alguna cuestión legal por la cual se tenga que hacer el desfile en el bulevar 5 de Mayo", yo les respondí "lo desconozco, pero yo no tendría inconvenientes en que se cambiara, déjenme hablar al Presidente de la República".

Le llamamos al secretario particular del presidente, le preguntó al presidente y me dijeron que por el presidente no hay inconveniente, "hablen con el secretario de la Defensa". Él mandó a un equipo y me dijo que no había ningún inconveniente en cambiar la ruta. Entonces, te anticipo que la ruta del desfile no será la que históricamente hemos conocido, sino que vendrá del distribuidor vial, del viaducto Ignacio Zaragoza, va a venir bajando el contingente, la grada donde históricamente se coloca el presidente va a estar enfrente del monumento a Zaragoza, entonces los jóvenes vendrán marchando por ahí, posteriormente van a subir a la zona de Los Fuertes y a dar la vuelta, entonces cambia desde la ruta y el concepto me parece brillante, porque finalmente vamos a estar regresando al origen, a donde realmente ocurrieron los hechos, realmente el bulevar 5 de Mayo lo único que tiene que ver con la batalla es el nombre.

AR: Gobernador, en tu campaña lanzaste una propuesta que le resultó muy atractiva a los ciudadanos: "Cumpló o me voy", en el sentido de evaluarte a ti mismo a mitad de tu administración en rankings muy específicos para la importancia de Puebla, como es competitividad, desarrollo económico, pobreza, desarrollo social. En esta primera estación a la que has llegado: ¿cómo ves el cumplimiento de esos, o alcanzar esos rankings dentro de dos años?

RMV: Habíamos planteado en dos años, pero por ejemplo uno ya lo alcanzamos y lo rebasamos, lo mencioné en mi informe; el de Transparencia Mexicana, índice de corrupción y buen gobierno habíamos hablado de avanzar tres lugares, me parece en los primeros tres años, ya pasamos del lugar 29 al 15, entonces ya uno menos. Y por ejemplo, en términos de crédito a la palabra de la mujer, el compromiso de otorgar créditos a la palabra de las mujeres llevamos 16 mil, obviamente en este año yo espero entregar por lo menos el doble de créditos a la palabra y vamos a hacer lo mismo en el 2013 y seguiremos todo el sexenio. Hicimos el compromiso, por ejemplo, de los medicamentos, dos años antes de lo que yo había ofrecido, anuncié en el informe que todas las medicinas del cuadro básico que no se encuentren en los 46 hospitales de la Secretaría de Salud, se podrán adquirir de manera gratuita a través de un vale en 200 farmacias privadas, ese fue otro de los compromisos de "Cumpló o me voy". En los mototractores, recordarás que hablábamos de mejorar la mecanización del campo según el IMPO, solamente el año pasado entregamos mil mototractores a productores,

evidentemente eso va a influir en el índice de la mecanización de campo, también hablábamos en ese "Cumpló mis compromisos o me voy", de entregar computadoras a los mejores estudiantes, pues entregamos 11 mil 500 computadoras a estudiantes el año pasado, con una inversión de 41 millones de pesos y se hablaba también de poder llevar a los adultos mayores un apoyo de 500 pesos mensuales, a todos aquellos que no tuvieran 70 y Más o ningún otro ingreso, ya iniciamos con ese programa, en ese caso sí voy a esperar al tercer año para cumplir, lo vamos a ir haciendo de manera gradual porque implica gasto corriente para el gobierno, porque es un apoyo mensual, entonces se convierte en un deducible del gobierno y eso reduciría mi capacidad para hacer obra pública, por eso hemos iniciado gradualmente pero estamos en línea para poder cumplir con el compromiso. De tal suerte que tengo los compromisos muy claros, estoy convencido de que vamos a cumplir sin problema con cada uno de ellos y con creces.

AR: *Pobreza. La Secretaría de Desarrollo Social tuvo fuertes alteraciones a lo largo del año, primero se ausentó Myriam Arabian un tiempo, luego se fue a la delegación de la Sedesol, entró Néstor Gordillo, Néstor Gordillo ya se fue. ¿Estás tranquilo con lo que se está haciendo en la Secretaría de Desarrollo Social, pese al movimiento de titulares?*

RMV: Tenemos que definir el papel de la Sedeso. Quiero decirte que desgraciadamente Sedeso es una dependencia que antes no existía, cuando yo fui secretario era Finanzas y Desarrollo Social, la principal labor de la Secretaría de Desarrollo Social en aquel tiempo era revisar los expedientes que presentaban los ayuntamientos con base en la Ley del Federalismo Hacendario, en donde para cada obra que iban a ejecutar con Ramo 33, el gobierno estatal tenía que autorizar el expediente, se tenía todo un equipo de revisión, de seguimiento de las obras, en donde la secretaría validaba los expedientes y posteriormente supervisaba el ejercicio de los recursos.

Posteriormente se crea la Secretaría de Desarrollo Social y vemos cómo particularmente el sexenio pasado, con un protagonismo más político, buscando el poder tener una mayor incidencia crece mucho la estructura de la secretaría. Sin embargo, insisto, las funciones que tiene no justifica el tamaño de la dependencia, por eso lo hemos venido reduciendo y tenemos que pensar cuál va a ser la función específica de la secretaría. Yo estoy buscando cómo reducir el gasto operativo del gobierno, ya se redujo de manera muy significativa más de 600 millones de pesos en el 2011, pero en la medida en que yo pueda hacer que el gobierno cueste menos va a poder hacer más.

AR: *¿Tú que calificación le das a tu gabinete?*

RMV: Yo estoy muy satisfecho, realmente el informe de gobierno me permitió hacer una evaluación puntual, por ejemplo, en materia de seguridad ya hablamos de lo que se ha logrado, y particularmente en el entorno en que estamos viviendo, hemos venido blindado al estado de Puebla, pero creo que entonces en materia de seguridad claramente ha sido exitoso mi gobierno. En medio ambiente simplemente con el Paseo del río Atoyac, el Parque Metropolitano, con lo que se está haciendo en el Complejo Cívico Cultural 5 de Mayo, van a incrementar 11 por ciento las áreas verdes que tenemos en la zona metropolitana, obtuvimos el primer lugar nacional en materia de reforestación, de proyectos de coinversión, me parece algo muy importante. Hubo aspectos que tuve que quitar del informe por el tiempo, yo quería hacerlo lo más breve posible, pero que son muy relevantes. Proyectos como el Paseo del río Atoyac, quiero decirte que cuando estaba preparando la presentación, porque obviamente yo revisé el informe personalmente línea por línea, personalmente foto por foto, todo, por supuesto y los lugares de los invitados en fin. Quiero decirte que cuando estaba viendo las fotografías, como no hemos inaugurado el Paseo del río, porque queremos esperar a que se haga la parte de saneamiento que se va a hacer en esos 5 kilómetros con un esquema interesante que tiene Amy, con bacterias, también con unas rejillas para poder detener la basura, también con humedales se está haciendo ese esfuerzo, eso va a estar antes de mayo, pero va muy avanzada la obra, les pedí que no sacaran fotografías de las obras, por ejemplo del viaducto Ignacio Zaragoza, también del distribuidor vial Santa Ana Chautempan, de las diferentes obras, banderazos o avances de las obras y en el caso del Paseo del río me enseñaron una fotografía y les dije "a ver señores, claramente les dije que no quería renders, quiero fotografías sino la gente va a pensar que la estamos engañando". "Gobernador no es un render, es una fotografía", pero además es una fotografía muy bien tomada, dije que esto parece un render, la gente va a pensar que es un render, entonces les dije que tomen otra foto, pero que se vea que es fotografía para que la gente lo crea.

Realmente esa creatividad es extraordinaria, Amy por ejemplo tuvo la idea que me pareció brillante y fue exitosísima de un árbol de navidad que se pudiera encender con bicicletas, con 16 bicicletas y lo tuvimos primero en el Parque Ecológico, después lo estuvimos moviendo a algunos otros puntos y ha sido un éxito, fue una nota nacional porque estás generando energía y haciendo que la gente haga ejercicio, realmente me pareció extraordinario el desempeño de Amy.

Si hablas por ejemplo de Finanzas, incrementar la recaudación en mil 200 millones de pesos, reducir el gasto corriente en más de 600 millones, el poder hacer la inversión más grande en obra pública en la historia, todo

sin pedir un peso prestado, me parece que Finanzas está cumpliendo cabalmente. En obra pública, obviamente los 9 kilos que ha perdido el secretario de Obra Pública no han sido en balde, porque ves más inversión y más obra que nunca y la ves dispersa por todo el estado y ves que Tony Gali está cumpliendo con los tiempos y la calidad de las obras, me parece que ha hecho una gran labor Tony en este gobierno, así podríamos ir evaluando a cada secretario.

Bueno, Jorge Aguilar, la cobertura universal de salud, el programa de abasto de medicamentos, el poder reducir en más de 12 por ciento la tasa de mortalidad infantil, el poder llevar a cabo 600 por ciento más mastografías de las que se habían llevado a cabo en el 2010, el haber dado 33 mil vacunas en contra del virus del papiloma humano, que eso permitiera reducir en más de 20 por ciento la tasa de mortalidad de mujeres mayores de 25 años por cáncer de mama, son logros muy trascendentes y son indicadores muy importantes.

Y lo que ha hecho Maldonado en educación es algo sin precedente, no sólo incrementar la conectividad de 28 a 70 por ciento, sino el convenio que firmamos con el SNTE en donde 600 maestros que estaban comisionados al sindicato hoy están en tareas de calidad educativa, el poder haber llevado a cabo la mayor inversión en la historia de Puebla, una cuarta parte de lo que se ha hecho en el sexenio a nivel nacional en capacitación magisterial es una visión integral en educación, en vez de estar señalando y buscando culpables de por qué no hay calidad educativa, se asumieron responsabilidades; se le pidió al sindicato que hiciera su parte y lo hizo con esos 600 maestros que se integran, pero el gobierno tenía que hacer su parte, mil millones en materia educativa, tres veces más que en el 2010, se hace la inversión en capacitación inglés, computación y también se van certificando a los maestros en estas materias, se hace una bolsa de recursos para premiar el desempeño de los alumnos, que el maestro gane con base al desempeño que tienen sus alumnos, me parece que esas son las bases de la gran revolución educativa que requiere el país y se está haciendo aquí en Puebla. Además de las mil aulas digitales que estamos poniendo en funcionamiento que es un 500 por ciento de incremento con respecto a lo que se hizo en todo el sexenio anterior, es decir, en educación realmente yo me siento muy honrado de que alguien como Luis Maldonado forme parte de este equipo, además él es coordinador de todos los secretarios de educación en el país.

Y así podríamos ir evaluando incluso las áreas que estuvieron en algún momento del año generándome una preocupación que era el área de turismo y de desarrollo económico, tuvieron un cierre muy fuerte; en turismo obtuvimos el primer lugar nacional en visitas, 16 por ciento de incremento, en turismo el Pueblo Mágico de Zacatlán, estamos en vísperas de conseguir el Pueblo Mágico de Pahuatlán, el que en materia turística se haya reconocido en el *New York Times* y en *Lonely Planet* a Puebla como un destino a visitar, y uno de los mejores destinos del mundo, me parece un logro extraordinario, entonces me parece que en materia turística ahí están los indicadores, más que al primer lugar no puedes aspirar a ser. Y en Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez acreditó un crecimiento por encima de la media nacional, el tener más empleos que nunca antes en la historia, el traer nuevas inversiones al estado, me parece que es un equipo, porque este fue un trabajo de equipo, no fue un trabajo mío, es un trabajo de un equipo y es un trabajo también en coordinación con la Federación, con los municipios, con la participación de los diputados federales y locales, entonces yo en lo personal estoy muy satisfecho y te reitero, a través de esta evaluación que fuimos realizando dentro de la elaboración del propio informe tú vas por lo menos en lo personal, sintiéndote muy orgulloso de tener a un equipo de ese nivel de colaboradores, sobre todo un equipo plural, honesto, comprometido con el desarrollo del estado.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/enero/colum-tiempos-300112.php>

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos)

Vulnerada la burbuja, cualquiera puede caer

Si Mario Marín todavía está en Puebla. Seamos atrevidos, si todavía está en México. Exageremos, **si se encuentre en algún sitio de éste continente**, incluyendo al Amazonas, solo puede tener dos explicaciones. **O es muy tonto** (cosa que no creo). **O ya perdió el juicio** (dictamen médico que me resistiría siquiera a considerar).

Ladino e inteligente son conceptos que se parecen, pero que no son lo mismo. El inteligente es una persona lúcida; el ladino, es un bribón. Marín es lo segundo. **Marín es ladino de origen**. Y los ladinos, en situaciones de riesgo, o se ocultan a piedra y lodo, o ponen tierra de por medio.

Usted suponga con entera libertad: **¿Está en Puebla? ¿O ya se fue?** La respuesta en uno y otro caso nos llevaría al mismo punto. ¿Le fincarán responsabilidades por excesos cometidos? Los indicios hacen suponer que sí. Alfredo Arango no fue integrante de La burbuja marinista; que lo hayan apresado, podría no decir mucho.

Pero el caso de Javier García ofrece una lectura bastante amplia.

Y la ofrece en el sentido más delicado de la función pública: la obra, la infraestructura social pues; **allí, donde la palabra "diezmo" cobra una relevancia financiera descomunal por ser sinónimo de corrupción**, enjuague y oscuridad. Allí, donde las calculadoras necesitan más espacios para seguir poniendo dígitos y donde

los políticos y administradores federales, estatales y municipales emigran de la pobreza.

La lógica mercantil nos dice que el golpe propinado por el morenovallismo al marinismo, no fue en sí a Javier García, él pudo llamarse con otro nombre, el golpe **tendría que entenderse que fue al núcleo de la corrupción de Marín**. Dijera El perro Bermúdez: *donde las arañas hacen su nido*. Por dónde se vea y se entienda, el golpe fue a la conciencia negra y al bolsillo.

Con Arango, yo insistiría que no, pero **con Javier García La burbuja marinista fue vulnerada por vez primera**. Enumerar a otros funcionarios y secretarios menores que estén en capilla puede carecer de significancia. **Pero cualquier acción contra La burbuja debe tomarse con seriedad**. ¿Quiénes están en ella? Usted los conoce: Mario Montero y Valentín Meneses, entre otros.

Vulnerada La burbuja, el grupo compacto de la anterior administración, cualquiera de sus miembros, incluyendo Mario Marín, puede caer. El tiempo electoral tendría que tomarse en cuenta como el factor, quizá, más importante y como elemento esencial de futuros análisis políticos. Marín, no debería estar en Puebla ni en el país siendo lo que es: ladino.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entradas/2012/enero/colum-entradas-300112.php>

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)

Panistas reciben línea

El partido que durante sus primeros cincuenta años tanto combatió la imposición de candidatos por parte del PRI y el autoritarismo presidencial ya en el poder practica con singular entusiasmo ambas cosas, consideradas, cuando el PAN era partido de oposición, nefastas para el país.

Los panistas de todo el país, incluyendo desde luego Puebla, están recibiendo *línea* para apoyar en la elección interna al exsecretario de Hacienda Ernesto Cordero, considerado desde el principio el delfín del presidente global, don Felipe Calderón Hinojosa, para sucederlo.

Ha sido el señor Cordero el que menos aceptación ha tenido entre los panistas, de los tres precandidatos, según revelan las encuestas realizadas. Doña Josefina Vázquez Mota ha sido siempre la puntera al grado de que hace unos días su propaganda ya la daba como candidata del PAN; en el segundo sitio en la preferencia de las huestes blanquiazules ha estado colocado el exsecretario de Gobernación, en los tiempos de Vicente Fox, y senador con licencia, Santiago Creel, y en tercer lugar, sin rebasar el 10 por ciento de las preferencias, don Ernesto Cordero, quien además es el menos carismático de los tres.

Sin embargo es muy posible que en los primeros días de febrero en que se llevará a cabo la elección interna resulte triunfador, como quiere y tal vez haya ordenado, don Felipe, recién declarado en Davos, Suiza, ante estadistas y ricos del mundo, *estadista global*.

¿Lo aceptarán los panistas?

Dentro del Partido Acción Nacional se mueven dos grupos: uno que como los viejos priistas están sometidos al Presidente de la República y piensan como él y actúan de acuerdo al lineamiento que les marca el propio Presidente, y otros que, fieles a sus convicciones democráticas de antaño, siguen estando contra la imposición de candidaturas y el autoritarismo presidencial contra los que el PAN luchó desde sus inicios hasta la llegada del neopanismo al poder.

A estos últimos pertenecen Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel, que han estado denunciando las maniobras que se hacen desde la cúpula partidista, que obedece órdenes presidenciales, para beneficiar en todo, al precandidato Cordero.

Es posible que haya una fuerte escisión en el PAN, como consecuencia de la injerencia, reconocida por todos, del Presidente en los asuntos internos del Partido.

En el PRI hay desde siempre una cultura política presidencialista; el PAN nació combatiendo eso precisamente, el autoritarismo presidencial y el sometimiento de todos los actores de la vida pública, a su voluntad omnímoda.

Don Felipe Calderón Hinojosa quiere ser como los presidentes priistas. Lo mismo quiso ser don Vicente Fox Quesada, pero le falló. Quiso dejar como su sucesor a Santiago Creel, pero los panistas que apoyaban a Felipe Calderón se lo impidieron y el candidato a la Presidencia fue al que menos quería el Presidente. Y lo que son las cosas, ahora don Felipe pretende imitar a su antecesor y a los presidentes priistas, dejando un sucesor que, supuestamente, si llegara a ganar, cosa muy difícil, como están las cosas, le cuide las espaldas.

Surgen dos nuevos aspirantes por Izúcar

Ya le habíamos comentado en este espacio que uno de los distritos electorales federales más peleado entre los priistas es Izúcar de Matamoros: Había, hasta la semana pasada, siete aspirantes: don Juan Manuel Vega Rayet, don Filiberto Guevara y González, don Saúl Coronel Aguirre, don Roberto Juan López Torres, don Aristeo Ariza, expresidente de Acatlán, don David Espinosa, diputado local por Chiautla, y don Cutberto Cantorán, exdiputado local también por Chiautla y exdirigente estatal de la Sección 23 del SNTE.

En estos días se registrarán dos aspirantes más: Maritza Marín, secretaria general de la Liga de Comunidades Agrarias, y Raúl Castillo Ramírez, quien hace muchos años representó a Chiautla en el Congreso del estado. Son dos los aspirantes que apoya la Confederación Nacional Campesina, que reclama a Izúcar, como distrito eminentemente agropecuario, Maritza Marín y Saúl Coronel Aguirre, ambos con militancia de muchos años en el PRI y en la CNC.

Notas breves: Aún no se deciden las candidaturas del PRI al Senado de la República. Hay rumores de que Blanca Alcalá sigue firme en el primer lugar y que se busca entre Fernando Morales y Alejandro Armenta a quien encabezará la segunda fórmula. Hay a quienes afirman que Javier López Zavala está fuera ya de la jugada, lo cual ningún priista informado se atreve a asegurar... **Por otra parte**, Blanca Alcalá nos dijo, vía telefónica, que ella está en espera de la resolución de su partido y que no participa en ningún tipo de guerra interna, pues considera que eso daña a su partido y a la sociedad en general... **Los panistas no son muy comunicativos** en eso de sus procesos internos, pero además sus precandidatos en general son muy poco conocidos entre el gran público y nada les diría mencionar sus nombres. Con demasiada frecuencia se desconoce los nombres de quienes van de salida, como actualmente: ¿Quiénes son los diputados panistas que terminan su periodo? La más conocida o quizás la única, es Augusta Valentina Díaz de Rivera, ahora casi candidata al Senado de la República ¿Y quiénes son los senadores panistas que terminan su periodo? El más conocido es Humberto Aguilar Coronado, a quien se ve poco por Puebla, y el único realmente conocido era Rafael Moreno Valle Rosas, quien solicitó licencia para ser candidato a la gubernatura. Lo sustituyó una maestra, también expriista, que por eso es identificada por mucha gente... **Las izquierdas están medio enredadas:** Para empezar, el partido que encabeza la coalición tiene registrados por el estado de Puebla a 73 aspirantes a ser candidatos por los 16 distritos electorales federales de la entidad. A esos deberá usted agregarles los que se apunten del Partido del Trabajo, del Partido Movimiento Ciudadano y los de la agrupación Morena, que también tienen derecho y calculará el número de conflictos que surgirán en el proceso interno. La candidatura para el senado de don Manuel Bartlett es una ventaja para la izquierda, pues entre él y el candidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador, lograrán unir a los de la coalición progresista, impidiendo su disgregación en pequeños grupos o tribus.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/enero/colum-pulso-300112.php>

EL HERALDO
DE MEXICO EN PUEBLA

(La Entrega/Adrián Ruíz)

*Conciencia medica

*Magistrado "oreja"

Relato temerario. La insistencia de un médico para reunirse con el autor de La Entrega, vía un amigo mutuo para revelar información sobre algunos extraños decesos, sobre todo de infantes en los hospitales a cargo de la Secretaría de Salud, dio resultado. De entrada quisimos saber de qué se trataba y si tenía respaldo la información.

De manera coincidente, el secretario de Salud (federal), Salomón Chertorivski, la semana pasada trató el mismo tema al asegurar que en lo que va del 2012 se han registrado más de un millón 273 mil 80 consultas por afecciones respiratorias agudas y 7 mil 801 casos de neumonía y bronconeumonía. A pesar de eso, descartó una alarma sanitaria a causa de un nuevo brote de virus de influenza AH1N1, aunque admitió que el país vive "la plena época del mal debido al tiempo invernal"

Según el secretario de Salud, el virus tiene su pico en los primeros meses del año y empezará a descender a principio de abril. Y se cuenta con 22 millones 500 mil vacunas porque en el país circulan los 3 virus de la influenza AH1N1, AH3N2 e Influenza B.

El médico que pidió la reunión sin titubear preguntó: ¿recuerdas el paro de médicos de los hospitales Norte, Sur, de la Mujer y el psiquiátrico Rafael Padilla del martes 17 de enero? La afirmación con un movimiento de cabeza lo animó a continuar: la exigencia del pago del descuento de entre mil 300 y 2 mil pesos a doctores pasantes salió más costoso de lo esperado.

Sin esperar cuestionamiento, mencionó que ese mismo día debido a la suspensión de labores fallecieron 7 infantes en los hospitales a cargo de la Secretaría de Salud estatal, dirigida por Jorge Aguilar Chedraui, uno de los 5 supersecretarios integrantes del círculo exclusivo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.

Aunque no es extraño que en todos los hospitales ocurran fallecimientos, la gravedad del asunto consiste en que se trató de niños infectados con el virus de influenza. A los médicos les ordenaron expedir los certificados de defunción con diagnóstico de paro cardiaco a consecuencia de deficiencia respiratoria.

Bajo ninguna circunstancia lo médicos podían expedir certificados de defunción que especificaran que los

infantes habían ingresado a los nosocomios infectados con el virus de Influenza.

Por si fuera poco, de acuerdo con el médico, ni en los hospitales ni en la Secretaría de Salud existe abasto de medicamentos para atacar alguna contingencia como otro brote de influenza en Puebla. Y la situación empeorará en los próximos meses porque los recursos económicos serán desviados para las campañas electorales.

De esa manera trabaja Jorge Aguilar Chedraui, que desde el ISSSTE, donde fue delegado en Puebla, sin importar dejar sin medicamentos a los derechohabientes, prefirió apoyar la campaña de Rafael Moreno Valle Rosas, situación que le redituó como premio la Secretaría de Salud.

Reporte del Informante

Golpe mínimo. La exhibición de ineptitud del gobierno morenovallista quedó en evidencia con la huida de Javier García Ramírez, sobre todo porque desde hace meses el propio Rafael Moreno Valle Rosas tuvo las órdenes de aprehensión contra él y otros ex funcionarios marinistas. El ex secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas anduvo como Pedro por su casa en las fiestas decembrinas en la capital poblana, donde presumió algo de lo adquirido con el capital obtenido en su desempeño como funcionario público.

Aunque en realidad García Ramírez pudo eludir la acción de la justicia gracias a un gran aliado que tienen los marinistas, nada menos que un magistrado que los tiene al tanto de sus procesos. Por supuesto, mediante el pago respectivo por sus servicios les opera toda la información del asunto.

El reporte más reciente se lo hizo llegar hasta un lujoso fraccionamiento que se localiza en Costa Esmeralda, en Casitas, Veracruz, donde Javier García Ramírez decidió refugiarse unos días. El magistrado lo tiene al tanto de lo que acontece con el señalamiento de enriquecimiento ilícito que tiene en su contra y por el que ya fue liberada la orden de aprehensión respectiva.

Desde su refugio el ex secretario de Obras Públicas se ríe de los bienes incautados que hizo la autoridad la semana pasada. Lo que le decomisaron no representa ni 10 por ciento de todo lo que obtuvo en la secretaría en la que despachó a lo largo de 6 años. Aunque también se debe tomar en cuenta que en un cargo similar, pero en el Ayuntamiento de Puebla, el cual encabezó también Mario Plutarco Marín Torres, se despachó con la cuchara grande.

Tarde comprendió la gente de Marín Torres la advertencia que éste les hizo con un año de anticipación: pongan en orden todo lo relacionado con sus administraciones. Por cierto, el mismo magistrado vende información a David Villa ISSA, ex subsecretario de Finanzas que también está en la tablita. ¡El poder no es eterno!

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28

(Confesionario)

El Oidor

Oremos. En un hecho inédito para México, consecuencia indudable del nivel de violencia a que se ha llegado en el país, ayer en Casa Lamm -en el Distrito Federal-- se reunió por primera vez una comisión integrada por reconocidos periodistas y escritores a nivel mundial, agrupados en el PEN Club Internacional. La exigencia fue unánime: "en México la violencia debe detenerse, las reformas legales tienen que hacerse, la corrupción que liga al crimen con la vida pública tiene que ser atacada". El acto fue encabezado por el presidente del organismo, el canadiense John Ralston Saul, quien previamente declaró en entrevista al suplemento Laberinto de Milenio, las siguientes consideraciones que valen la pena retratar de manera exacta:

"...Los problemas siempre llegan en forma distinta. Por desgracia, México es ahora uno de los países más peligrosos para un escritor. Y la peculiaridad es que no hay tantos detenidos como asesinados. ¿Cómo defender a la gente de eso? En el momento en que se da a conocer un nombre ya es demasiado tarde. México requiere una estrategia diferente. Hay que trabajar para cambiar las reglas que permiten e incluso alientan la violencia. México tiene una larga historia de debate sobre derechos humanos. Nadie en México necesita un extranjero para decirle cuáles son sus derechos. El problema radica en las estructuras -debilidad de las leyes y falta de voluntad para actuar en algunos sectores- y en la corrupción que oscurece la línea entre el mundo criminal y el público". Se reciben comentarios.

El pecado de la idolatría. Y siguen silenciando --o por lo menos lo intentan-- a los padres de familia que buscan un apoyo del gobierno estatal para que los espacios educativos de sus hijos tengan las condiciones mínimas que puedan permitir el desempeño adecuado tanto de los maestros como de los alumnos. Al caso de la maestra Luz del Carmen Molina Fernández, directora del jardín de niños Carmen Serdán, se le suma el de los vecinos de San Antonio Mihuacan, junta auxiliar de Santa María Coronango, quienes se trasladaron a San Francisco Ocotlán, donde Moreno Valle tenía un acto oficial, su intención, claro, era manifestarse, pero gente del gobierno logró persuadirlos para que no sacaran las cartulinas que ya tenían preparadas, además de no "molestar" al

governador con sus peticiones... Poco importa que casi un centenar de alumnos siga tomando clases en un viejo edificio que corre el riesgo de colapsarse. Lo importante, ya saben, es no importunar a aquél con asuntos tan mundanos.

De ministros y ministerios. A casi una semana de que se defina quién será el candidato del PAN a la presidencia de México, los operadores de Moreno Valle a favor de Ernesto Cordero no han dejado de descansar; sin embargo tales acciones y la falta de palabra del gobernador de no meter las manos en el proceso, ya provocaron que la gente de Josefina Vázquez Mota denuncie públicamente el hecho. Pura arrebatanga sin sentido, si ya sabemos quién va. Cómo dicen: "para qué tanto brinco estando el piso tan parejo".

La absolución. Ahora que el gobernador tiene el control absoluto del aeropuerto Hermanos Serdán, sería pertinente que revisara las bitácoras de salida, sobre todo de los vuelos internacionales que no son de aerolíneas comerciales. Y es que trascendió que fue el 23 y 24 de enero de este año, cuando más vuelos internacionales privados se registraron en el Hermanos Serdán. ¿Eso es lo que querían? ¿Manos libres? No cabe duda, de que los hay, los hay. ¡Amén!

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28



(Al Portador/Alejandro Mondragón)

Los momios panistas indican que JVM arrasará

La correlación de fuerzas al interior del Partido Acción Nacional entre Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero y Santiago Creel Miranda, desfavorece notablemente al Delfín del presidente Felipe Calderón en Puebla.

Cada vez más militantes y adherentes se unen a la causa de Vázquez Mota con una ventaja superior al 65 por ciento de las preferencias, lo que representa en la práctica malas noticias para el inquilino de la lujosa Casa Puebla.

Y es que los grupos que se han unido a favor de Josefina han encontrado una inmejorable oportunidad para cobrar facturas al morenovallismo, ahora que ha dejado a su suerte a Cordero, luego haber apuntalado su candidatura.

Lo trascendente es que si Vázquez Mota confirma los momios en los centros de votación que se instalarán en el estado el próximo 5 de febrero, entonces se lograrían contrapesos desde el PAN hacia el gobierno del estado.

Las dirigencias, estructuras, familias custodias, grupos de yunquistas, gavilanes y palomas trabajan ya en sentido opuesto a los designios de Rafael Moreno Valle.

Aún hay más: las expectativas de triunfo para Augusta Díaz de Rivera como primera de la fórmula al Senado de la República se ampliarán notablemente. Una forma de cobrar más la factura al morenovallismo sería con el voto de castigo a Javier Lozano Alarcón, único defensor real que le queda a Cordero en Puebla.

Frente al escenario del desplome de Cordero y el hundimiento de Lozano, la necesidad de cerrar filas en el PAN sería fundamental. Hacer ganar la fórmula panista, apostar por una buena cantidad de votos a favor del PRI para que quede en segundo lugar y llegue preferiblemente Zavala, pero nunca Alcalá; parece ser la apuesta de hoy.

Es más, cuentan en el PAN que ya se siente la mano de Casa Puebla en la interna por Cordero, pues tampoco puede perder todas canicas de la negociación. Nada más que quienes le operan son los mismos que fracasaron en el control del partido: Ángel Alonso Díaz Caneja y Roberto Grajales Espina.

En el CEN del PAN exigen que Moreno Valle sí sea el jefe de la campaña blanquiazul.

Y todo porque los momios indican que Vázquez Mota arrasará en Puebla

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7834:los-momios-panistas-indican-que-vazquez-mota-arrasara&catid=35:alportador&Itemid=70

(La Tempestad/Valentín Varillas)

El miedo de Pérez Salazar

Antes, mucho antes que Alfredo Arango y que el propio Javier García Ramírez, el mismo día de la derrota de Javier López Zavala en la elección del 4 de julio de 2010, el entonces Secretario de Finanzas del gobierno estatal, Gerardo María Pérez Salazar, sabía que su futuro cercano incluía la huida del país para evitar sufrir las consecuencias de las acciones legales que las nuevas autoridades inminentemente iniciarían en su contra.

Sin embargo, en su desesperación por evitar tan oscuro sino, Gerardo María se jugó su última carta para intentar deslindarse del gobierno al que no sólo representó, sino del que se enriqueció descaradamente.

Pérez Salazar fue el único funcionario de la administración marinista que, como auténtico roedor, intentó brincar del barco cuando apenas empezaba a hacer agua.

No habían pasado siquiera doce horas a partir del momento en el que las empresas encuestadoras daban a conocer a la opinión pública los resultados de sus encuestas de salida aplicadas en territorio poblano, cuando Gerardo María había ya puesto sobre el escritorio del gobernador su renuncia como servidor público de la administración estatal.

Obviamente, su intento de fuga no prosperó.

Mario Marín no le aceptó la renuncia y de paso lo comprometió a permanecer en su cargo hasta el último día de su sexenio.

Así tenía que ser.

La salida por piernas del responsable legal y moral del origen y destino de los recursos públicos que erogó el gobierno poblano en esa administración hubiera sido, en ese momento, demoledor en términos de la opinión pública.

La apresurada huída supondría, a siete meses del término del sexenio, el reconocimiento implícito de serias irregularidades en la dependencia que manejaba y la intención de evadir cualquier tipo de responsabilidad en las decisiones tomadas dentro del ámbito de competencia de la secretaría a su cargo.

Sin embargo, el mismo 5 de julio, un día después de la debacle electoral tricolor y ya con su renuncia rechazada, intentó por todos los medios establecer contacto con el equipo más cercano de Rafael Moreno Valle para solicitarle una reunión con "carácter de urgente" con el inminente gobernador electo.

Frente a frente, cara a cara.

Al principio fue rechazado de manera tajante, pero insistió de una manera poco menos que obsesiva.

Por fin, cerca de tres semanas después, sus oraciones fueron escuchadas.

Moreno Valle, el gobernador electo, el del más de un millón de votos, el nuevo héroe de esta película...Papá, dedicaría media hora de su valiosísimo tiempo a atenderlo.

El tan anhelado encuentro por fin se llevó a cabo.

Los pocos testigos presenciales coinciden en que la postura de Gerardo María fue poco menos que lastimosa.

Que su lambisconería con el nuevo tlatoani fue de antología y su nivel de cinismo llegó a niveles pocas veces vistos.

Juró y perjuró que era un secretario acotado, que él no tomaba decisiones, que era rehén de un grupo cerrado al que jamás le dieron la oportunidad de ingresar y que por lo mismo no debía ser considerado como responsable de ninguna irregularidad que pudiera desprenderse del manejo de los recursos del erario estatal.

Independientemente de su desmarque con el marinismo, Gerardo María le prometió a Rafael que se iba a convertir en su principal aliado en lo que a obtención de información comprometedoras se refiere.

Datos, números, documentos, todo, absolutamente todo lo que pudiera ser considerado como materia prima valiosa en caso de que Moreno Valle decidiera llevar a cabo una sangrienta cacería de brujas en contra de funcionarios de la Secretaría de Finanzas.

Así como lo lee.

El nerviosismo de Pérez Salazar se explica a través de la lógica más elemental.

Más allá de las irregularidades ampliamente detalladas en este espacio la semana pasada, el actual gobernador y sus principales colaboradores son expertos conocedores de la manera en la que opera la dependencia.

Y saben qué y dónde buscar.

Son conscientes también de que, más allá de acusaciones y ambigüedades, hay derechos y obligaciones muy claras e incuestionables para quien se desempeñaba como Secretario de Finanzas del gobierno del estado.

En base a eso y nada más se han determinado omisiones y responsabilidades.

Y como sabe, lo anterior podría costarle muy pronto su libertad.

Con todo y Fernández de Ceballos, al que seguramente, por vergüenza, omitirá contarle la historia que hoy comparto con usted

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7842:el-miedo-de-perez-salazar&catid=36:latempestad&Itemid=71

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco)

De riquezas... explicables

Una disculpa a los cuatro que a veces leen este espacio de opinión, por no haber renovado columna varios días de la semana pasada. La verdad es que andamos con mucho trabajo foráneo y aunque siempre me lo propongo... no me da tiempo escribir y enviar columna diariamente. Pero ya andamos por acá. En STATUS y el BEAP, como siempre.

&&&

El tema que resulta obligado comentar es la tremenda persecución que se está llevando a cabo contra ex funcionarios del gobierno de Mario Marín. Que ya hay órdenes de aprehensión para decenas de ellos y que finalmente llegó la cacería de brujas de la que tanto se especuló desde que Rafael Moreno Valle ganó la elección en 2010.

Vamos, ya solo se espera que pronto haya también orden de aprehensión para el propio Mario Marín y que esto sucederá cuando las campañas electorales estén en su punto más interesante, o sea faltando algunas semanas para que se verifique el día de los comicios (1 de julio).

Y bueno. Todo está muy bien. El reclamo popular durante décadas es que se castigue a los funcionarios corruptos. A los que roban del erario público y abusan de sus cargos. A los que una vez en el poder, traicionan la confianza de quienes los eligieron y se dedican a hacer negocios personales o de plano a exigir comisiones y mordidas de empresarios, constructores o proveedores que con tal de trabajar para el gobierno, aceptan lo que se les pida.

Perfecto. A la cárcel los ratas y corruptos.

El problema es que si se va a perseguir a los funcionarios o ex funcionarios por el tema de "enriquecimiento inexplicable", entonces van a faltar cárceles donde quepan todos aquellos políticos que hoy tienen más riquezas y propiedades que lo que sus sueldos de funcionarios les pueden dar.

Todos, absolutamente todos los políticos, ex Gobernadores, ex Alcaldes, ex Diputados, ex Senadores y ex funcionarios de primer nivel, hoy cuentan con casas que jamás habrían podido adquirir con el simple sueldo que perciben. Todos tienen propiedades, terrenos, ranchos, casas de campo, vehículos lujosos... que ni ahorrando todo sus sueldos ininterrumpidamente durante el tiempo en que son funcionarios, les alcanzarían para haberlos adquirido.

Claro, algunos se excusan con la especie de que "de por sí ya contaban con fortuna personal", que "proviene de una familia adinerada", que "ya eran empresarios" y no se cuántas cosas más. Pero si uno rasca tantito, tarde o temprano se encuentra con que hay un político bribón en la familia.

La corrupción y el latrocinio fue el deporte nacional de los políticos durante toda la época post-revolucionaria. Porque entonces no había Auditorías Federales, ni Contralorías estatales u órganos de Fiscalización. Se robaba a manos llenas y aunque todo mundo se daba cuenta, no había forma de comprobar ni castigar los abusos. Todos los mexicanos se resignaban a aceptar que "así era la política" y punto.

Todos los ex Gobernadores y los actuales -todos- poseen hoy fabulosas propiedades y riquezas que, repito, jamás pudieron haber sido fruto de su simple sueldo. Y si hoy alguno no tiene tanto, es porque sus hijitos o nietos lo despilfarraron, que también hay casos.

Así que si el tema es la "riqueza inexplicable" pues entonces hay suficiente material para investigar de al menos las últimas cuatro o cinco décadas.

Vaya, la ratería y corrupción no la inventó Mario Marín. Él solo es un producto acabado de los regímenes priístas que desfalcaron al país durante todo el México post-revolucionario.

Pero los panistas tampoco se quedan atrás ¿eeehh? Todos supimos de los excesos de Vicente Fox y su esposa Martita Sahagún, así como no pocos Gobernadores y Alcaldes en cualquier punto del país, de origen blanquiazul.

En serio, si el tema es la "riqueza inexplicable", este país se queda sin políticos y sin partidos pues todos tendrían que ir a parar a la cárcel.

O todos hoy serían "prófugos de la justicia".

LA NOTA AL PIE... (1)

Como ya no escribí columna la semana pasada, no comenté sobre mis aventuras radiofónicas.

Pues que he estrenado programa y horario. Ahora Al Pie de la Letra Radio se transmite todos los jueves (por lo pronto) a las 8 de la noche por Punto 10 (1010 de AM). Los invito a escucharme. Encuestas, entrevistas, análisis serio y más...

Le agradezco mucho a la familia Hanán y en especial a mi estimado Pepe, la oportunidad y el espacio.

Aquí vamos con Al Pie de la Letra en su ya cuarta temporada (desde 2002).

LA NOTA AL PIE... (2)

Informo con orgullo y satisfacción, que después de varios años de trámite, la marca "BEAP" con logotipos, rubro de negocio, gráficos de animación y giro empresarial ya está debidamente registrada ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial.

Las Encuestas "BEAP" pues, ya cuentan con el respaldo de una Marca Registrada y nadie puede publicar, utilizar, difundir por cualquier medio o reproducir cualquier estudio, trabajo, medición o lo que sea, que lleve ese nombre o logotipo, sin la debida autorización, bajo pena de incurrir en un delito.

El "BEAP" (Buró de Estrategias y Análisis del Poder, S.C), pues, ya es una Marca Registrada nacional e internacionalmente.

A mucha honra. Y con mucho orgullo. Gracias.

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7841&Itemid=72

Sexenio

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)

La "Extraordinary Life" de los Marín

Mario Marín García, hijo mayor del ex gobernador, ya inició el trámite para obtener la codiciada Green Card, que es la tarjeta de residencia permanente en Estados Unidos: un documento de identidad para quienes no poseen la nacionalidad estadounidense.

Según Wikipedia, tan elogiada por el poeta y ensayista Gabriel Zaid, "los poseedores de esta tarjeta tienen derecho a residir y trabajar en el país. No obstante, deben mantener el status de residente en Estados Unidos aunque puede ser retirada si se demuestra que han cometido unos delitos determinados".

Mario hijo es propietario de un lujoso piso en el muy exclusivo condominio The Ivy, de Miami, Florida, mismo que adquirió en pre-venta cuando viajó a esa ciudad con su padre los días 9 y 10 de agosto de 2007.

Ahí guarda una de sus muchas y variadas colecciones de ropa que compra de manera regular en Bal Harbour. Y no crea el lector que hablamos de Armani, sino de marcas más exclusivas y extraordinariamente caras como Brioni.

También en Bal Harbour se surte de ropa de otras marcas como Gucci.

En otras palabras: todo un James Bond mezclado con Bruno Díaz, Batman, cuando viaja en su Lamborghini. Ahora sí que "extraordinary life".

***Justo el día que fue aprehendido Alfredo Arango Díaz estaba todo listo para la inauguración de un exclusivo restaurante de pescados y mariscos de Roberto Marín Torres, hermano del ex gobernador.

Las invitaciones estaban giradas y los principales invitados eran nada menos que el propio Arango, Javier García, Mario Marín y todos aquellos que vivieron el delirio marinista en el sexenio pasado.

Obvio es que la pomposa inauguración se llevó a cabo sin el glamour deseado.

Y es que el restaurante abrió sus puertas sin el menor protocolo.

Una pena.

Vicios Privados, Virtudes Públicas (los Gastos de Marín y de Moreno Valle). Varias voces han condenado últimamente los gastos que el gobierno del estado de Puebla ha realizado en Casa Puebla y en Casa Aguayo. Esas mismas voces, qué coincidencia, guardaron silencio ante los excesos millonarios del gobierno de Mario Marín Torres.

(No sólo eso: defendieron a Marín durante el affaire que sostuvo con la periodista Lidia Cacho y aseguraron en sus espacios que su voz –esa que habla con la voz de Kamel Nacif– había sido trucada).

Esas voces, pues, las voces críticas de hoy (voces cómplices del marinismo) explotan por lo que consideran gastos excesivos orientados a la doble remodelación de Casa Puebla y Casa Aguayo, y los encuentran injustificables.

(Más que justificados hallaron los gastos excesivos, esos sí, que Marín desvió para frenar la andanada en los medios nacionales durante el citado affaire Marín-Cacho, y nunca, jamás, qué va, exigieron que se transparentaran en aras de argumentos políticamente correctos).

En contraste: hoy se horrorizan de los montos que el gobierno del estado gasta en publicidad, y despotrican, se rasgan las cuerdas vocales y hasta hacen un do sostenido de pecho para manifestar su enojo.

Son las voces, primeras y segundas, del mundialmente famoso Coro de los Niños Cantores de Marín, que alternó, en su momento, con la artista del sexenio pasado: Margarita, la Diosa de la Cumbia.

Hay que decir que la doble remodelación tiene como beneficiarios directos a dos edificios públicos que son propiedad del gobierno del estado y no a propiedades privadas de ex funcionarios públicos, como sí ocurrió en el sexenio pasado.

Ah, pero de esto último nadie habló en su momento.

Para nada.

Un silencio cómplice cubrió las versiones que hablaban de residencias pornográficamente caras, de autos y camionetas de lujo extremo, de viajes de placer en hoteles carísimos y de la adquisición temporal y cotidiana de teiboleras tailandesas, checas y rumanas.

(En este último rubro, por cierto, la opacidad cubrió los millonarios gastos erogados).

El contraste, pues, es notable: la que estamos viendo actualmente es una simple y sencilla inversión pública necesaria.

La otra, uf, fue a parar a los bolsillos privados de amigos, cómplices y proxenetas.

Por cierto: las oficinas de Casa Aguayo se hallaban en un estado deplorable, y hasta las computadoras eran inservibles, tanto que ahora nos explicamos el pobre, pobrísimo, desempeño de nuestros héroes del pasado. **¿Y los Infantes de Marín, qué se hicieron?** El golpe contra Alfredo Arango, secretario de Salud del marino, sorprendió a todo mundo.

Unos días antes, el locutor Pedro Ferriz de Con le había dicho al gobernador Rafael Moreno Valle que la vox populi pedía, exigía, que metiera a la cárcel a Mario Marín.

La respuesta fue laconica: "Todas las investigaciones se están haciendo meticulosamente".

Un segundo golpe, esta vez en contra de Javier García Ramírez, secretario de Obras Públicas de Marín, dejó helados a todos.

Helados, confundidos y amedrentados.

Helados, confundidos, amedrentados y sedados.

Las versiones de que éste o aquél ex funcionario marino ya fue aprehendido circulan todos los días.

Ahora nos enteramos de que el hijo mayor de Alfredo Arango se encuentra prófugo, y que tal o cual ex secretario ya están en África, en Canadá, en Orlando o en Madrid.

El río poblano es un río revuelto y arrastra, a diferencia del Támesis –en el poema de Eliot– botellas vacías, denuncias archivadas, fotografías de autos de lujo.

Y algo más: rumores sordos de que algo muy fuerte se está cocinando.

¿Dónde quedaron las versiones de que al día siguiente de la elección de julio de 2010 se había firmado un acuerdo de inmunidad e impunidad que cobijaría a Marín y a su burbuja, y que tuvo como actores principales a Elba Esther, a Moreno Valle y al entonces gobernador?

¿A que zona del río poblano fueron a parar?

La historia no miente.

Más bien insinúa.

Insinúa lo que hoy estamos viendo: un río poblano –lodoso, hediondo– que arrastra riquezas inexplicables, días de vino y rosas, mansiones destruidas.

Y en ese ir y venir –con el muy-muy de las aguas–, aparecen rostros y personas que hace poco comían en restaurantes de lujo con sus mujeres de lujo, y que viajaban, faltaba más, en camionetas de lujo –con choferes tercermundistas– que los llevaban a sus residencias de lujo ubicadas en los más lujosos fraccionamientos.

¿A dónde fueron a parar las fiestas para celebrar los cien primeros millones de dólares?

¿A qué parte baja del río poblano fueron a terminar los bolígrafos, los autos deportivos, los trajes italianos?

La historia no miente.

Más bien susurra.

Susurra lo que hoy estamos oyendo: que hay un tiempo para destapar la botella de champña rosa y un tiempo para tirar la botella al río.

Oh, dulce Támesis, discurre plácidamente en lo que termina mi canción.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3319>



(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán)

Riestra y Rodríguez Regordosa, por la alcaldía

La semana pasada fue decisiva en Acción Nacional.

Pero no se crea que para definir diputaciones federales o el primer y segundo lugar en la fórmula al senado.

No.

Tampoco fue por aquello del primer informe de labores del presidente municipal **Eduardo Rivera**.

No.

Fue para aquellos que aspiran a la alcaldía de Puebla en el 2014 y ya no tuvieron de otra más que confirmar los rumores cuando se vieron obligados a bajar parte de su estrategia a la mesa de juego.

Ante la evidencia, los apostadores salieron de todos lados y los bandos se formaron de manera natural: los neopanistas-morenovallistas, que impulsan al joven líder del Congreso local, **Mario Riestra Piña**, y por el otro, representando a la ultraderecha y a las familias custodias poblanas, **Pablo Rodríguez Regordosa**.

Y es que sus intenciones de convertirse en sucesores de Eduardo Rivera se tradujeron en hechos fehacientes.

Mario Riestra fue el primero: con el pretexto del primer informe de actividades de los diputados locales del PAN, celebrado el pasado miércoles en el Complejo Cultural Universitario, apoyado por el rector **Enrique**

Agüera y con la presencia, organización y casi dirección del propio gobernador **Rafael Moreno Valle, Mario Riestra** fue probado en su primer acto público, enfundado en su traje de político puro.

Y ahí aparecieron los microbuses con los acarreados que el PRI extraña en exclusiva, los globos, los silbatos, las playeras y las matracas, los gritos, las porras y rechiflidos de abuelitas de trenzas y delantal, de hombres con piel curtida, sombrero y pocos dientes, con mujeres arrastrando a sus niños que chillaban de aburrimiento. Personas de campo que juraban vivir en las inmundas juntas auxiliares de esta ciudad y que estaban ahí para darle las gracias a sus diputados 'que tanto hicieron por ellos'. Algunos hasta lloraron y permitieron que los filmaran con el kleenex en la mano.

La emotividad en pleno, pues.

Claro que **Denisse Ortiz** presumió su juventud, su mejor discurso y su pañoleta de diseñador, **Josefina Buxadé** la Ley de Transparencia que después retomó con orgullo el gobernador y Jesús Zaldívar hizo gala de una oratoria mejorada y de cientos de estufas de gas que regaló.

Pero fue Mario Riestra quien se llevó las palmas: en su vídeo, apareció un joven perfectamente peinado, sudando en el rayo de sol, caminando entre piedras para llegar a una secundaria y cambiar sus techos de lámina, su ayuda compasiva a una niña que gracias a una intervención quirúrgica costosísima en la cadera, pudo dejar las muletas.

Todo un auditorio repleto coreó su nombre... ¡Mario, Mario, Mario!

Y la sonrisa secreta de Mario Riestra, esa satisfacción ventilada de quien sabe que el primer paso ya fue dado, y que le salió bien. Dueño del escenario, de un discurso pulido, de una serenidad que inyecta la seguridad, confirmando de cuando en cuando el semblante de su invitado especial, de quien recibió en todo momento un gesto de asentimiento, un sí total: nada más satisfactorio que la aprobación que baja desde Casa Puebla.

O sea, en términos políticos, Mario recibió 'la bendita señal'.

Y después las cámaras, las entrevistas y la noticia de primera plana en los diarios.

Pero no había transcurrido un día con sus 24 horas cuando se conocía la primera repercusión: **Pablo Rodríguez Regordosa**, secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, por fin dejaba a un lado su negativa para competir en la contienda federal.

Pablo Rodríguez explicó a los medios que "aún está analizando" si dejará su cargo en el gobierno estatal para aspirar a una diputación.

Lo que no dijo Pablo a los medios fue que este cambio inusitado de actitud obedeció a la buena respuesta que tuvo Mario Riestra en su evento, y del respaldo total que le mostró el gobernador.

Para nadie es un secreto que **Rodríguez Regordosa** pretende quitarse la espinita que se clavó en la derrota a la presidencia municipal contra Enrique Doger, y desde la secretaría del Trabajo, opera su precampaña para alcanzar su objetivo.

El problema aquí es que con sorpresa Pablo comprobó que no va solo y que tiene un adversario cuya popularidad sube como la espuma.

Y peor aún: que cuenta con el respaldo del gobernador de Puebla, con todo lo que ello significa.

Pablo Rodríguez ahora sabe que necesita tomar una decisión, y pronto, antes del 1 de febrero o que le coman el mandato.

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados



(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz)

¿Ganará Josefina Vázquez Mota las internas del PAN?

E* **RMVR** y la dirigencia estatal volverán a medir fuerzas

* **Arizmendi** aún le falta una aduana por sortear en Canaco

El próximo domingo 5 de febrero se llevará a cabo el proceso interno del PAN para elegir candidato o candidata a la presidencia de la república, y aunque la gran favorita para hacerse de la nominación es **Josefina Vázquez Mota** la gran duda que persiste es si **podrá conseguir los más de cinco puntos de ventaja que necesita** —sobre su más cercano contendiente— para evitar la segunda vuelta.

Localmente el proceso tiene un ingrediente adicional, pues **volverá a enfrentar al gobernador Rafael Moreno Valle** —que apoya al ex secretario de Hacienda **Ernesto Cordero Arroyo**— **con la dirigencia estatal panista** y el alcalde capitalino **Eduardo Rivera Pérez** que están apostados con Vázquez Mota.

De lo que ocurra en las elecciones del domingo entrante **se desprenderán muchas cosas en cuanto a los procesos de elección de candidatos al Senado** y de diputados de representación proporcional, **previstos para el domingo 19 de febrero.**

Si en las internas del 5 de febrero Ernesto Cordero logra una alta votación en Puebla y en otras entidades del país que obliguen al PAN a una segunda vuelta electoral, **las posibilidades del delfín del presidente Felipe Calderón se multiplicarán**, pero **si por el contrario Vázquez Mota se alza con la victoria el futuro de algunos personajes** y candidatos con vínculos muy estrechos con el primer mandatario del país y el gobernador Rafael Moreno Valle **podría pintarse sombrío**.

En las encuestas que los propios panistas han mandado a realizar entre miembros activos y adherentes, **Vázquez Mota va a la cabeza**, y en ninguno de estos estudios demoscópicos Ernesto Cordero obtiene una intención de voto superior al 20%.

De acuerdo con la opinión de algunos expertos en el tema, **Ernesto Cordero todavía podría crecer diez puntos**, como consecuencia de **la operación y movilización de algunos gobernadores como Moreno Valle en Puebla y Guillermo Padrés Elías en Sonora** a favor del ex secretario de Hacienda.

En tales circunstancias **podríamos concluir lo siguiente**:

Que **si Josefina Vázquez Mota quiere convertirse en la candidata presidencial del PAN**, sin necesidad de llegar a una segunda vuelta, **entonces necesita obtener al menos 35% de los sufragios de los miembros activos y adherentes** que el domingo entrante salgan a votar.

Que **los ojos del Comité Ejecutivo Nacional y de la Comisión Nacional de Procesos Internos estarán puestos en algunos gobernadores como Rafael Moreno Valle** que abiertamente están operando a favor del delfín de Felipe Calderón.

Y que **si en Puebla Ernesto Cordero es arrollado, lo mismo podría ocurrir en las elecciones del domingo 19 de febrero con otros personajes**, estrechamente vinculados al presidente Calderón y al gobernador Moreno Valle, como el ex secretario del Trabajo **Javier Lozano Alarcón**, en su afán de lograr la primera fórmula del PAN al Senado por el estado de Puebla.

EN CORTO

Si bien **el jueves por la tarde algunos miembros del Consejo Directivo de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Puebla (Canaco) se pronunciaron por la permanencia de José Alfredo Arizmendi Domínguez por un año más**, es posible que antes de que se publique la convocatoria surja otra planilla alternativa.

Por lo pronto **trascendió que la Comisión Ejecutiva de la Canaco se reunirá el próximo 8 de febrero para analizar y discutir la reelección de Alfredo Arizmendi**, cuya continuidad al frente de la Cámara de Comercio ha sido cuestionada por un grupo de comerciantes y prestadores de servicio afiliados al organismo empresarial.

Dicho grupo podría incluso llegar a registrar una planilla alternativa con la participación de **Rafael Cereceda Rodríguez**, Guadalupe Lozano Garfias, **Juan Carlos Rubio Nava**, María Isabel Álvarez Pellón, **Julián Ramón Aguilera**, Marcelo Plata Pérez, **Luis Martín Tenorio López**, José Miranda Solana, **Sergio Morales Maxil**, quienes actualmente forman parte del Consejo Directivo de la Canaco.

Otros personajes que estarían apoyando esta opción son algunos ex presidentes y ex consejeros como **Pablo Rodríguez Posada**, **Antonio Garay Orea**, **Gerardo Álvarez Dib**, **María Elena Porras** y **Janitzio Badillo Lozano**, entre otros.

Entre quienes el jueves por la tarde, durante la comida de Consejo Directivo, **se pronunciaron por la continuidad de Alfredo Arizmendi** figuran los nombres de **Jorge David de la Garza Benítez** y **Germán Benítez Márquez**, vicepresidente de Comunicación y Mercadotecnia, y consejero; así como **Manuel Domínguez Gabián**, presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles; **Agustín Monroy Matanzo**, presidente de la Asociación de Estacionamientos; **José Juan Ayala Hernández**, representante de una agrupación de comerciantes del Centro Histórico; y **Javier López Sierra**, de la Asociación de Ferreteros.

Simón dice:

"Cuanto más tiempo dura una disputa, más lejos nos hallamos del final."

Samuel Butler (novelista) (1835-1902) Novelista inglés.

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>



(Garganta Profunda/Arturo Luna)

La Bancada Morenovallista 2012

De chile, de mole y de manteca.

O más precisamente: del **PAN**, **PRI**, **PRD**, **Partido Verde** y **Nueva Alianza**.

El origen o marca partidista, **no importa**, sino que son sus **candidatos a diputados federales** y con ellos **Rafael Moreno Valle** va a jugar su propio **juego electoral** en **2012**.

Sin importar las alianzas o rupturas entre los partidos legalmente constituidos, o incluso el último capítulo de los procesos internos de elección de abanderados.

Y es que el **morenovallismo** como tal va más allá de los membretes y sólo se mueve dentro de la vieja, y muy útil y famosa, **regla del Quid Pro Quo**.

Qué me das, que recibes.

Iconoclasta en el sentido de que rompe con los dogmas o las convenciones establecidas; **pragmático** hasta el último día de su vida, y **sin ideología definida** (el poder y cómo conservarlo y ampliarlo es, en todo caso, la razón de todo), el **gobernador de Puebla** es fiel a su **estratagema** de origen: **disimular las intenciones y utilizar todo lo utilizable, en el momento más oportuno, en función del interés individual**.

De ahí que sólo a algunos de los partidos que lo llevaron al poder, en especial el PAN, **les extrañe** que en el contexto actual haya **metido mano** en todos, absolutamente todos los **rincones partidistas** para empujar a sus hombres y mujeres, con el fin de **configurar** una especie de **Bancada Morenovallista** en la **Cámara de Diputados federal**.

Una **bancada** que sólo responda a sus **designios**, y **prioridades**, y sobre todo al **Proyecto Grande**, el proyecto que según los planes debe conducir hasta **Los Pinos**.

El **ejército** del huésped de Casa Puebla está conformado por los siguientes **personajes**:

Carlos Martínez Amador (PAN), Distrito 1, Huauchinango.

José Luis Márquez Martínez (PRI), Distrito 2, Zacatlán.

E. Antonio Vázquez Hernández (PAN), Distrito 3, Teziutlán.

Hugo Alejo Domínguez (Panal), Distrito 4, Zacapoaxtla.

Édgar Salomón Escozar (PRI), Distrito 5, San Martín Texmelucan.

Antonio Gali López (PRD), Distrito 6, Puebla.

Jesús Morales Flores (PRI), Distrito 7, Tepeaca.

Inés Saturnino López (PAN), Distrito 8, Ciudad Serdán.

Blanca Jiménez Castillo (PAN), Distrito 9, Puebla.

Julio Lorenzini Rangel (PAN), Distrito 10, Cholula.

Elías Abaid Kuri (PVEM), Distrito 11, Puebla.

Néstor Gordillo Castillo (PAN), Distrito 12, Puebla.

Leticia Jasso Valencia (Panal), Distrito 13, Atlixco.

Filiberto Guevara González (PRI), Distrito 14, Izúcar de Matamoros.

Felipe de Jesús Mojarro Arroyo (PAN), Distrito 15, Tehuacán.

Víctor Hugo Islas Hernández (PRI), Distrito 16, Ajalpan.

Hasta ahí el listado.

Que sean **candidatos de Moreno Valle** no significa, empero, que todos vayan a ganar.

Y no es un **juego perverso**.

Es lo que es.

De hecho, varios de ellos tendrán que ser **sacrificados** para cumplir con los **equilibrios** (hay que quedar bien con todo mundo), con los **acuerdos** existentes con los partidos, en especial el PRI y PAN, y **garantizar** el crecimiento en Puebla –y por ende, en el país– del **Partido Nueva Alianza**, uno de los retos más importantes.

Por ejemplo: muy probablemente **Antonio Gali López** y **Elías Abaid Kuri**, hijo y yerno del secretario de Infraestructura del gobernador, **Antonio Gali Fayad**, resulten a la postre dos **soldados caídos**, para que **Moreno Valle** cumpla con su promesa al CEN del PAN de ganar los cuatro distritos de Puebla capital.

Muy posiblemente también sea el caso de dos de los **priístas** que le son hoy más cercanos: **Jesús Morales Flores** (hermano del ex gobernador **Melquiades**) y **Víctor Hugo Islas Hernández** (tío de **Gerardo Islas**, dirigente estatal de Nueva Alianza), pues ellos van a competir en distritos de **alta prioridad** para el Panal: **Tepeaca** y **Ajalpan**, tanto que la profesora **Elba Esther Gordillo** ha mandado ahí como **candidatos** a sus secretarios generales de las secciones 23 y 51 del SNTE, **Eric Lara** y **Cirilo Salas**, respectivamente.

En otras palabras: **el gobernador hasta perdiendo gana**.

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/

(Manola Álvarez Sepúlveda)

Le sigue lloviendo a Rafael Moreno Valle
La Danza de los millones

En la última semana los poblanos hemos presenciado estupefactos la danza de millones que ha manejado el

gobierno actual. Esto ante los despedidos y descuentos en los salarios de la burocracia con el pretexto de que el ahorro en el gasto corriente se aplicará a la obra pública.

El periódico Reforma dedicó su primera plana a magnificar la esplendidez con que el gobernador de Puebla promovió su primer informe de gobierno: 180 millones de pesos. En otros medios tanto locales como nacionales se analizó lo invertido en la remodelación de Casa Puebla: 66.6 millones de pesos, por cierto es el número del diablo: la cancha de tenis, la palapa, la alberca, el helipuerto, el salón de usos múltiples, entre otros. A ello se sumaron 10 millones 100 mil pesos pagados a la firma que elaboró el proyecto ejecutivo y tuvo a su cargo la dirección arquitectónica; es decir, la remodelación de las oficinas de la residencia oficial, Casa Azul y Casa Aguayo.

Por otro lado se le ha dado una gran difusión al encarcelamiento de un ex secretario de la administración de Mario Marín, acusado del delito de enriquecimiento ilícito: 54 millones de pesos, cantidad que equivale al 20 por ciento de los gastos del gobierno: remodelación del hábitat del mandatario y la difusión de su Informe.

De ahí que mientras la televisión difunde y comenta la pobreza extrema de México, la hambruna provocada por falta de lluvias, los suicidios de los padres que no tienen que dar de comer a sus hijos, crece la indignación frente al despilfarro y la corrupción.

Desaparición de poderes

Casi al mismo tiempo, los principales diarios nacionales publicaron que la Procuraduría General de la República había interpuesto la controversia constitucional contra la ley de Ingresos de 2012, la cual viola la Constitución en su artículo 6º. Esto por cobrar 80 pesos por hoja certificada que se entregue a quien solicite información al gobierno sobre sus actuaciones, cuando es un trámite que debe ser gratuito y sin requerimientos. La Suprema Corte de Justicia aceptó el mencionado recurso y le notificó al Congreso para que en 15 días manifieste sus alegatos.

El diputado prisita José Luis Márquez, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, exculpó al gobernador e inculpó al Congreso local porque, manifestó, éste aprobó la Ley y por ello le corresponde encargarse del asunto. Solo le faltó decir: "como somos subordinados del poder Ejecutivo, votamos lo que nos envió sin estudiarlo y ahora pagaremos las consecuencias". Como ven, no existe independencia del poder Legislativo. Por si lo anterior fuera poco, el diputado Mario Riestra contrató sendos espectaculares para anunciar su primer informe legislativo. ¿Informe? ¿De qué? ¿De aprobar todo lo que les envía el gobernador?

Por otro lado, el asesor y secretario jurídico Juan Pablo Piña, declaró que en el caso de Valle Fantástico, no había ganado el amparo Inmobiliaria Hena, y que sobre la sentencia emitida por el juez de Distrito, las partes tenían diversas interpretaciones. ¿Cuál podrá ser la "interpretación" del joven abogado de una sentencia que dice:

"La justicia de la Unión AMPARA Y PROTEGE A INMOBILIARIA HENA, Sociedad Anónima de Capital Variable, en contra de los actos reclamados al Juzgado Segundo de lo Civil del Distrito judicial de Cholula Puebla."

En la sentencia de amparo también se impuso al juez Segundo de lo Civil, Jared Albino Soriano, una multa por el equivalente a ciento cincuenta días de salario mínimo vigente, por haber procedido de mala fe; es decir, de manera parcial a favor del gobierno estatal en perjuicio de inmobiliaria Hena. Ante esta resolución sólo quedaba el recurso de revisión ante el Tribunal Colegiado, mismo que se interpuso por el juez y el Procurador del gobierno estatal Víctor Carrancá Bourget. Generalmente, en los casos de revisión de un amparo, el colegiado valida la sentencia del Juez de Distrito. Estaremos atentos.

Como se concluye con base en la sentencia del Juez de Distrito, tampoco existe autonomía del poder Judicial, ya que éste obedece las indicaciones del Ejecutivo. Así que, con el respeto que nos merecen jueces y magistrados, no queda más que determinar la disolución de los poderes en el estado de Puebla. ¿Medida drástica?

¿Acaso la solución será un jaloncito de orejas? ¡Por favor!

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137

(Alberto Amador Leal)

Rumbo al 2012: PRI-PANAL, la ruptura en Puebla

Ya ha corrido mucha tinta en torno a la ruptura PRI-PANAL y, no obstante, subsiste el debate de los costos para ambos partidos y sus consecuencias en la elección presidencial. Ambas organizaciones políticas explican y replican su lógica, y han enviado mensajes de respeto y reconocimiento mutuo.

Lo cierto es que el más afectado es, precisamente, el pre-candidato puntero Enrique Peña Nieto. De los múltiples y detallados análisis se deducen por lo menos tres factores que dieron pie a la tan discutida ruptura: a).- las nuevas disposiciones electorales que obligan a que el logo de los partidos se identifique en las boletas por sí mismo, aún conteniendo en coalición, lo que deja en desventaja a los Partidos pequeños, en este caso el PANAL; b).- la presión de los grupos tradicionales del PRI, encabezados por connotados Senadores, seguidos en los

estados por los "ambiciosos de siempre" que buscan el control del PRI y asegurar un puesto de elección popular. Desde luego son ajenos a la tentativa de triunfo de EPN y el PRI en la elección presidencial ; y c).-una acción deliberada para desgastar esta alianza desde todos los frentes: una intensísima campaña en los medios a través de destacados voceos del círculo rojo, la revisión crítica y autocrítica de la política educativa desde el propio gobierno; las alianzas y el apoyo indirecto a los inconformes del PRI; y el desprestigio de los principales dirigentes del movimiento político- magisterial como la propia Maestra Elba Esther Gordillo y sus hijas y consortes a la vez dirigentes del movimiento y ,destacadamente, Humberto Moreira ex dirigente sindical, ex gobernador de Coahuila y ex Presidente del CEN del PRI .

No nos engañemos: la alianza de la Maestra con EPN fue madurada con una visión estratégica e incluyó el impulso del grupo hegemónico de gobernadores y legisladores a la entronización de Moreira como Presidente del PRI y el apoyo a Eruviel en el Estado de México. En el juego de ajedrez, el PANAL se reservó como vínculo de apoyo y reciprocidad hacia el Presidente Calderón la alianza PANAL- PAN en Michoacán; pero este fracaso lo que incluso fue interpretado - aún cuando no fue tal- como una traición que catalizó el conjunto de presiones para la salida de Moreira y, subsecuentemente la ruptura PRI-PANAL.

¿Quién resentirá los efectos negativos? Definitivamente EPN, que ha sido doblemente obligado a pagar costos políticos: por la salida de Moreira y por la ruptura. Se percibe ya, la consumación de un tercer factor de presión: la imposición de candidatos a senadores y Diputados, que más que soporte serán rémora para su campaña. Desde cualquier punto de vista sea por el número de votos que aportaría el PANAL - a Calderón le otorgaron más de 3 millones de votos en el 2006- o por los spots, o por la estructura electoral, el PRI pierde y pierde EPN.

El caso de Puebla es emblemático. Se había erigido de manera natural un pacto en el complejo contexto de la alternancia: la coalición PRI-PANAL, auspiciaría la nominación del Diputado Aréchiga- integrante de la coalición gobernante - en la segunda posición de la fórmula de candidatos al Senado , además de dos candidaturas distritales y otra más para el PVEM. Al igual que en el ámbito nacional el escenario local ha cambiado: por un lado desde el propio PRI se pusieron obstáculos a la eventual candidatura del Rector Agüera , quien no aceptó participar en un proceso dominado por intereses difusos. Ahora los grupos que controlan el PRI miden fuerzas en un escenario de descomposición por la corrupción sujeta a la acción punitiva del estado. Por otro, el PANAL contendrá con candidatos propios, la mayoría de los cuales saldrán del PRI y quitarán votos a este partido.

Ante los hechos que, evidentemente, tienden a complicar su escenario; EPN tiene el imperativo de aumentar su capacidad de previsión, actuar con determinación para controlar los daños y mostrar habilidad para reencauzar la conducción política de su campaña. ¿ Lo dejarán actuar como ameritan las circunstancias?

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137

(Replica y Contrarreplica \Alejandro C. Manjarrez)

El precioso, objeto del deseo

Mariano Piña Olaya llegó al gobierno con la espada desenvainada. Tenía facturas que cobrar. Una de ellas: el "fuego amigo" de los priistas empeñados en tumbarle su candidatura a gobernador.

Parte de esa maniobra se basó en el dicho de que el dinero que presumía no era de él sino de uno de sus socios. Su oriundez fue otro argumento: "Es del estado de Guerrero", dijeron. E incluso alguno de esos detractores aseguró que había sido parte del ayuntamiento de Chilpancingo. En fin.

Piña vio a Raúl Castillo como el operador de esa campaña en su contra. No dijo nada empero se guardó los "agravios". Una vez al frente del gobierno (pónganme donde hay que yo me encargo del resto), ordenó investigar al jimenista que lo "desprestigió".

Fiel a sus habilidades de fisgoneo e investigación, Raúl supo a tiempo que su destino estaba marcado porque el nuevo gobernador se la tenía sentenciada. De ahí que se haya cubierto allegándose documentos e información importantes, datos que habrían de protegerlo contra la venganza esperada.

Cuando la pinza estaba a punto de cerrarse, Castillo acudió a Jiménez Morales. Lo puso al tanto de la persecución en su contra. Querían meterlo a la cárcel, dijo, por quién sabe qué cosas. Si Mariano Piña Olaya me hace daño o atenta contra mi familia -soltó a su ex jefe-, daré a la prensa copia certificada de este documento. Y le mostró el cheque millonario que el gobierno poblano entregó a Mariano para cubrir los gastos de su campaña electoral. Así, gracias a ese presentimiento, Raúl dejó de ser candidato a la venganza y en consecuencia conservó su libertad.

Esta breve historia muestra el acuerdo que acostumbraban (y que en algunos casos prevalece) los gobernadores electo y en funciones para hacer más tersa y amigable la entrega-recepción.

La experiencia, modernidad y buen manejo del efectivo indujo a los siguientes gobiernos a cambiar el esquema de apoyos y componendas. De ahí que los relevos de Mariano-Bartlett, Bartlett-Melquiades y Melquiades-Marín, se hicieran encubiertos bajo el manto de la complicidad que surge cuando las cuentas y los números sacuden a

quien toma la estafeta. Este estilo que se sustentó en la gobernabilidad, prevaleció hasta que, supuestamente, la alternancia desapareció ese tipo de complicidades.

Los intercambios

Mariano recibió el gobierno de Guillermo Jiménez Morales y nombró como factótum a su hermano Alberto. Bartlett sucedió a Piña y éste la libró gracias al vínculo de ambos: Miguel de la Madrid. Manuel no tuvo problema porque contó con la colaboración de su equipo de expertos en "libros blancos", además de haber sido relevado por el concertador y amigable Melquiades. Y Morales Flores entregó el poder a una persona ávida de dinero y por ende dispuesta a encubrir primero y después nutrirse de los manejos financieros heterodoxos.

Es obvio que Mario Marín perdió la cobertura que supuso o medio negoció con Moreno Valle, un enemigo cuya seductora sonrisa lo convenció de que le esperaba el paraíso de la impunidad. Sin embargo, se equivocó y, como diría cualquier raterillo, "patas pa' que te quiero".

Lo anterior me lleva a pronosticar que Marín caerá. La razón: es objeto del deseo producto del proceso electoral que definirá el destino del PAN y el futuro de Felipe Calderón. En ello me baso para decir que el gobierno de Puebla prepara el escándalo mediático que habrá de detonar las denuncias contra Marín y sus hermanos.

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=26481:el-precioso-objeto-del-deseo&Itemid=333

MILENIO

(Trascendió Puebla)

Que con la designación de **Mario Salazar Martínez** como presidente del Consejo de Notarios de Puebla se inaugura una nueva etapa entre los fedatarios donde se espera acaben los negocios turbios y las mafias fomentadas por los gobernadores que convirtieron las notarías en premios sexenales para sus incondicionales.

Lo menos que se espera en el Consejo de Notarios con **Salazar Martínez** al frente es una mayor transparencia y por fortuna existe la mejor disposición de la Secretaría General de Gobierno de trabajar de manera coordinada, en lo que corresponde a los términos de las leyes en la materia.

Que además de **Mario Salazar**, fueron electos por un año **Carlos Roberto Sánchez Martínez**, vicepresidente; **Mariana Castro Cué Aguilar**, tesorera; **María Isabel Cajica Lozada**, secretaria; **Ricardo Lucio Ibarra Cadena**, entre otros.

Que los planteles del sistema de educación metodista al que pertenecen el Instituto Mexicano Madero (IMM) y la Universidad Madero (UMAD) decidieron cancelar los tradicionales juegos metodistas que realizan cada año, y este 2012 deberían efectuarse en el estado de Durango.

Debido a los altos índice delictivos en aquella entidad nortea donde el crimen organizado ha diversificado sus acciones delictivas, principalmente con secuestros y extorsiones, el sistema metodista declinó ser la sede y Puebla presentó su candidatura, aprobándose como anfitrión de los juegos culturales, deportivos y educativas por ofrecer las mejores condiciones de seguridad.

Que los eventos se realizarán los días 2,3 y 4 de febrero en instalaciones del INM y la UMAD que preside el rector **Job César Romero Reyes**, pero debido a lo peligroso del tránsito por las vías terrestres en el norte y noreste, declinaron asistir los planteles de Chihuahua y Nuevo y León.

Que José Alarcón, auxiliar de la Comisión Nacional de Procesos Internos del PRI, tendrá un día muy ocupado el martes 7 de febrero, señalado como la fecha única para el registro de precandidatos a los 16 distritos electorales del estado.

<http://impreso.milenio.com/node/9103838>

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)

CEN del PRI va por precandidatos de unidad

Los priistas poblanos le entendieron muy bien a la consigna peñista de la unidad a toda costa y con ese espíritu esperan concluir este 30 o 31 del mes la definición de la precandidatura de unidad a la Cámara Alta.

Pedro Joaquín Coldwell, el presidente del CEN del PRI, hasta el último minuto pretender llegar a un acuerdo en la comisión encargada de dictaminar los registros y llegar a un acuerdo de unidad: los estados de Baja California, Veracruz y Puebla están pendientes de definición.

El ex candidato a gobernador Javier López Zavala ha insistido en ocupar la primera posición en la fórmula al Senado de la República.

Con ese propósito el pasado fin de semana, el viernes, en compañía de diputados federales y locales, así como de presidentes municipales y aspirantes a los 16 distritos electorales, los zavalistas se reunieron con el dirigente

nacional.

El acuerdo fue esperar al gran elector en el proceso interno del PRI en la designación de candidatos, el precandidato único presidencial, Enrique Peña Nieto, quien retorna este fin de semana de Davos, Suiza, donde participó en el Foro Económico.

Sólo el precandidato presidencial, con voto de calidad, podrá confirmar la decisión de que la expresidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz sea quien encabece la fórmula del PRI al Senado.

López Zavala fue quien llamó a un encuentro con sus contrincantes Fernando Morales Martínez y Alejandro Armenta Mier para establecer puntos de coincidencia que le permitan al priismo poblano mantener la unidad en las elecciones presidenciales del 1 de julio.

Los aspirantes a la nominación al Senado de la República sellaron el acuerdo de respetar el resultado de la votación de la asamblea de delegados y respaldar a quienes resulten electos en la primer y segunda posiciones de la dupla a la Cámara Alta.

Sin embargo, se espera que no lleguen a confrontarse en una asamblea de delegados porque el CEN del PRI insiste en la postura de registrar una sola fórmula como precandidatos de unidad, sólo falta despejar la duda de quiénes y en qué posición, incluida Blanca Alcalá Ruiz.

<http://impreso.milenio.com/node/9103822>

(De la A a la Z/Emilio Zebadúa)

La disputa por la educación (II)

En la primera parte de "La disputa por la Educación" mencionábamos que en la actual coyuntura del país está en juego el diseño del sistema educativo nacional. Se trata, por ende, de una disputa técnica y pedagógica; administrativa y educativa; política y social, incluso ideológica.

Dentro del marco global de análisis de la obra "La disputa por la educación" (Editorial Aguilar, 2011, coordinado por quien suscribe este espacio y Enrique Agüera Ibáñez), se apunta que el origen de la crisis estructural del sistema educativo público se remonta, tal vez, a los años ochenta del siglo pasado, con la quiebra de las finanzas públicas.

En los últimos años hemos sido testigos de cómo se han modificado todos los componentes del Estado nacional: en su funcionamiento, integración, eficacia y en objetivos políticos, económicos y sociales. En el tránsito del país hacia la apertura comercial, la educación dejó de ser una prioridad.

En 1994 se puso en marcha el Tratado de Libre Comercio (TLC), México "se integró" a un bloque comercial conformado por Estados Unidos y Canadá, sin que en el círculo de toma de decisiones se considerara adaptar el sistema educativo a las nuevas realidades del país.

Cuando muchos países en vías de desarrollo en el sureste asiático, América Latina, Europa Central y del Este, empezaron a invertir con una visión de largo plazo para la educación pública a finales del siglo XX, México inició un proceso de repliegue y descapitalización del sistema educativo público. Esas naciones hoy enfrentan los retos del siglo XXI acompañados de un modelo educativo sensible a los cambios tecnológicos, a los sistemas de información y al acceso al conocimiento.

La obligación del Estado para invertir en educación debería estar fuera de toda controversia. Los montos del financiamiento para educación pública, ciencia y tecnología generan indistintamente una discusión pública. Los resultados que se registran en cuanto al déficit de cobertura en educación media y educación superior muestran que la atención a requerimientos, metas y objetivos trazados por el gobierno federal en la última década no fueron alcanzados y, por ende, es necesario redoblar esfuerzos para afrontar los desafíos que implican una creciente demanda en esos niveles educativos.

Todo proyecto nacional debe estar sustentado en un plan de obra educativa que identifique los bienes y servicios que requiere la educación, y esto implica tomar en cuenta el impacto que tendrán, por ejemplo, frente al crecimiento poblacional en edad escolar. Por un lado, se debe ser claro en relación con la calidad y cobertura a la que se aspire; la probable extensión de los grados escolares obligatorios; el aumento de la matrícula en la educación media y superior, o bien, la ubicación de las TIC que revistan mayores beneficios para la práctica docente.

El Legislativo ha reconocido y tiene identificadas las deficiencias y los problemas que aquejan al sector educativo: se requieren de mayores recursos para el mejoramiento de la infraestructura, la actualización de la remuneración de los docentes, así como un mayor financiamiento a los programas de formación, actualización, capacitación y superación profesional de los maestros. Desde que se activó la crisis económica global, en 2007, diversas instancias como la ONU han apoyado la idea de que los Estados miembros no limiten el gasto educativo en aras de equilibrar sus finanzas públicas.

De ahí la necesidad de generar iniciativas que dotan a la educación de mayores recursos, aunque es de suma

importancia que el Poder Legislativo redefina el marco conceptual del financiamiento a la educación. Será imprescindible que las entidades se sumen a la construcción de una política educativa de Estado.

Este es, bajo una mirada muy amplia, el panorama dónde se ubican en mayor –o menor grado- parte de los componentes que hoy en día son el hilo conductor de la discusión pública, o mejor dicho: la disputa por la educación. Es, también, lo que se encuentra en juego con el cambio de gobierno en 2012.

<http://impreso.milenio.com/node/9103782>

Síntesis

(Posdata/Alfonso González Téllez)

Desbarajuste en el PRI

Como grave podría calificarse la situación político-electoral que vive el PRI poblano a causa de la disputa por su candidatura al Senado y la ambición de algunos de sus militantes, quienes se dicen ofendidos por las decisiones del CEN en su partido.

Sin embargo, me aseguran que el fallo al respecto ya fue tomado y no habrá vuelta de hoja, así que **Blanca Alcalá Ruiz** continúa como primera en la fórmula, haciendo dupla con el defenestrado líder del proyecto Z, **Javier López Zavala**.

Las cosas parece que no cambiarán si **Enrique Peña Nieto**, el precandidato presidencial del PRI, no decide modificaciones al respecto. Así que Alcalá, al final, les ganaría la partida a sus adversarios.

Ayer, por lo pronto, reunidos, Zavala, **Alejandro Armenta Mier** y **Fernando Morales Martínez** mostraron preocupación por quedar fuera de la jugada y de la contienda para competir por la posición que los haría llegar a la cámara alta del Congreso de la Unión.

La intención de los tres priistas, particularmente de Armenta y Morales, integrantes de la segunda fórmula registrada para disputar la candidatura al Senado, es lograr que se de una justa local y se gane la posición en un consejo político.

Y es que tanto Armenta como Morales pretenden negociar con el PRI nacional la realización de un consejo priista en Puebla para que sea de allí donde se decida la fórmula al Senado y sea su dupla la ganadora.

A cambio, ni Armenta, ni Morales interpondrían queja alguna ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Tepjef) contra el “dedazo” y la supuesta violación de sus derechos como militantes del PRI al no darles oportunidad de competir por la candidatura que tanto desean.

Y, cuidado, los argumentos de Fernando Morales y Alejandro Armenta para insistir en su postura pesan. Sobre todo cuando aseguran tener entre el 55 y el 60 por ciento del apoyo de los mil 600 delegados que integran el máximo órgano político en el PRI.

De esta forma se le podrían complicar las cosas a Blanca Alcalá y a Zavala. Lo mismo que a Peña Nieto, quien vería su decisión sobre Puebla derrotada.

Otra justificación de Armenta y Morales para tratar de derrocar la fórmula que encabeza Blanca Alcalá es que tanto ella como Zavala serían el blanco perfecto para el PAN y sus candidatos.

Alcalá por su tibieza política, falta de decisión y los más de mil millones de pesos que tiene sin justificar ante el Congreso del Estado, luego de su paso por el ayuntamiento de Puebla.

Mientras tanto, Zavala parece sacar la peor parte, toda vez que si bien cuenta con estructura, también cuenta con un desprestigio del tamaño de Puebla y de su partido. Su sangre marinista nunca va a poder limpiarse.

Y ya está anunciadito. **Javier Lozano Alarcón** advirtió que si el PRI juega con Zavala va a comérselo vivo. Por cierto, lo mismo dijo el hoy gobernador del estado, **Rafael Moreno Valle Rosas**, en aquella elección del 2010 y ya todos conocemos el resultado.

Es por ello que el desbarajuste en el PRI es grave.

A muy buena hora decidió el rector de la BUAP, **Enrique Agüera Ibáñez**, no ingresar al ámbito político, menos en el PRI, y continuar al frente de la máxima casa de estudios del estado.

La casa priista está hecha un desastre y aún ni siquiera empieza la guerra por las candidaturas a diputados federales.

Los priistas inconformes no se han dado cuenta que están acabando con lo poco que había quedado de su partido. En Puebla los propios priistas son quienes están perjudicando las aspiraciones presidenciales de Peña Nieto.

Otras Posdatas:

*** Desalojo en el Inmudep...**

Tómelo con sus reservas, me dicen que en el Instituto Municipal del Deporte ya empezaron a empacar ante un

posible embargo a los bienes del que fuera director del Issstep y secretario de salud en la administración marinista, **Alfredo Arango García**.

El inmueble de la 25 oriente 803, de la colonia Ladrillera de Benítez, que alberga al organismo, a cargo de **Ximena Mata Zenteno**, está jurídicamente inseguro, toda vez que se trata de una propiedad del hijo del ex titular de salud, **Alfredo Arango Bustamante**, hoy prófugo de la justicia.

La propiedad, la cual forma parte del enriquecimiento ilícito del ex funcionario estatal, será embargada en cualquier momento en una acción jurídica de extinción de dominio que por primera vez, con modificaciones en la ley penal, se aplicara en Puebla.

<http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Desbarajuste-en-el-PRI&id=1708>

La Jornada
Puebla de Oriente

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García)

Se "destapa" Eric Lara en Tepeaca

El fin de semana la sección 23 del SNTE dio una muestra de poder y convocatoria al reunir, en Tepeaca, a unos mil 600 activistas, líderes regionales y miembros de diversas fuerzas políticas. El acto fue parte de una serie de concentraciones llamadas Encuentros por la Unidad Sindical; sin embargo, está en particular tuvo dos circunstancias relevantes:

1. Se le puede considerar a este encuentro como el "destape" de Eric Lara Martínez, el actual secretario general del SNTE 23, quien buscará conseguir la candidatura a diputado por el distrito de Tepeaca, luego de que una encuesta reciente –mandada a elaborar por Nueva Alianza (Panal)– ubica a esa plaza como la única demarcación federal en el estado en la cual el Panal tiene oportunidades de ganar las próximas elecciones y a Lara Martínez como el aspirante con más posibilidades de lograrlo.

2. El acto del fin de semana sirvió para poner en evidencia que está lista la estructura electoral del SNTE 23, la cual en 2010 fue fundamental para el triunfo de la extinta Coalición Compromiso por Puebla y ahora, estaría empezando a dar muestra que se está preparando para enfrentar nuevamente al PRI poblano, luego de que la semana pasada se rompiera la alianza entre el Panal y el tricolor.

El rompimiento entre el Panal y el PRI dio un giro de 180 grados a los proyectos del magisterio en Puebla.

Hasta antes de ese hecho, Guillermo Aréchiga y Cirilo Salas Hernández, el secretario general del SNTE 51, tenían aseguradas una senaduría y una diputación federal, respectivamente, pues ambos gozarían del beneficio del posicionamiento del tricolor, que es el más elevado en el estado. Al romperse esa unión, se quedaron sin la más mínima posibilidad de ganar un cargo de elección popular al carecer de estructura y de popularidad.

Ahora, solamente podrá competir quien cuente con una estructura electoral importante. Y el único que la tiene es Eric Lara, quien antes del rompimiento con el PRI solamente había sido propuesto como suplente de candidato, y ahora podría ser la figura más importante del Panal en el estado.

En la elección de 2010, la primera en que se derrota al PRI en el estado, fue la estructura del SNTE 23 la que movilizó a la mayor cantidad de operadores y representantes de casillas a favor de la Coalición Compromiso por Puebla, además de captar el apoyo de miembros del PRI y del Partido del Trabajo. En cambio, el SNTE 51 tuvo un desempeño marginal.

La posibilidad de que el Panal logre ganar en Tepeaca o tenga un papel relevante se ubica en dos factores:

Primero, que Tepeaca es el bastión de Eric Lara y la estructura electoral del SNTE 23, que es una de las más poderosas en el estado, se concentrará en ese distrito.

En segundo lugar, se sabe que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas tiene el compromiso con la presidente del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, de darle en Puebla al Panal una de sus votaciones más altas en el país.

Por tauto, si la estructura del SNTE 23 se concentrará en Tepeaca, seguramente el gobernador buscará incidir para que gane el candidato que postule el Panal en ese distrito.

Además, el Panal ha ubicado a 10 estados del país como prioritarios para conseguir una votación importante que le permita conservar el registro como partido político nacional o aportar una cuota importante de votos para ayudar a la fuerza política con la que se acabe aliando en el actual proceso electoral.

De esos 10 estados, Puebla se ubica entre las primeras entidades en donde el Panal considera que puede obtener las mejores votaciones.

Como parte de esos planes, se sabe a que a las dos secciones del SNTE, la 23 y la 51, se les ha encomendado por parte de la cúpula nacional de Nueva Alianza que debe de obtener un mínimo de 100 mil votos y buscar llegar a los 200 mil.

Por eso el SNTE 23 se ha empezado a movilizar. Antes de Tepeaca la estructura de esa organización logró reunir a entre 4 y 5 mil profesores en la región de Huauchinango para llamarlos a fortalecer la unidad en el sindicato,

que en término reales significa convocarlos a cerrar filas en los proyectos electorales de la agrupación magisterial.

Otro lugar en donde se hizo algo similar fue en Xicotepéc de Juárez en donde llegaron al Encuentro de la Unidad Sindical unos mil docentes, además de líderes regionales.

Ahora el fin de semana en Tepeaca, se congregaron docentes, jefes delegacionales de todos los niveles y un número importante de maestros que siguen militando en el PRI, pero que podrían acabar sumados al proyecto del Panal.

Aréchiga, cerca y lejos de Elba Esther Gordillo

Una nueva versión que narra las causas del rompimiento entre el Panal y el PRI la dio a conocer la revista Proceso en su última edición, en donde menciona que el diputado local, expresidente del Congreso del estado y ex secretario general del SNTE 51, Guillermo Aréchiga Santamaría, fue uno de los negociadores que sostuvieron los últimos encuentros, a nombre del Panal, con la cúpula del PRI.

Eso evidentemente muestra a Guillermo Aréchiga como uno de los maestros más cercanos a la presidente del SNTE.

Sin embargo, fuentes bien informadas del SNTE indican que algo salió mal –en contra de Guillermo Aréchiga– en esas negociaciones, ya que “la maestra” se molestó con el papel que jugó el expresidente del Congreso en las últimas negociaciones con el tricolor.

No sé sabe exactamente que ocurrió. Lo único que se tiene certeza es que si el enojo de “la maestra” es mayúsculo, Aréchiga se podría quedar sin nada en las manos en el actual proceso electoral.

Si al final ese enojo se borra rápido, el profesor Aréchiga todavía podría entrar en la lista de candidatos plurinominales del Panal.

http://www.lajornadadeorientemex.com.mx/noticia/puebla/se-destapa-eric-lara-en-tepeaca_id_2684.html

(Editorial)

Escalofriante alza de productos agropecuarios

El primer mes del año en Puebla se caracterizó por un marcado aumento en el precio de los alimentos que supera incluso la carestía que ha ocurrido al inicio de otros años. El economista Arturo Huerta González señaló que el país se encamina hacia una severa crisis alimentaria en el corto plazo, pues los gobiernos federal y estatal no están atendiendo el grave problema que existe en el campo, al cual no se le está invirtiendo y padece los efectos del cambio climático.

La crisis del campo no sólo se debe a las graves condiciones de los mercados internacionales o a fenómenos climatológicos irremediables, como se ha querido hacer ver. El problema del agro parte fundamentalmente del abandono oficial que ha sufrido, toda vez que el gobierno federal y el estatal, lejos de ayudar a zanjar las dificultades que implican el alza en insumos, el intermediarismo y la falta de subsidios, han venido a complicar las cosas, estableciendo sólo políticas que ayudan al endeudamiento de los agricultores.

En Puebla es notable la ausencia total de una política enfocada al fortalecimiento de la producción de maíz y frijol, dos productos esenciales en la dieta de la población, que han pasado también a engrosar la lista de carencias en la dieta básica, por la miopía, ignorancia o falta de interés de las autoridades.

Una y otra vez en este espacio se han hecho llamados para que la crisis del campo sea atendida, pero parece ser que, como en muchos otros casos, no hay oídos y mucho menos respuestas y la solución se intentará implementar cuando en verdad ya no haya nada que remediar.

http://www.lajornadadeorientemex.com.mx/noticia/puebla/escalofriante-alza-de-productos-agropecuarios_id_2673.html

LA OPINION DIARIO DE LA MAÑANA

(Juicio/Mauro González Rivera)

PRONTO A CUMPLIRSE EL PACTO CALDERÓN A FAVOR DE CORDERO

Ya no son simples sospechas sobre el apoyo presidencial a favor de **ERNESTO CORDERO**, porque ahora son los mismos precandidatos como **JOSEFINA VAZQUEZ MOTA** y **SANTIAGO CREEL MIRANDA**, los que ya ven los dados cargados y no dudan en hacer comentarios públicos, porque durante todo el proceso de selección ha sido la diputada con licencia la que ha venido punteando muy por arriba de sus compañeros en la lucha por alcanzar la nominación para abanderar la causa de la presidencia de la República.

Y no se ve de otra manera el cada vez más abrumador apoyo al ex titular de Hacienda, porque desde el momento mismo en que **CORDERO** dejó la SEDESOL para irse a cumplir la encomienda de su amigo el

presidente **FELIPE DE JESUS CALDERÓN HINOJOSA** como Secretario de Hacienda y Crédito Público, se empezó a hablar que ahí estaba el caballo negro del mandatario, el delfín de Felpe, el favorito para darle continuismo a su proyecto, lo cual no es ajeno porque el aspirante así lo ha venido cumpliendo.

No es raro, por lo tanto, que la diputada federal **AUGUSTA DÍAZ DE RIVERA**, haya señalado al amigo colega **FRANCISCO SÁNCHEZ NOLASCO**, de Intolerancia Diario que "hay presiones por parte del gobierno federal (léase presidente Calderón) y de gobernadores panistas para apoyar a uno de sus candidatos que, sin nombrarlo, no es otro que **CORDERO**.

Textualmente le dice a Paco: "la cargada es real, no se puede ocultar y se está dando en todo el país. El presidente **FELIPE CALDERÓN** presiona a los gobernadores del PAN, éstos presionan a los alcaldes y los ediles a sus funcionarios".

Advierte la legisladora que es integrante del equipo de la presidenciable que, incluso con las presiones, el 5 de febrero ganará en Puebla como en todo el país, **JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA**. Se prefiere a ella por encima de los otros dos candidatos.

COMPAS DE ESPERA PARA SOLUCIONAR EL CASO SENADORES

En el PRI hay compás de espera, pues mientras en varias entidades ya se dieron soluciones y se conocen los nombres de los candidatos, aquí la lucha se endurece y nadie quiere dar su brazo a torcer, mientras el CEN del PRI se muestra débil y sumiso ante la obligación de imponer orden en la mesa de discusiones y no imponer candidatos que el pueblo no quiere, no apetece y no acepta, porque más de lo mismo resulta maquiavélico y masoquista. ¿Dónde están los perfiles jóvenes y las caras nuevas, tan promocionados por el PRI?, se pregunta la militancia priísta.

Esto se repetirá, irremediablemente, el próximo 7 de febrero, porque en la mayoría de los distritos para elegir candidatos a diputados federales no se construyó la unidad anunciada, sino que se ha provocado la división a causa de la mala conducción en el PRI y la rebelión esta a flor de labios.

destacan por otra parte siete ex gobernadores que ya están listos para ser senadores: René Juárez Cisneros, Guerrero; Patricio Martínez, Chihuahua; Enrique Burgos, de Querétaro; Ismael Hernández, de Durango; el super Salinista Manuel Cavazos Lerma, de Tamaulipas; Teófilo Torres Corzo, de SLP y Félix González Canto, de Quintana Roo.

Son tiempos de esperar para ver que resulta de tan incómoda selección de candidatos.

EDUARDO RIVERA ENTREGÓ 55 MDP EN OBRAS PÚBLICAS

Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal, entregó el sábado en diversos puntos del municipio, 26 obras que adicionan 110 nuevas vialidades al "Programa Mil Calles". Todo ello con una inversión superior a los 55 millones de pesos. "Este es el rostro de la política de a deberás, de la política con letras mayúsculas, con el espíritu de servir a los demás y que está diseñada, indudablemente, para servir a la gente", apuntó el edil.

Durante la gira divide en dos etapas, se entregaron en la primera fase 13 obras que equivalen a 91.4 calles, las cuales contaron con una inversión de 45 millones 185 mil 789 pesos beneficiando de forma directa a 6 mil 726 personas. En la segunda fase entregó de manera simultánea con Regidores, titulares de las dependencias y funcionarios municipales, 13 obras más con un monto de inversión de 10 millones 022 mil 234 pesos, que equivalen a 19.53 nuevas calles.

Las colonias beneficiadas son: Del Valle, Vicente Guerrero, San Bernabé Temoxtitla, Cabañas de Santa María, Cuarta Sección de San Ramón, La Esperanza, Guadalupe Hidalgo, SNTE, San Francisco Mayorazgo, Ignacio Mariscal, Santa Lucia, San José Los Cerritos y Antorchista; además de Rosas del Tepeyac y Miravalle pertenecientes a la Junta Auxiliar San Pablo Xochimehuacan.

La inversión en obras fue de 55 millones 208 mil 024 pesos, con lo que se alcanzan las 700 calles terminadas del programa trazado por el Ayuntamiento y que en los próximos días llegará a su objetivo de entregar mil nuevas calles. Acompañaron al Presidente Municipal, los diputados Mario Riestra Piña, Rafael Von Raesfeld y Josefina Buxadé Castelán; el presidente municipal de San Felipe Teotlancingo, Edgar Aguirre Rodríguez; los presidentes de las juntas auxiliares de San Francisco Totimehuacan, Artemio Pacheco Serrano; de San Baltazar Campeche, Juan Manuel Colín García; de la Resurrección, Candelaria Portada González; el inspector de Guadalupe Hidalgo, Jean Carlo Guerrero. así como Regidores del cuerpo edilicio y titulares de las dependencias municipale

A CUENTA GOTAS

"Déjeme decirle, que tengo cierta amistad con él Doctor en Derecho y ex Procurador General de Justicia del Distrito Federal, **MIGUEL ÁNGEL MANCERA**, pues fue mi compañero y participamos en el Comité de Tesis del Doctorado que se impartió en el INACIPE, Campeche. Por esa razón convivimos muchas veces durante 3 años. Es leal, decente, honesto, no necesita robar, porque es de familia acomodada. Otra cosa, maneja muy bien la materia penal, sobretodo lo relacionado con los Concursos y la Tentativa, tema éste último sobre lo que desarrolló su Tesis Doctoral. Si hubiera sido mal elemento, me hubiera dado cuenta de ello, durante el tiempo

con el que convivimos. Hago votos porque gane en el DF. Un abrazo fraterno". Correo que me dirige el amigo Doctor en Derecho **MIGUEL ÁNGEL ORTÍZ CABRERA** y que, desde luego, agradezco...

....De lo anterior quiero agregar que hace poco tiempo estuvo a comer en Puebla, en casa de su amigo el licenciado **HUMBERTO VÁZQUEZ ARROYO**, el hoy candidato de las izquierdas **MIGUEL ÁNGEL MANCERA**, anunciándole que de ganar la contienda interna de su partido lo invitaría a participar en su campaña, lo que seguramente sucederá de un momento a otro. El pobleño, como se recordará, fue titular de Seguridad Pública al inicio de la administración municipal de **ENRIQUE DOGER GUERRERO**, amén de sus relaciones de trabajo en la capital de la República con el licenciado **AMÉRICO FLORES NAVA**, ex funcionario de la Secretaría de Marina....**ADOLFO LÓPEZ BADILLO**, presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla, dará cuenta a las organizaciones adscritas de las actividades realizadas durante el periodo 2010-2011, lo que acontecerá el próximo miércoles primero de febrero a partir de las 11.00 horas en la sala de usos múltiples de la comisión, ubicada en la calle 15 de Mayo 2929-A del fraccionamiento Las Hadas. A sus agremiados da cuenta de este evento la Asociación de Periodistas y Escritores de Puebla, A.C., habida cuenta que el organismo periodístico pertenece a la CDHEP. Se les invita a estar presentes a ese informe de labores....El Tuxpeño **MIGUEL NAZAR HARO**, quien en septiembre de este año cumpliría los 88 años de edad, murió el pasado jueves. Fue el hombre que acumuló en su haber graves acusaciones por actos de represión policiaca contra guerrilleros y contra militantes de la Liga 23 de Septiembre, incluso de muchas desapariciones, entre ellas la del hijo de la senadora de la República **ROSARIO IBARRA DE PIEDRA**, cuyo hijo, **JESUS PIEDRA IBARRA**, se cuenta hasta la fecha entre las decenas y decenas de desaparecidos y que en este año llegan algunos de ellos a los 37 años de no haberse visto jamás. En los corrillos se comentaba anteayer, producto de una amplia publicación del asunto en el periódico La Jornada, la desaprobación de que el Senador de la República **MANLIO FABIO BELTRONES RIVERA**, hubiera asistido a las exequias, con todo y que conoció muy bien a **NAZAR HARO**, porque él trabajó para el veracruzano y duro Secretario de Gobernación **FERNANDO GUTIÉRREZ BARRIOS**, o bien, el envío de ofrenda floral del ex gobernador del estado de Veracruz, **FIDEL HERRERA BELTRÁN**, paisano del difunto.

<http://www.opinion.com.mx/>



(La Radiografía/Fabián Gómez)

Fernando Morales y Armenta: Enemigos del PRI

Aquí en Puebla amenazan con traicionar una vez más.

Allá en México, andan como perros sin dueño.

De puerta en puerta, regateando un lugar que no se merecen.

Me refiero a Fernando Morales Martínez y Alejandro Armenta Mier, aspirantes a la candidatura por el PRI para el Senado de la República.

A Fernando de plano ni lo quieren en el PRI nacional. A Alejandro ni lo conocen.

Uno ha tenido que pagar mucho para tratar de hacer estructura política, mientras que otro (Alejandro), solo tiene el 1 por ciento de intención del voto en las encuestas del CEN el PRI.

Fernando pretende negociar futuras posiciones con el mandamás en el PRI y Alejandro de plano ya hasta se descaró y dijo que cederá si lo inscriben en las candidaturas plurinominales. Esas que son para los políticos de peso completo, no para los políticos lugareños.

Quien de plano debe poner los pies en la tierra es el joven Fernando (a) "La Hormiga del Pagaía", quien hasta ridículo se ve forzando una situación que de plano le queda grande, pues sabe que no tiene capital político para pelear una candidatura de esa magnitud y si se la dieran la perdería.

A mi parecer, Fernando tiene más puntos negativos que positivos, por lo que me permito enumerarlos:

1.- En el CEN del PRI saben que su padre es Melquiades Morales Flores, quien traicionó al PRI en el 2010 y apoyó el proyecto del actual gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.

Saben que el mismo Fernando juró amor eterno a Zavala y terminó traicionando a su entonces "candidato".

2.- Enrique Peña Nieto sabe que Fernando Morales obedece a los intereses del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Es su peón.

3.- En el PRI nacional están hartos con cargar el chantaje de los Morales, pues el propio candidato Peña Nieto ha preguntado si no hay otras familias diferentes a los Morales en Puebla, quienes quieren en las fiestas hasta ser los payasos y las piñatas.

4.- Fernando no podría aguantar el escrutinio sobre la riqueza inexplicable que ha acumulado, la cual por cierto se incrementó en el sexenio de su padre cuando recomendaba proveedores y contratistas diversos.

5.- Si cree que Beltrones es una de sus cartas fuertes de recomendación, lo cierto es que quien toma las decisiones, sabe que Beltrones solo suda calenturas por su proyecto personal y espera el mejor momento para traicionar o negociar.

De Armenta, lamentablemente su institucionalidad fue su peor enemigo, pues por eso no lo conocen en el interior del estado y solo acumula un punto porcentual en las encuestas.

Alejandro no supo aprovechar los espacios privilegiados que tuvo en sus manos como el DIF estatal, la Sedeso y el PRI, lugares en donde se puede construir un envidiable capital político que no acabo de entender por qué no lo hizo.

Por cierto: Esos espacios los tuvo en el sexenio del "Ojitos de Japonés" conocido como Mario Marín Torres, a quien vremos antes del mes de julio detrás en una celda o huyendo a salto de mata.

Por eso, Alejandro se merece una candidatura uninominal, para que demuestre su verdadero poder.

Si no es así, entonces no veo para cuándo pueda convertirse en gobernador, como decía que le tocaría en el 2018.

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01



(El Coloquio de los Perros\Luis Enrique Sánchez)

Radio BUAP crece

Imposible olvidarlo. Eran los últimos días de enero de 1997 y **José Doger Corte** me había citado a la **rectoría de la BUAP**, cuando el escritor era **director general de Fomento Editorial**, el primero, dada la fusión del sistema de Librerías Universitarias con la **dirección Editorial de la Máxima Casa de Estudios de la BUAP**.

Él era el Rector y había consolidado la estabilidad universitaria interna, después de un largo padecimiento político, y, sobre todo, recompuesto la relación con las diferentes fuerzas políticas que se movían en el estado de **Puebla**. Los poderes pues. Era una **Universidad en calma**.

En contra de su costumbre, José Doger **siempre puntual y exigente para sí por cumplir con horarios y compromisos**, me hizo esperar diez minutos en la antesala de la Rectoría universitaria.

En el momento en que me hizo pasar **vi a un José Doger pocas veces descompuesto por la emoción**.

Disculpa por haberte hecho esperar, dijo, pero la ocasión valía la pena, acabo de colgar con **Javier Lozano Alarcón, sub secretario de Comunicaciones y Transportes de la Federación**, me acaba de informar que tenemos ya el permiso para operar la frecuencia de **Radio BUAP**, y tu, en tu calidad de comunicador y universitario disfrutarás lo mismo que yo de esta gran noticia.

En efecto disfrutamos juntos, platicamos, reflexionamos, hicimos planes y me comunicó que había decidido **que supliera a Enrique Doger Guerrero en la vicerrectoría de Investigación y Estudios de Posgrado**, nombramiento importante para mi trayectoria, y que sería, después de vicerrector, **el primer director de radio BUAP**.

Lo cumplió.

Qué tiempos. La emoción regresa y la calidad de universitario y comunicador vuelve a emocionarse.

Cuánta fortuna. Los dioses están de la mano con este escritor. Hará una semana que **Jorge David Cortés Moreno me informó**, en una agradable comida junto con su gran amigo, **el Junior**, de las dos nuevas frecuencias que **Radio BUAP** tiene: **Chignahuapan y Tehuacán**. Sólo un favor, me dijo: *"No lo publiques hasta que la Universidad lo de a conocer oficialmente"*.

La BUAP ya lo dio a conocer a través de un boletín este domingo y me siento con el ánimo de comentar lo anterior, más allá del permiso para explotar las nuevas frecuencias, el ser testigo de las buenas nuevas en el terreno de la comunicación, **los universitarios de a de veras, nos sentimos orgullosos**.

Una más cumplida mi Yorch.

<http://www.poblannerias.com/noticias/2011/radio-buap-crece>

(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)

Diputados y periodistas que no hacen su chamba

Hace unos días, **los diputados panistas** por la ciudad de Puebla armaron un **enorme "show" mediático dizque para rendir su primer informe** de labores. Primero, que yo sepa, salvo el Presidente de la República, obligado constitucionalmente a cumplir con ese requisito, ningún otro servidor público está obligado a ello.

Segundo, los diputados, se supone, **representan a un distrito electoral, o sea a una cantidad determinada de ciudadanos** que viven en una zona delimitada por la autoridad electoral. **¿Por qué**

entonces, juntarse cuatro diputados en un mismo lugar (que ha de pertenecer a alguno de los cuatro distritos, y eso no lo discuto), cuando cada uno lo pudiera hacer en su propia demarcación? Para mi gusto, los representantes populares, diputados en este caso, deben, y pueden, rendir informes periódicos a sus electores. No tiene caso, para los habitantes de un distrito en particular, enterarse de la vida, obra y milagros de otro diputado, aunque represente una zona diferente de la misma ciudad.

Pero bien, los representantes de Puebla capital decidieron unirse para dar a conocer sus logros, gestiones y otras maravillas. Así, a todos **juntos, les salió más barato (sí Chucha) rentar el auditorio de la BUAP** para armar su espectáculo, con luces, sonidos y circuito cerrado de televisión. Ya en serio, sería interesante saber en cuanto nos salió el chistecito, porque, evidentemente, ninguno de los cuatro fantásticos gastó un solo centavo...

Por la tarde del miércoles, recibí una llamada telefónica. **Una operadora me anunció, "le va a hablar su diputado"**, en seguida entró una grabación de **Mario Riestra... Que yo sepa, el señor Riestra no es mi diputado**. Cholula está representada por el único diputado de oposición en esta legislatura, **el "niño naranja" José Juan Espinoza**... Evidentemente, el sistema electrónico de marcado automático de llamadas está mal programado. Hasta nueva orden, los números con prefijo 247 no pertenecen a Puebla...

No dudo que lo que me quería decir el señor Riestra era hartito interesante. Sin embargo, sentí que estaba cometiendo una indiscreción y colgué de volada... Además, **ni que estuviera en campaña el diputado... ¿o sí?**

Me quedé esperando la llamada de los otros tres: será que a ellos no les tocó grabación telefónica. ¡Lastima! Ni modo.

Para concluir, diré que **este tipo de espectáculos solamente son caros e inútiles**. Bien sabemos que los diputados solamente nos visitan, se paran en su distrito, cuando necesitan nuestro voto. Los tres años siguientes, se dedican cosas mucho más importantes que atender a sus electores.

El burro hablando de orejas

El pasado viernes, me llamó mucho la atención **el texto que publicó el colega (¿?) Arturo Rueda en la Quinta Columna**, versión digital del periódico Cambio. En su nota (me cuesta mucho trabajo aceptar que ese "trabajo" es una "columna") el autor se refiere a la **casa embargada por la autoridad al ex secretario de Obra Pública** de Mario Marín, calificándola de "naco-mansión".

Primero, el texto está pésimamente redactado (para muestra, unos ejemplos: "construida en sobre más de mil 200 metros"; "se observa dos cajas"; "en una de las paredes (...) se observa la clásica pared"; "sillones (...) con otros descansapies"). Para alguien se se dedica a criticar la redacción ajena, esto es imperdonable. Por otra parte, tanto el contenido de la nota como, sobretodo, su versión en video, demuestran que **el "naco" es otro**. Yo sólo digo.

Es muy fácil para este señor hacer leña del árbol caído y, supongo, cumplir con los deseos de su patrocinador en turno.

Para mí, el periodismo se basa en hechos y no en juicios de valor y, cuando estos son necesarios, deben estar perfectamente justificados.

<http://www.poblanerías.com/noticias/2011/diputados-y-periodistas-que-no-hacen-su-chamba>

EL POPULAR

Diario Imparcial de Puebla

(Contrastes/Carlos Gómez)

El ineficiente procurador

Qué pensará el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, de su procurador de Justicia, Víctor Carrancá, de que se le han ido casi todos los marinistas que tienen orden de aprehensión.

Entre la clase política se percibe como un funcionario ineficiente.

Todos aplauden la forma en que el gobernador emprendió acciones legales contras los marinistas.

Pero siguen dudas.

Dos por lo menos.

¿Cuándo procederán legalmente contra el ex gobernador, Mario Marín Torres?

¿Cuándo se presentará la denuncia contra Javier López Zavala, a quien en el debate de la campaña electoral Moreno Valle exhibió como un hombre que junto con su familia se hizo de una fortuna de más de 37 millones de pesos?

¿Qué espera Víctor Carrancá?

Nadie lo sabe.

Obviamente el procurador obedece órdenes.

Pero acaso le ordenaron dejar escapar a Javier García Ramírez, ex titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SEDUOP).

Y a Reinaldo Lazcano Fernández, ex subdirector de Prestaciones Económicas del ISSSTEP.

Y a Efraín Ruiz Meneses, ex subsecretario de Obra Pública de la SEDUOP.

Y a Alfredo Arango Bustamante, ex empleado de la SEDECO.

Y a Juan Manuel Alcántara Silva, ex jefe de Departamento de la SCT.

Si le dieron órdenes de dejarlos ir, cuando lo vea felicítelo.

Es un funcionario obediente y no le importa tirar su prestigio al bote de la basura.

Es leal y acata órdenes pese a que camine por las calles con el sello de ineficiente tatuado en la frente.

Pero, si no le dieron la orden de dejar ir a los marinistas, entonces lo único que se puede esperar es que pronto se realice su cambio.

El gobernador, Rafael Moreno Valle, no se puede dar el lujo de tener un procurador tan ineficiente.

Tuvo más de un año para ubicar perfectamente los pasos de Javier García Ramírez, Rodrigo Lazcano Fernández, Efraín Ruiz Meneses, Juan Manuel Alcántara Silva y Alfredo Arango Bustamante.

Pero se le fueron entre las manos.

¿Usted qué versión cree?

Cualquiera de las dos es creíble.

Y las dos dejan muy mal parado al procurador.

De por sí no existe confianza en su trabajo después de que hizo el ridículo al tener entre sus manos al presunto asesino de la estudiante de la BUAP, Thalía Martínez, y lo dejó ir.

Desde ese caso ya había dado señales de ineficiencia.

Lo único cierto es que la estrategia del gobernador de castigar a los marinistas está en riesgo de concretarse.

Para los poblanos y las clases política y empresarial no es suficiente con tenerlos como prófugos de la justicia.

Hace falta más.

Es necesario que paguen con cárcel aunque sea un poco de sus excesos.

Ya Alfredo Arango García, ex secretario de Salud, está en prisión, pero faltan muchos.

Y eso es tarea del procurador.

Ojalá y pronto tenga buenas noticias.

Ojalá, pero si somos honestos no se puede esperar mucho de él.

Fueron las filtraciones y la investigación periodística de los periódicos *Cómo?*, *Cambio* y el portal de noticias www.eluniversitario.com.mx, como se dieron a conocer las órdenes de aprehensión contra los marinistas.

De otra forma nadie hubiera sabido que ya existe la instrucción de detener a los marinistas.

Y tampoco nos hubiéramos enterado que se fueron del estado y del país.

Y menos conoceríamos las fallas del procurador.

** ** *

<http://eluniversitario.com.mx/contrastes/>

Puntual

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto)

El PANAL y su lucha frontal contra el PRI

El partido Nueva Alianza no está dispuesto bajo ninguna circunstancia a que lo amenacen y menos a perder su registro, por ello empezará a usted a ver en estos días una operación extraordinaria del gremio magisterial, que es el sustento del instituto político, y de la maestra Elba Esther Gordillo.

Conforme pasan los días queda claro que el acuerdo con el precandidato priista a la presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, naufragó porque para la lideresa y sus estrategias no los defendió ni mantuvo firmes los puntos convenidos sino que se ha dejado chantajear por los priistas enemigos de Elba Esther, concretamente Manlio Fabio Beltrones, Emilio Gamboa Patrón y Beatriz Paredes Rangel, quienes en su momento le cerraron a ella las puertas del PRI.

Ante esta realidad y los errores que han padecido en la designación de su fórmula al Senado de la República los priistas, Nueva Alianza se prepara en Puebla para conseguir una votación histórica que la ubique como tercera fuerza electoral y que en esta ocasión los priistas no tengan representación en la Cámara Alta.

Para ello lanzará candidatos sólidos a las diputaciones, por ejemplo anote al ex secretario de Educación Pública, Darío Carmona por el distrito II de Zacatlán –no en balde el delegado nacional del PRI incluso llegó a

amenazarlo el viernes pasado en el Sambornós del Centro-, y a priistas como Luis Alberto Arriaga y a Silvia Arguello por distritos de la capital.

Es relevante porque encabezan las encuestas, incluso las pagadas por el Revolucionario Institucional, pero la hegemonía marinista decidió dejarlos fuera de esas posiciones para imponer a candidatos que defiendan sus intereses, hoy tan vapuleados por la corrupción de sus miembros.

Lo mismo está sucediendo en otros estados de la República y es que Nueva Alianza no está dispuesta a desaparecer y menos cuando hay fuerzas al interior del PRI que harán todo porque separar a Elba Esther Gordillo de la dirigencia nacional del magisterio.

Hasta ahora el mejor documento de lo que realmente sucedió en la ruptura del PRI y el PANAL el viernes 20 de enero pasado lo lleva en su edición de esta semana Proceso y su autor es el periodista Jesús Gil Olmos, quien informa que:

“La separación no fue tersa, como hicieron creer a la opinión pública los dirigentes del PRI y el Panal. Fue un pleito en forma, donde hubo gritos, insultos y amenazas y luego del cual la profesora Elba Esther Gordillo, acorralada, comenzó a maniobrar desesperadamente para sobrevivir llamándose víctima de un quinzazo. La ruptura de la alianza entre el Revolucionario Institucional y el partido de la maestra aún puede tener consecuencias muy graves, no sólo para ella sino para un candidato tricolor que en breve podría necesitar el apoyo del sindicato más poderoso del país...

“Públicamente lo manejan como una “separación amistosa”, pero en el encuentro que tuvieron el viernes 20 hubo insultos, gritos y amenazas entre la dirigencia nacional del PRI y la del Partido Nueva Alianza (Panal), que rompieron el acuerdo de ir juntos en los comicios de este año.

“Al enterarse de la ruptura, Elba Esther Gordillo –líder y fundadora del Panal– dijo que se trata de un intento de “quinazo” en su contra ideado por Enrique Peña Nieto y Carlos Salinas de Gortari.

“Públicamente, las dirigencias de ambos partidos dijeron que la decisión de no continuar con la alianza Compromiso con México –donde también está el Partido Verde Ecologista de México (PVEM)– fue para mantener los equilibrios internos y porque no se alcanzaron las condiciones políticas necesarias para seguir juntos.

“Pero detrás de las declaraciones oficiales la historia es otra, más compleja, llena de intereses de Elba Esther Gordillo y de venganzas en su contra. Según versiones de testigos, el resquebrajamiento tendrá consecuencias graves para el PRI y para la maestra, que podría concluir su reinado sindical de dos décadas”.

La guerra está declarada y en Puebla el PRI amenazado con ser la tercera fuerza electoral el uno de julio próximo, porque sus antes compañeros de Nueva Alianza se van a llevar más del 8 por ciento de la votación general y eso para ellos es el anticipo del infierno. Al tiempo.

<http://www.ngpuebla.com/node/10050>

(Angelopolitanas)

Pasaron años y una lucha intensa para que la Universidad Autónoma de Puebla recibiera el primer permiso para instalar una estación de radio cultural. La secretaría federal de Comunicaciones y Transportes simplemente le negaba esa posibilidad de comunicación y difusión a una de las instituciones públicas de educación superior más numerosa en el país.

Fue con el rector José Doger que se prendió el transmisor de Radio Buap y la semana pasada la Comisión Federal de Telecomunicaciones entregó a la casa de estudios dos nuevos permisos de estaciones de radio de FM para iniciar transmisiones este año en los municipios de Tehuacán y Chignahuapan como un reconocimiento merecido a la comunidad y a su rector.

El doctor Enrique Agüera estaba feliz con la noticia porque consolida el crecimiento de la institución y no escamoteó un reconocimiento a su equipo cuando dijo: “me permito felicitar al director de Comunicación Institucional, doctor Jorge David Cortés, y a todo el equipo que intervino para conseguir estas dos nuevas estaciones”. Felicidades, un hecho relevante para los universitarios y para los poblanos.

@

Fernando Morales y Alejandro Armenta siguen juntos en su lucha porque se reconozcan sus derechos partidistas y les permitan participar en la convención por la que los priistas poblanos elegirán el próximo mes a sus candidatos a senadores. Javier López Zavala ha insistido en los últimos días en ser el número uno de la fórmula si va con Blanca Alcalá pero ayer parece que cambió.

Si porque al presentarse junto con Morales y Armenta ya no hubo reclamo de ser primero pero si la condición de que la fórmula salga de entre ellos tres que buscaron la nominación e hicieron un frente común contra Blanca Alcalá que confía en sus apoyos nacionales –ayer recibió el de Antorcha Campesina- para que mañana la ratifiquen como la primera candidata a la Cámara Alta en la fórmula priista y claro que no le importa quien vaya en segundo lugar aunque tiene preferencias, las que aún no ha externado.

@
El gobernador Rafael Moreno Valle celebrará el primer año de su gestión este miércoles con una visita al Congreso del Estado donde se legisló a favor de una ley de Transparencia y Acceso a la Información que colocó al estado de Puebla entre los mejores del país y abandonó así uno de los últimos lugares en el tema. Además, acompañado de la sociedad poblana retirará Actívate por Puebla la piedra que colocó a las puertas de la Cámara y que representaban ese enorme obstáculo para que la sociedad no tuviera acceso a la información gubernamental que al final es un derecho garantizado en la Constitución.

@
El sábado por la tarde, trascendió que dos células de policías federales aseguraron al ex presidente municipal de Coxcatlán, en la región de Ajalpan. El priista Miguel Ángel Zerón presumió siempre de su compadrazgo con Javier López Zavala, incluso el pueblo sabía que ellos eran socios y se encargaban de la construcción de obras, algunas de las cuales quedaron pendientes, no así el ejercicio del gasto. Casos similares de gestiones fallidas en la sierra negra son los de Leoncio González, expresdiente de San Miguel Eloxochitlan, Roberto Bolaño de Zoquitlán e Ignacio Salvador de Ajalpan. Lo dicho de lo que se trata es de hacer justicia y que quienes tienen cuentas pendientes paguen, como parece será el caso de Zerón y ahí si no hay compadre que valga y menos que meta las manos al fuego por él.

@
El priista Jesús Morales Flores se siente el más y quizá único seguro de que será el próximo siete de enero inscrito para ser precandidato único a diputado por el distrito de Tepeaca, donde competirá con el maestro Erick Lara, secretario general de la sección 23 del SNTE, lo que adelanta que no será un día de campo para el hermano del ex gobernador. Sino al tiempo.
<http://www.ngpuebla.com/node/10049>



(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero)

El villano favorito y su secuaz

Al parecer la caída de marinistas corruptos llegará a su fin con la detención de dos personajes más: David Villa Issa y Eduardo Macip Zúñiga. Aunque el primero ha tramitado un amparo para defenderse de la acción de justicia, al parecer el delito por el que sería acusado sería aún más grave que enriquecimiento ilícito, es decir, peculado. Y es que David Villa Issa, junto con Gerardo Pérez Salazar, fueron los grandes responsables del incremento de la deuda pública del estado de Puebla. Aunque en menor proporción, la gestión de Mario Marín Torres, Gerardo Pérez y David Villa Issa fue muy similar al moreirazo: endeudamiento para pago de nómina. Aunque el ex secretario de Finanzas ostentaba la cartera de titular, el verdadero operador de los recursos estatales fue Villa Issa. Tanto así que se ganó el mote de "Don Dinero". Por ello, es el funcionario que más desfalcó a Puebla, pues las operaciones con Javier García Ramírez y Alfredo Arango tuvieron que pasar por Finanzas. Y es por eso que él es el villano favorito de esta película. Pero un secuaz menor en cuanto a proporción de gasto, pero importante por el perjuicio al patrimonio de Puebla es Eduardo Macip Zúñiga. Su orden de aprehensión sería una de las primeras liberadas, pero también él habría sido uno de los funcionarios que se alejó de Puebla antes de cualquier detención, a finales del año, según versiones. Como sea, en los hechos, es uno de los principales desfalcadores de recursos. Ahí está todo lo que hizo –o no hizo– en Soapap. Ya se verá en los próximos días la información al respecto. Pero de que las ordenes de aprehensión siguen, vaya que lo harán. Después de todo, el marinismo dejó mucha tela que cortar.
<http://www.imagenpoblana.com/2011/el-villano-favorito-y-su-secuaz>

(Fuerte y claro/ Daniel Lara Mendoza)

Problemas grandes, candidatos pequeños

Tras las más recientes declaraciones del escritor mexicano Carlos Fuentes, quien señala que el escenario en México se "va a complicar" porque "los problemas son muy grandes y los candidatos muy pequeños"

(refiriéndose a los precandidatos a la Presidencia de la República), sin duda tanto los aspirantes como los ciudadanos tenemos mucho en qué pensar.

Habrán quienes como Enrique Peña se sientan aludidos, toda vez que desde hace mucho tiempo su capacidad intelectual y su calidad moral están en permanente entredicho. Los precandidatos del PAN tienen más puestas sus baterías en arrebatarse la nominación que en hacer caso de lo dicho por el autor de *Aura*. Y Andrés Manuel López Obrador quizá sea el único que haga comentarios al respecto, toda vez que para Fuentes el precandidato de las izquierdas es el único que "quizás" podrá abordar los enormes problemas de México, si se asesora con gente buena.

El caso es que las declaraciones de Carlos Fuentes son una buena ocasión para reflexionar. En principio cualquier personaje público de este país, de la simpatía política que sea, sin importar sus méritos académicos, historial en el servicio público, reconocimientos cívicos o éxitos personales, es lo suficientemente grande para representar por sí mismo la solución a los problemas nacionales.

Es decir que no hay alguien cuya sola presencia e ideas sean capaces de unificar o de inspirar a todos los actores sociales, mucho menos alguien que logre aglutinar en un solo proyecto los intereses de todos los sectores en este país, que como bien sabemos son profundamente heterogéneos.

Y qué bueno que no haya alguien con estas características, porque está claro que México no puede fincar su futuro en las manos de un mesías que al concentrar tanto poder y expectativas, también puede provocar incuantificables daños y decepciones.

Pero en las mismas palabras de Fuentes va incluida la pista para encontrar el camino hacia la decisión correcta a la hora de elegir presidente el primer domingo de julio próximo. Todos son pequeños, algunos auténticamente enanos engrandecidos artificialmente, pero el secreto está en saber de qué gente habrán de rodearse para tomar las grandes decisiones que este país está necesitando.

Enrique Peña por ejemplo, claramente habrá de rodearse de cómplices y acreedores. Cómplices que conocen las formas mafiosas en que se opera la política y el poder en el Estado de México; y acreedores que cobrarán facturas altísimas en caso de que el hijo predilecto de Atlacomulco se haga de la Presidencia. Queda claro que hay muchos frotándose las manos esperando el retorno del oscurantismo, que quieren resucitar aquel viejo PRI de los pactos inconfesables, el enriquecimiento cínico y la generación permanente de pobres para integrar sus ejércitos electorales.

Quien resulte nombrado candidato del PAN, se rodeará de personas con buenas intenciones, pero con una concepción de las cosas que no coincide con la realidad y las necesidades de este país. Ninguno de los aspirantes se ha desmarcado tajantemente de los yerros calderonistas; nadie levanta la voz en contra de la violencia desatada, ni se atreven a siquiera prometer que los salarios y el poder adquisitivo irán al alza. Ese candidato estará rodeado de seda y oropel.

Queda el caso de Andrés Manuel López Obrador, precandidato que tras seis años de movimiento ciertamente ha visto disminuir su popularidad, pero al mismo tiempo ha logrado madurar su imagen ante el público construyendo acuerdos y dejando atrás radicalismos, sin menoscabo de sus ejes de gobierno: los pobres, la justicia y la riqueza nacional. En tanto los demás se hacen de nuevos cómplices o paleros, López Obrador ha ido conformando un equipo potencial de trabajo donde lo mismo están entrando académicos que empresarios encumbrados, quienes al parecer entendieron antes que muchos algo importante: la base del progreso es que la gente tenga dinero en la bolsa.

Cierto, los candidatos son pequeños comparándolos con los grandes problemas nacionales. El arte para distinguir un buen candidato, está en analizar de quiénes se rodean y con qué intenciones. Eso finalmente marcará su gobierno, de ser favorecido por el voto ciudadano

<http://www.imagenpoblana.com/2011/problemas-grandes-candidatos-pequenos>